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Pilar Fernández, a la palestra: 
"Diremos no a Calles 

por la terma de elegirlo" 

la celebración cervantina, arranque electoral para PSOE e ID 

la izquierda acaparó la lectura del Quiiote El PP v la plaza de San Diego: 
"A Peinado debía caérsele 

la cara de vergüenza" 

Mientras el alcalde firma un manifiesto El cuerpo quedó destrozado en las vías Robaron 3.000 euros a un 
en auovo de 1a. ueatona1ización... Un hombre de 50 años murió hombre a1 salir de un banco 

•de inUllCll contra los bolard1 arrollado por una locomotora Disparos iunto a la estación 
LOTE ESPECIAL tu 

1AH SÓLO 1 .450 € 
OVA NO INCLUIDO) 

... Y PODRÁ PAGAR HASTA EN 60 MESES, ¡SIN ENTRADA! 

lsóLo DISPONEMOS DE so LOTEsl 

OFERTA NO ACUMULABLE A NINGUNA OTRA 

(1) SI NO LE INTERESA EL LOTE 

COMPLETO, PUEDE ADQUIRIR LO 

R A SS' A D E HAGA su RESERVA - ...... QUE USTED DESEE CON UN GENERAL 

• • fi . • • ~y LOS IMS'TAlA PRECIO REBAJADÍSIMO. ASG 9 E 
S'TED QUIERA FERROLI 

Es empresa oficial instaladora y mantenedora de gas, CUANDO U 
calderas, calefacción y aire acondicionadn ty DOMINA F-24 E 'SUSCRIBIENDO EL CONTRATO DE MANTENIMIENTO RASSADE NO INCLUIDO EN EL PRECIO DEL LOTE 
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• Hay una creciente situación 
de abandono 

• Se ha incrementado 
la inseguridad ciudadana 

• Hay mayor suciedad 
.• ~.:-;;.:.,.r~>b*"-.. ... _ .. .,,..,,,.~ .. ~ -

• Continúan los malos olores -~:>- ~ ·- . . .. ~:!~fr 
"l"' t• •· • ~- ... :~ .. ~.,,:.,·~ ·~ 

de la depuradora de Reyes Ca- -- ~- . -- w·~ - • :_ ~---~--:_ ·~ - ~ 
·',...,,. t t ;;. . - - - - ~~.;o.· .... ~~- • <:ti9""-' 

sin que se haya avanzado en --:---
construcción de una nueva <-Y·· 

• El equipo de gobierno mantie ~_. ~< : s " ~~,,.· ..... -

el barrizal junto al auditorio '-~· ... - ~· · ·yr, 
~ ''.!~ ... lo:;.,,:<.·'"' 

un monumento a su ineficaci ·16.~· ~:~ 

• El PSOE ha sido incapaz de ar ~~ -·· . 
las aceras de Reyes Católico ~~ -~ 

• La calle San Vidal está compl :.· ?! ~ ~-
degradada ·--·¿ · · · 

Peinado: Partido Popular 
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El distrito 111 también está en Alcalá 
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Derrota del gobierno 
El gobierno español acaba de 

rendirse con armas y bagajes a los 
sindicatos. Azoar y los suyos se 
han imaginado fuera del poder 
cuando han sido divulgadas las 
encuestas que daban cuenta de su 
pérdida de ventaja y han corrido 
desalados a decir Diego donde 
habían dicho digo; eso sí, afir
mando que son los sindicatos 
quienes han aprobado sus pro
puestas, pero esta vez parece que 
el aznarismo lo tiene crudo por
que no hay nadie que no sospeche 
que mientras Aznar enviaba a su 
ministra Palacio a ponerse de ro
dillas ante Juan Pablo 11 también 
despachaba a su ministro Zaplana 
para que se prosternase ante Cán
dido Méndez y José María Fidal
go. ¿Para este viaje hacían falta 
tantas alforjas? 

El gobierno encargó a todos sus 
destacamentos mediáticos hace 
meses que mostrasen y demostra
sen que la huelga convocada por 
los sindicatos había sido un fraca
so para éstos y que CCOO y UGT 
habían sido los grandes derrota
dos de la confrontación. Y el go
bierno afirmó que no había vuelta 
atrás. Ahora ha retrocedido y el 
rebote lo ha llevado en algunos 
puntos más atrás de donde estuvo. 
Por ejemplo, en el acertijo de los 
salarios de tramitación, el gobier
no permanece firme en su propó
sito de no pagar un duro y el ma
ravilloso señor Zaplana, por en
cargo de su jefe, claro, ha decidi
do que lo pague todo el empresa
rio. Quien desee hablar con algún 
conocimiento de esto ha de recor
dar que antes de esta malhadada 
reforma aznarista de la legisla
ción laboral el empresario pagaba 
un máximo de dos meses de sala
rio de tramitación sin que el des
pedido perdiera nada porque el 
resto lo pagaba el estado. Eso era 
lógico porque la responsabilidad 
de los retrasos judiciales es del 
estado, pero ahora el gobierno ha 
decidido que el empresario lo pa
que todo y la administración de 
justicia pueda ser tan ineficaz 
como guste. Veremos si las aso
ciaciones empresariales logran 
que el gobierno imite a la Virgen 
de Lourdes y haga aquel milagro 
de dejarlo todo como estaba. 

---34.258€* 
(S.700.000 -.) 
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V-IVienda v endeudamiento de los españoles 
El endeudamiento de los espa

ñoles ligado a las viviendas es ya 
motivo de preocupación para los 
analistas económicos. Es satisfac
torio que tales analistas empiecen 
hoy a dar la razón a quienes ad
vertían hace años que la manía de 
los gobiernos de promover una 
reactivación económica con base 
en la construcción masiva de vi
viendas podía tener más de amar
go que de dulce. La vivienda es 
un bien en sí misma, siempre que 
se construya para atender necesi
dades de residencia, pero deja de 
ser un bien cuando se convierte 
en una carga insoportable para la 
economía familiar. Sin embargo, 
los expertos preocupados hoy por 
lo que quizá consideraron positi
vo ayer no se preocupan porque 
las familias se asfixien con deu
das imposibles de pagar, lo que 
los preocupa es que, si muchas fa
milias no pueden pagar, los nego
cios de los grandes especuladores 
financieros van a resentirse. Real
mente, tienen motivos para temer. 

La actual inversión masiva en 
viviendas, especulativa en mu
chos casos, resulta en gran parte 
una inversión no productiva por
que absorbe recursos de capital e 
iniciativas empresariales que serí
an más útiles en otras actividades 
económicas. Esto es cierto aun
que se cuente con el "efecto loco
motora" de la construcción, que 
tira de las demás actividades eco
nómicas. El crecimiento armóni
co de todos los organismos eco
nómicos -la construcción de vi
viendas entre ellos- produce de
sarrollo, pero el crecimiento de
sordenado puede producir cáncer. 

La vivienda rinde una utilidad 
inequívoca, rentabilidad real por 
tanto, a quien la necesita para uti-

lizarla como tal vivienda, como 
forma de ahorro tendente a liberar 
en el futuro rentas que pueden ser 
destinadas a mejorar y diversifi
car el consumo de quien ahorró. 
Sin embargo, si la inversión en 
vivienda es una forma más entre 
otras de colocar dinero para obte
ner una rentabilidad en dinero, la 
sociedad puede enterrar ahí de
masiados recursos con poca o 
hasta negativa utilidad. La tenen
cia de una vivienda inmoviliza re
cursos cuantiosos, produce gastos 
ineludibles, es difícil de reconver
tir en dinero rápidamente y su 
rentabilidad mediante alquiler es 
muy insegura en España, lo que 
puede llevarla fácilmente a ser 
negativa. En cuanto a la rentabili
dad derivada de su revalorización 
en dinero, más vale que cada cual 
eche bien sus cuentas contando 
todo lo que le cuestan la compra, 
la financiación, los impuestos, el 
mantenimiento y la inflación. 

En el precio de la vivienda in
fluyen muchos agentes, desde go
biernos insaciables y políticos di
gamos muy imaginativos --que 
saben cómo sacar provecho de su 
situación privilegiada- hasta 
promotores que tienen que pechar 
con toda una superestructura ge
nerada por depredadores sociales 
diversos en funciones de "conse
guidores", cuyo costo también ha 
de ser pagado por quien en defini
tiva paga todo, el comprador de la 
vivienda. Y también influyen 
banqueros persuadidos de que su 
mejor garantía de obtener ganan
cias indefinidamente con poco 
riesgo es tener hipotecadas todas 
las economías familiares de los 
españoles. Claro que los banque
ros ahora empiezan a comprender 
que tal vez se han equivocado. 
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.:Para qué más lllniiP 
Una de las especies políticas 

más difundidas estos días es la de 
que José María Aznar podría vol
ver a presentar su candidatura a 
presidente del gobierno porque 
ciertas cosas empiezan a estar 
muy graves. Tal sugerencia mere
ce alguna consideración. Hay que 
creer que José María Aznar com
prendió en su día que lo que no 
hiciera en ocho años no lo haría 
en doce y, sin embargo, si se iba 
después de dos mandatos siempre 
podría decir que se había ido in
victo, lo que cuadra muy bien con 
el personaje. Ahora las cosas em
piezan a deteriorarse en gran par
te del espectro político y es muy 
de temer -por los ciudadanos, 
que los políticos saben ponerse 
bien a cubierto cuando en las ca
lles caen chuzos de punta--que 
durante los casi dos años que to
davía quedan oficialmente a este 
gobierno se pongan mucho peor y 
ello disminuya drásticamente las 
posibilidades de cualquier candi
dato del PP, también de Aznar, y 
es obligado creer que tal expecta
tiva no encaja en los planes de 
quien se ya se ha hecho a la idea 
de disfrutar un retiro político lus
troso y dorado lejos de los proble
mas que llegan al palacio de la 
Moncloa o se generan en él. 

Además de entender que José 
María Aznar desea retirarse en el 
carro del triunfador hay que hacer 
otras consideraciones. Ciertos 
problemas españoles muy impor
tantes están hoy más lejos de la 
solución que cuando José María 
Aznar llegó al poder y, aun con
cediéndole el beneficio de creer 
que las cosas no se han agravado 
como consecuencia de su acción 
de gobierno y, por mucho que 
esta sociedad esté desinformada 
concienzudamente desde el po
der, al menos habrá de ser admiti
do que se han agravado durante 
su gobierno, de donde se deduce 
que no hay que confiar demasia
do en que el señor Aznar vaya a 
disponer de ahora en adelante de 
nuevas inspiraciones para arre
glar lo que durante sus mandatos 
ha proseguido su peligroso dete
rioro. Así, la propuesta de más 
Aznar debe ser bien desarrollada 
y explicada por sus promotores. 

Equipamiento Hunter: defensa delantera . matar diesel inyecc ión directa 3.2 01-0 de 160 CV. 
Super-Select 4110 . diferencial trasero de bloqueo 100%. diferencial de desl izamiento limitado. 
ABS multimoda con EBO y HBB. doble airbag SRS. cl imatizador . llantos de aleación . estr ibos 
laterales . inserciones en modero impreso . volante en pie l y equipo estéreo con 6 altavoces. 
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"Rechazaron nuesua alternauva con el 20% reglamentario de firmas" 

Pilar Fernández: "Diremos no a Calles" 
El jueves día 10 de oct ubre Pilar Fernández presen tó la candidatura a la conferencia programá
tica que IU celebrará el 27 de n oviembre. También afirmó qu e rechaza la candidatura de Fran
cisco canes a la alcaldía de Alcalá por el modo en que h a sido elegido, no porque niegue la valía 
del concejal de Economía, Empleo y Turismo. Pilar Fernández aseguró que presentaron una alter
nativa a canes avalada por el 20% reglamentarlo de firmas, pero el coordinador de IU las rechazó. 

Pilar Femández dijo: "IU cele
bra esta tarde una asamblea 
importante en la que se decidirán 
dos cosas. Por un lado, los delega
dos para la conferencia programá
tica en la que IU elaborará su pro
grama para la región y sus muni
cipios. Por otro lado, el candidato 
a alcalde por IU." La ex concejal 
de Cultura alabó a sus compañe
ros de lista: "Para la conferencia 
programática presentarnos una 
candidatura que creemos que 
refleja lo que será el futuro de IU 
en Alcalá cuando pase este perio
do negro que dura ya diez meses. 
Es una candidatura con gente con 
experiencia en cargos públicos y 
que han demostrado su honestidad 
y su saber hacer desde la izquier
da también después de dejar sus 
cargos, integrándose en movi
mientos sociales, asociaciones de 
vecinos y comités de empresas. 
También tenemos muchos jóvenes 
con proyección de futuro, que 

vuelven a aparecer en IU. Somos 
el futuro de la organización y así 
lo expondremos en la asamblea de 
hoy. Estaremos presentes en la 
campaña electoral de las munici
pales y después, independiente
mente de los resultados." 

''El funcionamiento 
interno es fundamental'' 
Femández afirmó que la candi

datura de Calles ha sido impuesta: 
"El segundo punto de esta asam
blea busca ratificar una propuesta 
minoritaria del consejo político 
local: la candidatura de Paco 
Calles a alcalde. Ya el día en que 
el consejo realizó esta nominación 
impugnamos ese proceso. Es 
posible que a los alcalaínos no les 
importe mucho el funcionamiento 
interno de las organizaciones polí
ticas, pero reflejan sin duda el 
talante de quienes luego represen-

TAHONA "La Inmacufada" 
"Elaboración Artesana" 

( ESPECIALIDAD EN TODO TIPO DE PAN ) 
Poi. lnd. Los Hueros· el del Hierro, nave 19 TH.: 91 879 31 54 
LOS HUEROS • VILLALBILLA (Madrid) 91 879 29 91 
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tan a la organización fuera de 
ella." 

La edil de IU afirmó que el 
coordinador rechazó sus firmas y 
no permitió una alternativa a 
Calles: "Nuestro comportamiento 
siempre ha sido absolutamente 
democrático y respetuoso, pero 
otros sectores de IU no han tenido 
esta conducta ni dentro ni fuera de 
la organización. Los compañeros 
rechazaron la petición del 20% de 
los afiliados de Alcalá, que de 
acuerdo con los estatutos solicitá
bamos que la candidatura se hicie
ra en una asamblea del 1 al 27 y 
que todos los que quisieran ser 
candidatos a concejal en Alcalá 
fueran elegidos a través de lo que 
es esencial en IU y hemos defen
dido siempre: el asarnblearismo. 
Que los órganos de dirección 
debatan y propongan y las asam
bleas tengan la última palabra." 

Según Fernández, los pluralis
tas están perdiendo poder en IU: 
"Los compañeros rechazaron el 
asamblearismo, dada su situación 
cada vez más precaria en la orga
nización, pese a sus gestos políti
cos de organizar vinos en la sede 
de IU para presentar candidatos 
sin contar con los órganos de 
dirección. Estos compañeros pre
firieron un plebiscito a la vieja 
usanza y siguiendo ejemplos his
tóricos que no menciono porque 

Pilar Fernández recibió el apoyo 
de su grupo como era previsible. 

voy a ser prudente esta mañana. 
En definitiva, pretenden que esta 
tarde digamos 'Paco Calles sí' o 
'Paco Calles sí'. Pues nosotros 
vamos a decir 'Paco Calles no'." 

"No rechazamos a Calles, 
sino su imposición" 
Pilar Femández aclaró que 

reconoce los méritos de Calles y 
no tiene nada contra él: "No 
rechazamos a Paco Calles, que 
creemos que puede ser perfecta
mente el cabeza de lista de IU si 
tiene el respaldo de la organiza
ción. Lo que rechazamos es que 
en IU de Alcalá siga existiendo la 
persecución política y sigan 
metiéndose en el bolsillo los órga
nos de dirección, los estatutos y la 
democracia interna. No consenti
remos todas esas prácticas." 

La concejal de IU recordó su 
destitución: "Ya nos opusimos a 
esas prácticas el 10 de enero, 
cuando con un descarado montaje 
pusieron fin a mi condición de 
concejala de Cultura. Han vulne
rado los principios esenciales de 
la coalición, y no sólo lo creemos 
nosotros, sino también los compa
ñeros de la plataforma de izquier
das, que hasta este proceso fueron 
sus aliados y luego también se rie
ron de ellos." 

Femández concluyó: "Los de la 
plataforma de izquierdas y nos
otros vamos a votar esta tarde, 
con lo que Paco Calles podrá ser 
el candidato a la alcaldía, pero no 
el de IU, porque habrá un porcen
taje mayor en contra de él, bien 
porque vote en contra o porque no 
vaya. Estos compañeros deben 
replantearse sus modos de hacer 
política y dejar paso a nuevas for
mas, porque no vamos a consentir 
que IU sea el juguete de nadie." 

~ciones 
c::Jlcalá s.I. 
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... aún tienes tiempo. 
Ahora, además de tener un próspero negocio en el centro de Alcalá de Henares, puedes tener otro en el nuevo centro: 

El Parque Comercial y de Ocio Cuadernillos, situado frente a La Dehesa, en una estratégica zona 
de Alcalá de Henares llena de ofertas tanto comerciales como de ocio. 

Servicios conjuntos 
Facilidad de accesos 

Gran expansión demográfica 
Junto con La Dehesa, el mayor centro del Corredor de Henares 

Inmejorable infraestructura 

Promueve 

ASSEWIA 

Solicita más información 
en el 902 300 323 
Inauguración en diciembre de 2003 

Respaldo de grandes empresas 
Gran variedad comercial ya establecida 

Uno de los mayores complejos de cine de Madrid 

parque comercial y de ocio 

cuadernillos 
recrea tus sentidos 

Carretera N-11 Km. 33 (frente a La Dehesa) 
Alcalá de Henares (MADRID) - www.cuadernillos.com 



Manuel Peinado Eduardo Haro Tecglen 

la celebración cervanuna, punto de arranque electoral para PSOE e IU 

la izquierda acaparó la lectura del Quüote 
La izquierda no tuvo reparo en acaparar una lectura del Quijote en la que los codazos de ante
riores ediciones se tradujeron en una compleja organización protocolaria para determinar quié
nes leían antes y quienes quedaban relegados a leer después. A mediodia del miércoles 9 de oc
tubre, el PP perdió protagonismo ya que finalmente no vino la presidenta del Senado, Esperanza 
Aguirre, quien hubiera leído en segundo lugar después del invitado de honor, Eduardo Baro Tec
glen, quien por la tarde recibió el premio 'Ciudad de Alcalá' de las Artes y las Letras. 

Entre los populares no estu
vo ni su presidente, Bartolomé 
González, ni su secretario ge
neral, Jesús Domínguez Pica
za. Pero sobre todo, no estuvo 
la que más protagonismo po
dria haber tenido, la presiden
ta del Senado. Sin Esperanza 
Aguirre no fue posible reunir 
en Alcalá a los tres cabeceras 
de cartel para las elecciones 
regionales del 28 de mayo de 
2003. Sí se reunieron los dos 
líderes electorales de la iz
quierda, Rafael Simancas y 
Fausto Fernández. 

Eduardo Haro Tecglen co
menzó leyendo por el capítulo 
quinto del Quijote en un me
diodía en el que al final salió el 
sol pero en el que la amenaza 
de lluvia hizo llevar la lectura 
desde la estatua de Cervantes 
a la capilla del Oidor. Por tan
to por primera vez esta lectura 
del Quijote no se celebró a los 
pies de la estatua sino que 
hubo que hacerlo a cubierto, 
en una capilla del Oidor donde 
fue bautizado el complutense 
más universal. Curiosamente 
la lectura se realizó con el fon-

Según comentario general, el escenario flanqueado por dos grandes 
cuadros de dos desnudos, uno femenino y otro masculino, no era el 
más idóneo para la lectura del Quijote porque aunque los cuadros ex
puestos pertenecen a una exposición de las obras de Francisco Cajal 
Remon, distinguido en el año 2000 con el Premio Ciudad de Alcalá de 
Pintura, para ese momento se podría haber sustituido por algún tema 
cervantino más acorde y estético para fotografías y televisión 

Luis Suárez Machota 

Montserrat Muñoz 

do de dos cuadros que repre
sentaban sendos desnudos, 
algo que llamó a muchos la 
atención puesto que cuando 

MÁRMOLES Y GRANITOS ¡¡Tu oportunidad!! 
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Amparo Moriche 

Francisco Javier García Gutiérrez 

menos, según manifestó algu
no de los asistentes, podrían 
haber quitado esos cuadros y 
haber puesto algún motivo 
cervantino. 

El escritor, periodista y criti
co de teatro madrileño firmó al 
término del capítulo quinto del 
Quijote para dar testimonio 
histórico de que fue él quien lo 
leyó el 9 de octubre de 2002. 

Con la ausencia definitiva de 
Esperanza Aguirre, el protoco
lo determinó que leyera el al
calde, Manuel Peinado y de
trás de él lo hizo el primer te
niente de alcalde, Luis Suárez 
Machota. El problema es que 
había entre los candidatos a 
leer todo un diputado nacio
nal. Francisco Frutos que lo es 
de IU. Protocolariamente no 
parecía muy apropiado que 
todo un diputado regional le
yera después que aspirantes a 
la presidencia regional que ni 
siquiera son diputados regio
nales. El socialista Rafael Si
mancas es concejal del ayun
tamiento de Madrid, mientras 
que Fausto Fernández es al
calde de Rivas Vaciamadrid. 

Pues bien, después de Suá
rez Machota leyó Simancas, y 
detrás de éste leyó Fausto Fer
nández. Aún tuvo que esperar 
el parlamentario nacional 
Francisco Frutos a leer puesto 
que antes que él lo hizo la al
caldesa de San Fernando de 
Henares, Montserrat Muñoz, 
es decir, que como puede com-

PUERTA de Madrid 

Elisa de Francisco 

José Morilla 
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-CIRCUITO OTONO 2002 
PUENTES SANTOS/CONSTITUCION 
DESTINO CAT. REG. SANTOS CONSTITUCIÓN 
Galicia PC 85 euros 95 euros 
Asturias PC 110euros 115 euros 
Cantabria PC 115 euros 115 euros 
Pirineo Aragonés MP 110euros 
Andorra PC 115euros 
Costa Brava PC 85 euros 85 euros 
Port Aventu ra MP 90 euros 90 euros 
Peñíscola PC 118 euros 
Gandia PC 120 euros 120 euros 
Benidorm PC 135 euros 135 euros 
La Manga PC 96 euros 
Almería PC 115 euros 11 5 euros 
Alpujarras AH. PC 115 euros 
Chiclana MP 115 euros 
Portugal MP 142 euros 

Anticípese y ahorre el 50% del precio de su acompañante 
Aprovechese reservando anticipadamente su circuito y ahorre 
el 50º e del precio de su acompañante. Consulte las condiciones 
de esta promoc1on en nuestra agencia de v1a1es 
Plazas l1m1tadas. 

Teresa Bachs 

probarse la lectura del Quijote 
fue acaparada por la izquier
da. De hecho si Francisco Fru
tos leyó después de que lo hi
cieran varios por delante de él 
fue, según Luis Suárez Ma
chota. para que no pareciera 
que el acto fuera protagoniza
do casi en exclusiva por Iz
quierda Unida. 

Después de Francisco Fru -
tos ya le tocó la lectura a la 
concejala del PP. Elisa de 
Francisco, a la que se conside
ra en el ala más próxima a la 
izquierda del PP. Y ya siguie
ron leyendo concejales com
plutenses como Teresa Bachs, 
Amparo Moriche, Francisco 
Calles, Francisco Bernáldez, 
Salvador Guardiá, Aurora Gi
ralde y Javier Ocaña. Una vez 
que los concejales hubieron le
ído, entonces sí se dio paso a 
los representantes de la socie
dad civil complutense. Así , 
leyó el cronista de la ciudad, 
Francisco Javier García Gutié
rrez. Y hasta leyó un candida
to a rector de la universidad 
de Alcalá, José Morilla Critz. 

Y después que hubieron leí
do todos, entonces sí , pudie
ron leer los alcalaínos que se 
hubieron apuntado con ante
lación en las oficinas de la 
Fundación Colegio del Rey, 
pero ya por entonces pocos 
eran los que quedaban en el 
interior de la capilla del Oidor, 
apenas quienes se habían 
apuntado para leer. 
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El avuntamiento asegura que en Tránco sigue constando como dueño del vieio coche 

El conceial de Hacienda se reunió con losé Luis 
Pardo para solucionar el problema de su coche 
El concejal de Hacienda en el ayuntamiento de Alcalá, el socialista Pablo González, explicó 
que al tener conocimiento a través de PUERTA DE MADRID del problema de José Luis Pardo 
con su antiguo coche vendido hac e veinte años, se puso inmediatamente a estudiarlo perso
nalmente: "Me puse a ver cuál de las dos partes tenía razón, y puedo decir que cuando llega 
un caso de est e t ipo, si el ayuntamiento está equivocado no soy una persona que no rectifi
que. Eso ya ocurrió con el problema del niño al que se le cobraba el impuesto de una moto 
que nunca tuvo y que al leerlo en PUERTA DE MADRID resolvimos inmediatamente". 

Así pues el martes 8 de octu
bre Pablo González citó en su 
despacho a José Luis Pardo y 
acompañado de dos técnicos 
de la concejalía de Hacienda 
analizaron la situación: "He
mos estado mirando todo su 
expediente y puedo decir que 
no se le ha embargado ningu
na cuenta sino que se le han 
retenido en sus cuentas el im
porte, pero porque este señor 
tiene una deuda de tres años 
en los que no pagó el impuesto 
de ese coche". 

El concejal de Hacienda ase
guró que "lo primero que yo 
hice fue ponerme en contacto 
con la dirección general de 
Tráfico porque este es un pa
drón que el ayuntamiento no 
depura sino que lo único que 
hacemos es cobrarlo. Ellos, 
desde Tráfico, son los que dan 
las altas, las bajas. Nosotros 
revisamos el padrón y en él se
guía apareciendo este señor 
con ese vehículo, un Dodge 
Dart. Es cierto que ya aparece 
con cuota cero, es decir, que ya 
no tiene que pagar una sola 
peseta por el impuesto ya que 
es un coche con más de 25 
años de antigüedad". 

Pablo González dijo que no 
es cierto que no hubiera sido 
notificado del apremio: ''Yo le 
he presentado a don José Luis 
Pardo dos notificaciones, una 
de ellas firmada por su esposa 
y otra firmada por otra perso
na. Eso quiere decir que ha te
nido tiempo para poder venir 
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aquí. Según la ley nosotros no 
tenemos que hacer ningún 
proceso para embargar. Lo que 
hemos hecho en cualquier 
caso es trasladar esa situación 
a los bancos para hacerle una 
retención de cuenta totalmen
te legal y justificada porque 
tiene una deuda con ese vehí
culo". 

El concejal de Hacienda ex
plicó que "el señor Pardo dice 
que él ha ido a Tráfico para 
que le dieran la baja del vehí
culo, pero la realidad, tal y 
como le hemos mostrado con 
documentación, es que Tráfico 
no se la ha dado y por tanto él 
sigue figurando como propie
tario. Una cosa es quién es el 
dueño del vehículo y otra dis-

tinta es quién es el poseedor. 
Afortunadamente para el se
ñor Pardo ese vehículo ya no 
circula porque en caso de una 
multa o incidente a la primera 
persona a la que acudirían se
ria a él". 

Pablo González añadió que 
"he intentado darle al señor 
Pardo todas las soluciones, to
das las alternativas. Él entien
de que no tenemos la razón; 
considera que los culpables 
somos el ayuntamiento a pesar 
de que le hemos explicado que 
quien no le ha dado de baja es 
Tráfico. Al final le he dicho que 
me comprometía personal
mente a que le vamos a dar de 
baja en Tráfico, que eso es algo 
que tiene que hacer el propie-

Le avisó nada 
más tener 

conocimiento 
del problema 
a través de 

PUERTA 
DE MADRID 

11No ha llegado 
a haber 

embargo" 

José Luis 
Pardo dijo que 

'regala' el coche 
al alcalde 

tario del vehículo. Pero me he 
comprometido, no como con
cejal de Hacienda, sino como 
Pablo González, a darle de baja 
en Tráfico. Pero él no tiene ra
zón porque en esas fechas le
galmente el dueño del vehículo 
era él". 

El contribuyente José Luis 
Pardo adujo que "quien me co
bra a mí es el ayuntamiento, 
no la dirección general de Trá
fico, por tanto el responsable 
es el ayuntamiento". Pardo 
añadió que "ni Arsenio Lope 
Huerta, ni Florencia Campos, 
ni Bartolomé González me han 
cobrado por algo que no es 
mío. Ha sido Manuel Peinado 
el que ha venido a cobrarme el 
impuesto de un coche que ven
dí hace 20 años". De esta ma
nera José Luis Pardo dijo a Pa
blo González que 'regala' ese 
vehículo que sigue figurando 
en el ayuntamiento como suyo, 
al alcalde, Manuel Peinado 
"para que pueda pasearse". 

PUERTA de Madrid 



RENAULT C1io 

En Renault tienes lo que necesitas: Un 

Clio Inyección directa con common 

rail, Airbags frontales y laterales, 

Dirección asistida y 65 O/. 

Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 
con ABS + Asistencia a la Frenada de Emergencia, 

por 8.800€~ 
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Clio Dynamique 3p. 

Concesionario RENAULT 

AUTO CARPE 
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cartas 
cana dirigida al señor alcalde 

de Alcalá de Henares 
Enemigo mío: 
Desde que usted se instaló 

en la "Casa Grande" de la Pla
za de Cervantes, antiguo hos
pital de agonizantes, aquella 
frase que decía: "El poder no 
existe. Sólo existe el abuso de 
poder" empezó a tener una 
clara consistencia de realidad 
solamente escuchando las ar
gumentaciones que usted 
ofrecía a los ciudadanos ante 
cada una de las determina
ciones que iba tomando. 

Para muchos con sorpresa, 
para otros no tanta, venimos 
observando una inquietante 
similitud entre las argumen
taciones que usted hace so
bre sus decisiones y las de 
otros "responsables" políticos 
como el señor Sharon o el se
ñor Bush e incluso el señor 
Aznar (ellos también están 
seguros de que las decisiones 
que toman son en aras del 
"bien general"). Fíjese usted 
qué paradoja, lo hacen como 
usted, por los "intereses ge
nerales". 

¡No! señor Alcalde, usted se 
equivoca, y se equivoca desde 
el principio en casi todas las 
decisiones que toma. Si usted 
fuese sólo un poco inteligente 
se daría cuenta de que la opi
nión de los ciudadanos es y 
será siempre la más sabia, 
porque tenemos muchos más 
argumentos que usted sobre 
las cosas, ¿sabe usted por 
qué? Porque las vivimos y las 
sufrimos diariamente, y eso a 
usted se le ha olvidado. 

¡No! usted no es ningún ilu
minado, sino más bien lo 
contrario. Es usted en mí opi
nión y la de muchos otros, 
mezquino, irresponsable y so
bre todo ignorante, en lo que 
se refiere a la forma de llevar 
los designios de una ciudad. 

El comportamiento que us
ted está teniendo con los pe
queños comerciantes (espero 
al menos que usted sea cons
ciente de lo que éstos ofrece
mos a la sociedad). es cual
quier cosa menos democráti
co, con lo cual no se entiende 
cómo es posible que milite en 
un partido como el PSOE. 

Mire usted, ha permitido 
que Alcalá de Henares sea la 
número uno en grandes su
perficies comerciales, pasán
dose por el forro de la ver
güenza la obligación, tanto a 
nivel profesional, como mo
ral, que debería haber tenido 
para mantener un equilibrio 
entre la oferta y la demanda, 
pero claro, a usted eso qué le 
importa. Es mucho mas fácil 
estar al lado de los grandes 
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como el Corte Inglés, Carre
four, Alcampo, etc. Sí, señor 
Alcalde, esos que provocan en 
su rostro cuando sus dueños 
están cerca de usted "una 
metamorfosis facial" clara
mente definible, como expre
sión de sumísión ante cual
quier petición. Ya sabe de lo 
que hablamos.. . estación de 
tren, aparcamiento (350 pla
zas), fiestas locales, y ... ¿no 
locales? etc ... 

Qué paradoja señor Alcalde 
del PSOE, su partido hacien
do campaña en favor del pe
queño comercio en toda la 
CAM, y no pueden venir a Al
calá por la vergüenza que 
sienten ante la labor absolu
tamente contraria que usted 
está haciendo. 

Muchos nos preguntamos 
una y otra vez: ¿por qué ha 
sido usted elegido por su par
tido como candidato? Cuando 
gran parte de los ciudadanos 
estamos convencidos (a tra
vés de opiniones generales) 
que despierta cualquier cosa 
menos simpatía. Evidente
mente esta es una pregunta 
de compleja contestación, 
pero la estamos intentando 
descifrar como si de un jero
glífico se tratase. 

Otra de las grandes incóg
nitas para nosotros: ¿Con 
qué votos cuenta usted para 
compensar tanta torpeza? 
¿Quizás con votos de comuni
dades que tienen que sobrevi
vir en países fuera del suyo? 
De esto también hablaremos 
y escribiremos en su momen
to. No le quepa la menor 
duda. 

Se han ido ustedes a fabri
car votos a Sigüenza. Esta
mos seguros de que ese gasto 
no habrá salido de los bolsi
llos de los contribuyentes. 
Por tanto de momento sobre 
esto no hay comentarios. 

En defmitiva señor Alcalde, 
y con el debido respeto: le ro
gamos, le pedimos por favor 
en mí nombre y en el nombre 
de muchísimos ciudadanos, 
¡que se marche! Viva donde 
quiera, lo mejor que pueda, 
pero déjenos vivir en paz por 
favor. Deje paso a otro de su 
misma militancia que haga 
que este partido (PSOE) vuel
va a recuperar en esta ciudad 
los principios de la democra
cia. Y sobre todo ¡váyase!. 
para que muchos ciudadanos 
podamos rescatar lo que us
ted nos ha hurtado, ¡la liber
tad!. 

MiguelÁngelLÓPEZ 

.. caciques de mi pueblo" 
En la edición del pasado día 

27 de julio, publicaron una 
carta con el titulo "Caciques 
en mi pueblo". 

La lectura de la misma me 
produjo varias sensaciones a 
la vez. Sorpresa, porque creo 
que las cuestiones objeto del 
escrito no revisten la grave
dad con que se las trata. Do
lor y tristeza, porque parece 
que el tiempo ha retrocedido 
más de un siglo. Pena, al 
comprobar que todavia al
guien piensa así en el siglo 
XXI. 

Al principio, tuve la inten
ción de dirigir una carta a 
esta sección, pero desistí de 
esa idea, al considerar que es 
casi imposible cambiar una 
opinión como la expresada. 

No obstante, he vuelto a 
leer el escrito, pasados ya 
más de dos meses desde su 
publicación y aunque mí opi
nión no ha cambiado, sí que 
considero que merece la pena 
hacer algunas apreciaciones, 
sobre todo porque me revela 
que alguien tenga el atrevi
miento de "otorgar", el carné 
de alcalaíno a su libre albe
drío cual "virrey" de la Edad 
Media, aunque sólo sea a ti
tulo de opinión particular. 

Desconozco los méritos 
contraídos por el firmante 
con la ciudad de Alcalá de 
Henares, pero aunque éstos 
fueran incontables, lo único 
que supondría de ventaja con 
respecto a algunos, que no a 
todos, es el reconocimiento 
del resto de sus paisanos, na
cidos o no en la ciudad. 

Siguiendo la recomenda
ción de cada uno a su pueblo, 
por Alcalá no habrían pas~do 
los Visigodos, Romanos, Ara
bes, Judíos, etc. Por descon
tado que tampoco lo habrían 
hecho un tal Cisneros, Lope 
de Vega, Quevedo, Laredo, y 
un largo etc., de personalida
des. Creo que cualquier alca
laíno con un mínimo de racio
cinio tiene idea de que la ciu
dad no seria como es si no 
hubiéramos tenido la suerte 
de que alguno de estos "foras
teros", viviera en Alcalá, como 
es el caso de Cisneros. 

Conseguida la máxima ex
puesta en párrafo anterior, 
seguramente que ahora se
rian pocos los vecinos de esta 
ciudad, y éstos no tendrían 
que soportar ruidos genera
dos por los que no son de 
aquí, ni el cierre de calles al 
tráfico, ni otras más o menos 
supuestas incomodidades, 
pero eso sí, tampoco disfruta
rían de esta calle Mayor, ni de 
la Magistral, ni de la Univer
sidad, ni del Palacio Arzobis
pal, ni del resto de monu
mentos. 

Hay opiniones, o posiciones 
intransigentes que expresa
das con exagerada vehemen
cia pueden llegar a generar 
radicalismo e intolerancia y 
cuando se empieza por cues
tiones aparentemente nimias 
se puede acabar reivindican
do el Rh. 

Pedro DOMÍNGUEZ 
FERNÁNDEZ 

AGRADECIMIENTO 
La familia de D. PLACIDO GONZÁLEZ 

MARTÍN, fallecido en Salamanca el día 4 
de Octubre de 2002, ante la imposibilidad 
de hacerlo personalmente, desea agradecer 
desde estas líneas todos los testimonios de 
condolencia recibidos. 

Mª Teresa Lorente Toledano 

FUNERAL 
El funeral por el eterno descanso de su alma, 

se celebrará el viernes, día 11 de Octubre, a las 
20'30 horas, en la Parroquia de Santiago Após
tol (calle Torrelaguna) de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 



cartas 

Ancianos, ¡bah!, esa carga, ese estorbo la iaula de los ruidos 
Señor Director: Aún sabien

do que no ha de servir para re
parar el daño ya hecho, desea
ría que publicara estas letras 
a fin de que los lectores de este 
prestigioso semanario, al me
nos, se enteren de lo que les 
puede ocurrir si cuando sean 
ancianos, estén enfermos y so
los, les toca en suerte lidiar 
con algunos de los pésimos 
profesionales que tenemos en 
la Seguridad Social de este 
país. 

Soy un vecino de esta ciudad 
de Alcalá de Henares desde 
hace cuarenta años, tengo 80 
años y padezco algunos acha
ques propios de la edad, como 
son: deficiencia visual, demen
cia cortical, senil y una repeti
da y total pérdida de memoria 
que más de una vez la policía 
me ha tenido que traer a casa. 

Mi mujer, Nieves Esquinas 
Calleja, de 79 años se halla 
sentada en una silla por la in
validez que le han proporcio
nado seis trombosis y seis em
bolias que la han puesto al 
borde de perder ambas pier
nas. Algo que puede ocurrir en 
cualquier momento. 

Dicho esto, y sin extender
me, entraré a exponer el moti
vo de mi denuncia a tener de 
mi justa indignación. El am
bulatorio de la calle de Nues
tra Señora del Pilar se halla si
tuado a unos cien metros de 
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mi casa. Y cuando mi mujer 
sufre fuertes dolores, como no 
puede andar, mediante una 
llamada telefónica, pido la 
asistencia del médico. Petición 
inútil, por demás. La respues
ta suele venir acompañada de 
la no aparición del médico o de 
la voz que te dice: ¡tiene que 
venir ella aquí! Así, que días 
pasados hube de cargar con 
una silla para que se pudiera 
sentar a cada corto tramo de 
la acera que a duras penas po
día andar, agarrada siempre, 
como es obvio, fuertemente a 
mi brazo. Hace aproximada
mente año y medio tuve que 
llamar a la policía para que 
obligara la asistencia médica 
solicitada. ¿Qué le parece? 

Podría extenderme y contar 
mil y una vicisitudes de indole 
semejante, vividas durante los 
últimos años. Sólo diré que, a 
la vista de la ayuda que recibi
mos los viejos, no es extraño 
que mueran cada año, sólo en 
Madrid, cerca del centenar de 
ancianos abandonados. ¡Qué 
pena de sociedad! ¡Qué profe
sionales de asco! ¿Habrán te
nido padres? 

Joaquín GÓMEZ GARCÍA 

Como ya se anunció la jaula 
cerró sus puertas, bueno, si se 
puede llamar cierre porque 
raro es el día que no se avería 
alguna. O, lo que es más gra
ve, hay que dejarlas abiertas 
debido al tremendo caos en 
que se ha convertido el tráfico. 
Como consecuencia de este 
caos el transporte público que, 
dicho sea de paso, se debería 
potenciar si queremos conse
guir una eliminación impor
tante del uso del vehículo pri
vado, se ha convertido en un 
auténtico desastre. Las lineas 
que utilizan la Vía Compluten
se y transversales son incapa
ces de mantener el horario 
prefijado. Han conseguido 
todo lo contrario de lo que us
tedes pretendían, empeorar la 
calidad de vida de los ciudada
nos tanto de los del centro 
como los de la periferia. Todo 
esto ya se le anunció e insistió 
al edilillo Ocaña, pero no, la 
palabra del ciudadano no hay 
que tenerla en cuenta, sólo 
hay que contar con los ciuda
danos para las elecciones y 
mientras a hacer lo que nos dé 
la gana. Me gustaría saber qué 
significa para los señores Oca-
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ña y Peinado la palabra plani
ficación, porque desde luego la 
peatonalización que nos han 
colocado dista mucho de ha
berse estudiado y planificado 
correctamente. Deberían vol
ver a León y ver cómo se pla
nificó y desarrolló la peatona
lización de esa ciudad, ya que 
la vez anterior en lugar de ir a 
ver cómo se realizó debieron 
de ir a hacer turismo. 

La jaula, sí que debería estar 
llena de todas las palomas que 
tenemos en la ciudad, esas sí 
que están destruyendo los edi
ficios del patrimonio histórico, 
y el edilillo de medio ambiente 
o de ciudad sostenible sin en
terarse, pongan bolardos en 
los edificios a ver si así las eli
minan. 

Vamos con la segunda parte 
del titulo "Los ruidos". El ca
careado eslogan de "La cultura 
va por barrios y no debe ser 
sólo patrimonio del centro" , lo 
deberían aplicar bien. El edili
llo Machota ha convertido al 
Huerto de los Leones en el ma
yor foco de RUIDOS de la ciu
dad. Digo RUIDOS aunque us
ted dice espectáculo cultural 
(??), y, es que las conocidas 
noches golfas de las fiestas pa
sadas, no han servido nada 
más que para molestar a todo 
el vecindario que rodea al cita
do Huerto de los Leones, un 
recinto de esas características 
no está pensado para eso. Los 
espectáculos culturales de ese 
tipo, señor Machota, los debe 
potenciar por toda la ciudad, 
para que la calidad de vida de 
todos los vecinos sea la misma 
y puedan TODOS disfrutar de 
las molestias de esos espectá
culos culturales ¿no le parece? 
Confio, que para los próximos 
espectáculos utilicemos el au
ditorio municipal, o el audito
rio Manuel Azaña, o . .. las dis
tintas plazas que hay reparti
das por toda la ciudad, hay 
que ser demócrata señor Ma
chota. 

Javier FERNÁNDEZ 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
11fs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 
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¡Qué vida tan ajetreada la 
mía! Y no sólo mientras mi 
cuerpo me acompañaba en 
esos menesteres para los 
que fui llamado en tantas 
ocasiones, sino que ahora, 
que dejé todo mi lastre si
glos ha, me siguen marean
do de un lado para otro. 
¡Qué sino, Dios, qué sino! 

Ya cuando empecé con 
mis tareas. tras de Isabel 
-siempre en el buen sentido 
de la palabra-, o cuando me 
tuve que dedicar al arzobis
pado de Toledo, me hicieron 
cambiar de nombre. Debe 
de ser que no les gustó mi 
nombre de pila, Gonzalo, y 
me pusieron Francisco. 
¡Pues nada, qué vamos a 
hacerle! A aguantar cam
bios, que ese será mi desti
no. Pensándolo bien, y vien
do los que iban a venir, con 
mucho orgullo. Lleno de 
franciscos ilustres está la 
Historia llena. Antes y des
pués de mi menda. 

A lo que iba. Después de 
mucho pensar y pensar. me 
he dado cuenta de que en 
este pueblo me tienen ma
nía. Y le digo pueblo con 
todo ese cariño que siempre 
le he tenido. Y les hago la 
observación de que les ha
blo desde el siglo XV o XVI. 
que esa es otra ... 

Bueno, pues verán. En un 
principio merodeaba por los 
patios, bien centrado, claro 
está, pero a resguardo de 
inclemencias ciudadanas. 
Después me sacaron a que 
me diera el aire. Solía estar 
tan tranquilo en la plaza de
dicada a San Diego, ya sa
ben, ese santo tan afanoso 
en sus milagros y andaluz 
de las cercanías de Sevilla. 
Y allí mi mirada se paraba 
en los soldaditos de enfren
te y en esos estudiantes que 
se solazaban en el césped 
que crecía en dicha expla
nada. Pero yo, como un se
ñorito que se precia, a la 
sombra de esas coníferas 
tan bien creciditas, como 
tiene que ser. Tengo som
brero, sí, pero de piedra, y 
dificil de poner. Mi sitio era 
bueno. Primera fila. Divisa
ba la fachada de mi Colegio 
Mayor y saludaba a Juan 
Carlos cuando venía por es
tos lares, y creo que lo sigue 
haciendo, allá por la prima
vera. Cierto es que le daba 
la espalda al consistorio, 
pero eso fue algo que pensé 
que no tenía la más mínima 
importancia; créanme de 
verdad que no reparé nunca 
en ello. 

Lo cierto es que esa pos-
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¡Qué verde era mi plaza! 
tura trajo mi perdición. No 
sé si achacarlo a mi casual 
desprecio conforme a mi 
porte anatómico o a otros 
avatares que les narro a 
continuación. Sólo sé que a 
partir de aquí todo fue de 
mal en peor. 

Bien saben que lideré jus
to a comienzos del siglo XVI 
la Inquisición. Y poco antes 
tuve que sofocar los levan
tamientos moriscos de Gra
nada y las Alpujarras, y al
gunas cosillas por Orán. Y 
de aquí viene todo. Vale, de 
acuerdo, Manuel Peinado 
es Granadino. Eso lo he sa
bido hace poco. Pero les 
juro por lo que más quieran 
que no pensé en él cuando 
me puse a evangelizar por 
doquier. En serio que no 
tengo nada en contra de los 
nacidos en Granada, ni en 
ninguna otra provincia de 
Andalucía. Son cosas que 
pasan en los avatares de la 
Historia y ya está. Pues pa
rece que a algunos no les 
sentó bien. Lo siento, de ve
ras. Repito que lo siento. 
Pero no es para ponerse 
así. ¡Qué genio tiene! Y a la 
postre, como castigo, me 
han dejado aquí, en un rin
cón, abandonado, como un 
arpa, del salón al ángulo 
oscuro. Y a aguantar, por
que veo que no hay manera 
de hacerle entrar en razón. 
Cuando me trasladaron 
pensé en unas vacaciones 
fuera del bullicio. Y encima 
con un jardincito particular 
de media docena de mato
jos que ya quisieran algu
nos adosados. Pero no. Yo 
era muy optimista. 

Pasó el tiempo y no me 
movieron. Y aquí me quedé. 
Por si fuera poco me pusie
ron un foco de interrogato
rio policial. Y las plantas, ni 
llegaron a florecer. Se mu
rieron secas como la mayo
ría de lo que plantan en 
este pueblo. Y eso que los 
romanos hablaban de la fa
bulosa Huerta del Henares 
y de sus fructíferas tierras. 
¡Mentira! A este alcalde, al 
menos, no le sobreviven ni 
los cactus. 

Y aquí estoy. Oyendo ese 
lavapiés de la plaza que me 
han puesto a mi espalda y 
tratando de ver la gente que 
viene a pasear. Eso si no 
hay algún gracioso que se 
sube a mi chepa y me llena 
de ketchup y de colillas de 
cigarro la boca y los ojos. 
que los hay y bien burros 

en este pueblo. Recuerdo 
una vez que trataron de as
fixiarme con una bolsa de 
plástico en la cabeza ... ¡Qué 
apuro, Dios! Tengo entendi
do que a mi amigo Miguel, 
el de la plaza de al lado, le 
solían quitar la pluma cada 
dos por tres. Pero bueno, 
yo, a lo mío. De todas for
mas, ya no tengo la vista 
que tenía. Y desde aquí, tan 
lejos, desterrado casi de la 
plaza de mi Colegio Mayor 
no atino a distinguir a casi 
ningún visitante. Al Rey, a 
veces. Y porque es muy alto 
que, si no, no me entero ni 
de cuándo dan esos pre
mios literarios donde todo 
concejal pierde el culo por 
salir en la foto. Y eso que 
hubo un galardonado que 
dijo que eran unos premios 
de mierda. En este loco 
mundo seguro que, al fmal, 
a ése, le darian el Planeta, 
el Nóbel o qué sé yo. 

Y a todo esto, ¿qué será 
de los condueños, que hace 
tiempo que no les veo apa
recer por aquí? Parece que 
en estos tiempos ya no se lo 
curran tanto. Seguro que 
están ocupados otorgando 
laminitas a cualquier ciu -
dadano ilustre que se ter
cie ... 

Me dedico por ahora a ver 
pasar el tiempo y a estudiar 
algo de botánica pues no 
hacen más que poner plan
tas y plantas en esta plaza 
y, digo yo, que algo se me 
quedará. Me han dicho que 
el alcalde es catedrático de 
botánica. Pienso que eso 
tiene que dar bastante jue
go para las labores de ade
centar foros y paseos. Aun
que creo que al menos en 
ésta se ha estrellado. Es 
como un ingeniero aerona
val -que yo, que soy de 
hace siglos. y de letras, no 
tengo ni idea de lo que sig
nifica-, pero que no le vue
la ni un mísero avión de pa
pel. 

En un tiempo me pareció 
ver una plantación de 
arroz. Lo digo porque el as
pecto que tenía esa exten
sión era semejante a los 
arrozales del Levante. Al 
menos tenía agua. ¡Y vaya 
agua! Tan estancada y con 
tan mal drenaje que se que
dó putrefacta a los pocos 
días. Y con el calorcito de la 
meseta castellana no vean 
el tufo que llegaba a mis 
narices... Con el tiempo 
supe que lo que habían 

plantado era esparto. Me 
imagino que será una espe
cie de esas, autóctonas, tan 
en boga hoy en día. Y ello lo 
supe porque empezaron a 
llamar a este sitio la Plaza 
de Atocha. 

Claro que, fijándome bien, 
pude ver entre los matorra
les y ese jaleo de tubos de 
plástico, que parece que 
Madritel anda poniendo te
lefonía a los matojos, algo 
así como trepadoras por los 
suelos. Como una especie 
de enredaderas. todas ellas 
a granel y esparcidas a la 
buena de Dios. ¡Originales 
son, eso sí! Antiguamente 
las poníamos para recubrir 
paredes, pero en estos últi
mos tiempos ... Y eso que no 
me he referido a esos pinos, 
decapitados de mala mane
ra. que ni se lucen, ni dejan 
ver la fachada que yo ni 
pude ver. Algunos llaman a 
esto el huerto de San Diego. 
Ni de coña. ¡Esos no han 
visto una huerta de verdad 
ni en grabados! 

Para acabar me gustaría 
contar algo que, una tarde, 
desde mi pedestal, alcancé 
a oír. Va referido al aspecto 
definitivo dado por . este 
Ayuntamiento a esta plazo
leta. Y lo diré en forma de 
cuento que es como más 
ocurrente: 

Cuentan las leyendas que 
una vez, recién inaugurada 
la plaza en cuestión, salien
do un alto mandatario de 
esta Universidad por la 
puerta principal y. al admi
rar la solemne obra monu
mental que se abría ante 
sus ojos, exclamó: "Estoy 
aún vivo y ya me han traído 
al Cementerio Jardín". 

Y vamos, que no veo el día 
en que mis restos, allá por 
la Catedral y lejos de mi se
pulcro. se unan a él y ya 
convertidos en polvo, en 
vuelo. lejos de esta tierra, 
permanezcan juntos, aun
que sólo sea un instante. 
Ni el día en que los urbanis
tas de este pueblo me dejen 
tranquilo, después de tanto 
trasiego. y pueda pronun
ciar aquello de que "ahora 
ya puedo descansar, Señor" 

Francisco 
Ximénez de Cisneros 

DNI en trámite 

c /. Mis restos reposan en 
la Iglesia Magistral de San 
Justo y San Pastor 

Alcalá de Henares 

Por la transcripción J .R.A. 
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Lo que sucede, tantas ve
ces, es que una idea, que 
puede ser buena, puede ser 
mal interpretada. O mal 
vendida. También que el 
juego de gobierno-oposición 
siempre está vivo, como 
debe ser, en una democra
cia. También que demasia
das veces hay intereses 
contrapuestos y de dificil 
coordinación. Y también, y 
demasiadas veces demasia
das, se producen empeci
namientos, nunca buenos, 
para nadie. Ni los radicalis
mos. Cuando no se podía 
hablar, decíamos aquello de 
que era indispensable el 
diálogo. Y cuando se puede 
hablar, demasiadas veces 
no se dialoga por excesivos 
extremismos. Más aún en
tre latinos; que somos del 
sur y no lo hemos de olvi
dar. 

A poco que se viaje, y hoy 
se viaja pues afortunada
mente todo el mundo tiene 
coche o en su defecto tiene 
los euros necesarios para 
excursionar, veremos que 
en las ciudades más o me
nos monumentales, en las 
ciudades que atraen el tu
rismo -y Alcalá está en 
ello- las zonas dedicadas a 
la peatonalización son cada 
vez más amplias. A veces 
hasta a uno le aburre el te
ner que dejar el coche en 
las afueras para luego des
plazarse al centro. Pero 
también vemos que toda la 
zona central, la almendra 
turística y comercial, está 
cuajada de visitantes, está 
llena de clientes. En conse
cuencia, nadie pierde, ni 
quien visita que lo puede 
hacer cómodamente, ni 
quien vive de su negocio, 
que no se verá mermado. 
Todo, en principio, son ven
tajas. O así debe ser. 

Bien cierto es que cada 
ciudad, cada lugar, tiene su 
idiosincrasia, tiene su per
sonalidad, lo que debe ser 

las confidencias de Don Miguel 

Peatonal ización 
Hace muchos años que leí aquella definición 
del ser humano, al que se calificaba como bí
pedo implume, o sea el tipo que poniéndose en 
dos pies, sobre sus piernas, cubierto de pelo y 
piel, que no de plumas, se convirtió en peatón, se peatonali
zó, usando para sus desplazamientos sus dos piernas. Luego 
colocó sus piernas y el resto sobre animales varios, por eso de 
la comodidad, tales como caballos, burros, camellos y simi
lares; paso previo a la motorización, perdiendo su peatona
lidad, pasando a moverse encaramado sobre vehículos accio
nados por gases, electricidad u otros muchos posibles tipos de 
combustible. Y como todo, viejo dicho también, todo, preten
de volver a sus orígenes, también lo ha pretendido el hombre, 
ese bípedo ímplume que echó a caminar hace millones de 
años. Más ahora cuando la mayoría de los hombres se concen
tran en pocas grandes ciudades. Volver al principio, a los orí
genes. Dejar otros tipos de tracción, recuperando el andar. Pe
atonalizarse. Y ahí ha venido el lío, que nadie está conforme 
con su suerte y criticar es de sabios. 

respetado. Por ello nunca 
son, ni serán buenas, las 
generalizaciones o los radi
calismos. Puesto en mar
cha un buen plan, a nadie 
debe producir aflicción, ni 
menos aún ideas vindicati
vas. Todo plan puede ser 
modificado, siempre en la 
búsqueda de lo mejor, sin 
que nadie se pueda ver per
judicado. Partiendo siem
pre de aquello tan viejo de 
que el bien general está por 
encima del particular. Aho
ra en nuestra ciudad, des
pués de tanto escribir, de 
tanto discutir, de tanto 
pensar y volver a pensar lo 
ya repensado, estamos en 
eso de la puesta en marcha 
de algo, que al no ser per
fecto , deberá buscar mejo
ras y modificaciones, para 
ser aceptado por todos, 
tras la precisa puesta al 
día. 

Las cosas vienen de atrás. 
A principios del pasado año 
2001, el actual equipo de 
gobierno municipal inició el 
estudio del futuro peatonal 
de la ciudad, elaborando 

los proyectos técnicos pre
cisos, tras visitar ciudades 
diversas, incluida la Grana
da nativa del Alcalde, y, es
pecialmente, León. El gran 
invento fueron esos bolar
dos de sube y baja, con 
sus llaves para privilegia
dos. Conforme al proyecto, 
unas calles serán pura -
mente peatonales, otras de 
acceso mixto abiertas en 
días lectivos y cerradas en 
festivos, algunas de acceso 
restringido mediante el sis
tema de bolardos, junto a 
otras de libre acceso. El 
Plan conseguirá una mejor 
calidad de vida vecinal, 
disminuyendo la contami
nación en la zona monu
mental y favoreciendo la di
namicidad comercial, al de
cir de los expertos. Al tiem
po se renovarían infraes
tructuras obsoletas, dando 
salida a los diez millones 
de euros que nos vinieron -
de la Unión Europea. 

Pero para restringir hay 
que previamente proveer. Y 
como el aparcamiento de La 
Paloma, junto al del Pico 

del Obispo, serian clara
mente insuficientes, se 
pensó, o sea no están ya 
realizados, que hay que 
ampliar con los aparca
mientos futuros de los 
Cuarteles del Príncipe y Le
panto y los posibles de Vía 
Complutense, Puerta del 
Vado y el del futuro Parador 
Nacional. Por todo, se pen
só en la entrada en vigor del 
plan antes del verano; lue
go, en sus postrimerías. Y 
ahora, puesto en marcha, 
siguen las reuniones de las 
partes interesadas para que 
lo bueno sea previamente 
obligado a lo mejor. 

Esto no tiene vuelta atrás. 
Esto no puede seguir ade
lante. Esto está muy bien, 
falta hacía. A quien se le ha 
ocurrido semejante despro
pósito. A lo hecho, pecho y 
cartuchos al cañón. Hemos 
oído de todo y lo seguire
mos oyendo. Pero precisa
mente en estos días hemos 
asistido a un desenlace que 
no me resisto en traer a co
lación. Primero fue el De
cretazo; luego las criticas , 
las amenazas y hasta una 
huelga. Tras todo ello, la 
sensatez, que a todos se les 
supone, incluso a los polí
ticos. Y después de tanta 
batallita, el ministro Za
plana y los incendiarios Fi
dalgo y Méndez, han sali
do en todas las televisiones 
y demás, dando plácemes, 
explicaciones y parabienes 
a lo que tenía que ser y por 
lógica fue. Esperemos que a 
la mayor brevedad posible 
los unos y los otros, los au
tores del proyecto y los ene
migos del proyecto, salgan 
pronto a la palestra para 
decir ahí está ese Plan de 
Peatonalización que a to
dos vale. Pues, eso. Y 
cuanto antes, mejor. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 

e . 
Agustín Sánchez 
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Dichas desamortizaciones se 
dieron en un periodo de tiempo 
corto. Para el clero regular se 
hizo en el año 1837, para el se
cular se realizó en el año 1843. 
Los bienes propios se desamorti
zaron algo más tarde, en el año 
1859. 

En realidad, las desamortiza
ciones de tierras no sirvieron 
para realizar las reformas nece
sarias. Por el contrario, se perpe
tuaron los desequilibrios y las 
injusticias; los únicos que se be
neficiaron fueron las capas más 
poderosas y, en particular, los 
que tenían títulos de deuda pú
blica, que no eran otros que los 
que tenían capital para prestar al 
Estado. 

A la vez que se realizan los de
cretos de desamortización de 
Mendizábal, se da la vinculación 
a la deuda pública. Los prece
dentes de ese tipo de desamorti
zación estaban puestos en el pe
riodo que gobernó el valido Go
doy; en dicha etapa fueron los 
hospitales, hospicios y colegios 
mayores. El decreto de 1813 
ofrecía dicha alternativa al com
probar el endeudamiento del es
tado y otro tanto se hizo en el 
trienio liberal 1820-1823. Las 
posteriores leyes de Madoz ex
propiaban bienes propios y co
munales de los pueblos a la vez 
que continuaban enajenando 
bienes procedentes del clero se
cular. 

En dicho contexto hay que si
tuar la acción de un grupo de 
ciudadanos de Alcalá de Henares 
cuando se enteraron de que la 
Universidad se vendía. Los alca
laínos amaban su Universidad y, 
cuando se enteraron que el go
bierno se deshizo de ella por una 
módica cantidad, mostraron gran 
indignación. Dicho enojo se tor
nó en respuesta activa por parte 
de los alcalaínos. Se constituyó 
la Sociedad de Condueños para 
conservar los edificios que per
tenecían a la Universidad. La ac
ción más inmediata que realiza
ron fue hacer una suscripción 
popular para comprar los edifi
cios '. A la vez que hay una res
puesta de los ciudadanos, el 
Ayuntamiento vuelve a retomar 
el tema en la sesión del 30 de 
marzo de 1852; se acuerda que 
en la siguiente sesión plenaria se 
solicite la restitución de la Uni
versidad a la ciudad2

• Pero la de
cisión del Gobierno era firme y 
no contemplaba que los edificios 
que antes habían albergado las 
facultades de la Universidad al
calaína volviesen a tener una 
función docente. El gobierno li
beral debía acometer una serie 
de reformas para sacar al país de 
la situación económica en la que 
encontraba. Mendizábal fue el 
político encargado de elaborar 
las líneas maestras de la econo
mía. 

Asentado en Inglaterra desde 
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Con permiso 

Las desamortizaciones del S.XIX y 
sus consecuencias en el Bajo Henares 
su exilio, había luchado contra 
los franceses en la sitiada Cádiz 
y había adquirido fama de ser un 
mago de las finanzas y llegó a 
dirigir empresas internacionales. 
Mendizábal pensaba arreglar la 
maltrecha economía española 
desamortizando los bienes de la 
Iglesia. Así, en 1835, se supri
men las comunidades religiosas 
y ponen en venta sus bienes raí
ces e inmuebles. En primer lu
gar las órdenes de varones, ex
cepto Escolapios, Hermanos 
San Juan de Dios y Misioneros 
de Filipinas. En 1836 se supri
mieron las órdenes religiosas fe
meninas que tuviesen menos de 
veinte monjas. La masa de tierra 
que se puso en venta fue cuan
tiosa y eso hizo que su valor ba
jase considerablemente. Pero no 
hay que olvidar que las medidas 
tenían fines específicos. Según 
Fontana, Mendizábal quería fi 
nanciar la guerra, según Madoz, 
se querían fomentar los ferroca
rriles y la industria. Pero las des
amortizaciones no dieron el re
sultado esperado, pues no se lo
gró sacar al país del estado de 
postración en el que se hallaba. 
No se hizo la necesaria reforma 
agraria, no se aumentó la pro
ductividad. Sólo sirvió para que 
las tierras pasasen de unas ma
nos a otras, absorbiendo capita
les que se necesitaban para fo
mentar la industria. Nuevamen
te, los campesinos humildes no 
pudieron acceder a la compra de 
tierras y éstas se utilizaron para 
especular. 

La desamortización respondió 
a los principios ideológicos de la 
época. La forma con que la se 
llevó a cabo en España fue el re-

sultado de un fenómeno de po
der político del que resultó be
neficiada la clase que instigó la 
reforma y que llevó la dirección 
de la vida estatal. Había que 
equilibrar la hacienda y acabar 
con la guerra carlista. Por eso, el 
sistema de subastas se concibió 
como el más adecuado para con
seguir dinero rápido. Puede de
cirse que las irregularidades co
menzaron a gestarse alrededor 
de las subastas. 

Mariano José de Larra escri
bía, a finales de los años treinta, 
con bastante soma: "No olvide
mos que los ministros de Esta
do, de Hacienda y el presidente 
del Consejo, son don Juan Álva
rez Mendizaval y que el resto de 
los ministros son sólo una apa
riencia de Mendizaval. Aquí lla
man a eso un gobierno represen
tativo, pero yo llamo a esto "Un 
hombre representativo"3

• 

Don Claudio Sánchez Albor
noz fue muy crítico con las des
amortizaciones que se llevaron a 
efecto en España. Un siglo des
pués de haberse producido diría 
que no se tuvieron en cuenta los 
derechos de los labradores; se 
les convirtió en colonos tempo
rales a los que cada año los se
ñoritos podían renovarles el 
arrendamiento o echarles. Para 
Albornoz, fue un triunfo de los 
especuladores burgueses y de 
los rentistas sobre los intereses 
nacionales y sobre la justicia so
cial. 

Pier Vilar también criticó di
cha fórmula expresando lo si
guiente: "Podemos decir que la 
desamortización no cumplió 
ninguno de los fines que se pre
conizaban, ya que no movilizó 

la estructura agraria, ni realizó 
tareas de justicia social ni de in
terés nacional". Para Flórez, Pi y 
Costa, no se hizo el relevo de 
oligarquías. Para Nadal, no des
integró los latifundios. Se pudi~
ron apreciar gran cantidad de 
nombres de la burguesía catala
na y vasca entre los comprado
res. 

En Alcalá de Henares y sus al
rededores, las desamortizaciones 
afectaron a gran cantidad de tie
rras del término municipal pro
piedad del clero secular y regu
lar, el mayor terrateniente, ade
más de afectar a todos los cole
gios, conventos y edificios uni
versitarios. La mayor parte de 
los bienes del clero secular per
tenecían a la Magistral, pero 
también el Municipio quedó tan 
expoliado como la Iglesia a cau
sa de las desamortizaciones; éste 
vio mermadas gran parte de sus 
tierras comunales. 

En cuanto a la Universidad, en 
el año 1847 por órdenes reales 
del 31 de enero y 28 de marzo, 
quedaron aprobadas las subastas 
de sus edificios. Será don Joa
quín Cortés el que se haga con 
los inmuebles por 70.000 reales, 
con obligación de mantener las 
fachadas, patios y demás obras 
de mérito, siempre que por dicha 
causa no sufriesen perjuicio sus 
intereses4

• Más tarde, don Joa
quín Cortés vendió a don Javier 
de Quinto por 30.000 reales. El 
nuevo dueño, lejos de conservar 
o mejorar el edificio más emble
mático de la Universidad, des
montó las campanas, cuyo bron
ce provenía de los cañones cap
turados por las tropas españolas 
en la batalla de Orán, y demolió 
el arco de ladrillo que había so
bre la calle Pedro Gurniel. Fue la 
gota que colmó la paciencia de 
los alcalaínos y decidieron poner 
fin a dicha situación. Se creó la 
Sociedad de Condueños y se 
compraron al Marqués de Quin
to los edificios universitarios. 

1. Documento de la Sociedad de 
Condueños en la que se han regis
trado suscripciones de 100 reales 
para adquirir los edificios afectados 
por las desamortizaciones en escri
tura pública del 12 de diciembre de 
1850. A.M.H.A, leg 148117 

2. Una vez aprobado por la Cor
poración, se nombra una comisión 
para solicitárselo a la Reina 
A.M.A.H. leg 4/19. 

3. Para más información sobre las 
irregularidades en las desamortiza
ciones leer a Javier María Donézar 
de Ulzurrum, La desamortización: 
Un mundo para el dinero fácil, se
gundo simposium Anglo-español de 
estudios Históricos, Alcalá de Hena
res 26,27 de octubre de 1995. 

4. Francisco Javier García Gutié
rrez, La Sociedad de Condueños, 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, 1986, pág. 83. 

Teresa GALEOTE 
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Sorprende que los encargados 
de observar y hacer cumplir al 
resto de los ciudadanos, desde 
las ordenanzas municipales hasta 
la Constitución, sean precisa
mente aquellos que con la mayor 
alegría o sea sin el menor respe
to a las leyes, se permitan exhi
birnos, como es el caso que nos 
ocupa, y con el mayor descaro 
para sorpresa de propios y extra
ños, en el lugar más visible, a 
modo casi de desafío, los signos 
más representativos del régimen 
anterior, que en gloria esté, para 
repateo (¿qué otra cosa se preten
de?) de aquellos españoles que 
estamos muy satisfechos de ha
ber cambiado las leyes franquis-

Camino es un libro cuya pri
mera edición salió en 1939, hace 
ya más de 63 años, y sigue sien
do plenamente actual pues está 
pensado para el hombre de hoy, 
lo que el escritor alemán Hugo 
von Hofmannsthal llamaba "un 
hombre cualquiera" (1). Es pre
cisamente a ese "hombre cual
quiera" a quien se le abren esas 
novecientas noventa y nueve 
"puertas" de la imitación de Je
sucristo que son los 999 puntos 
de "Camino". La persona que 
siga ese sendero de una vida cris
tiana corriente vivirá más feliz, 
morirá mejor y llegará menos 
descompuesto al final del cami
no pues como le avisa el autor en 
el Prólogo: "Voy a remover en 
tus recuerdos para que se alce al
gún pensamiento que te hiera: y 

Cúmplase la Constitución 
tas por la Constitución de 1978, 
y apeado el águila imperial y 
otros aditamentos de nuestro es
cudo constitucional. 

Sería muy fácil hacer demago
gia barata, a costa del alcalde del 
concejo en cuestión, que por 
cierto ¿saben ustedes cuál es?, 
porque en el arte de hacer la pe
lota a los que mandaban y conti
núan mandando, todavía no se 
ha dicho la última palabra, y si 
son del mismo color político 
que los mandatarios de la Xunta, 

¡qué les voy a decir! 
Estas cosas son ciertas, ¿o, 

no?. Como no lo es menos, que 
el señor Fraga, respetando sus 
méritos, que son muchos, varia
dos y reconocidos, debe llamar 
al orden a este alcalde o al pleno 
del consistorio, por el conducto 
reglamentario y pertinente, para 
que retire del balcón la heráldica 
franquista y la deposite con 
sumo cuidado en los almacenes 
municipales, porque ya no son 
legales en España. ldem deci-

libro de actualidad para todos los públicos 

"Camino" de Escrivá de Balaguer 
Doctora María Hdez-Sampelayo Matos 

así mejores tu vida y te metas 
por caminos de oración y de 
Amor, y acabes por ser alma de 
criterio". 

Camino busca estar cerca del 
lector pues la mayoría de las fra
ses, de las "confidencias" están 
escritas en un "tú" lleno de con
fianza. A primera vista, los 999 
puntos pueden parecer máximas 
de calendario, pero profundizan
do un poco más se advierte que 
son reglas de vida llenas de pru
dencia. Eso hace que llegue a 
todo tipo de personas, es decir, 

tanto a aquellas que se conside
ran religiosas como a esas otras 
que se declaran no creyentes, 
pues es entendido por jóvenes y 
mayores, gentes más cultas o 
menos letradas, mentes sencillas 
o cabezas complicadas. 

En síntesis se puede afirmar 
que Camino tiene en común 
como todas las obras maestras 
de la Literatura y el arte que se 
adecua plenamente a cualquier 
capacidad intelectual. Por eso 
me atrevería a decir que al que 
no le diga "absolutamente nada" 

Ayuntamiento 
deXove 

mos de tantos y tantos ejemplos 
que todavía subsisten en tantos y 
tantos rincones y edificios oficia
les, después de casi veinticinco 
años de Constitución Española. 
¿Será posible alguna vez que en 
las cosas más visibles se cumpla? 
O si no ahí tienen ustedes al se
ñor Trillo, desplegando, nada 
menos que 25 metros de bandera 
constitucional, en medio de la 
plaza de Colón, ante el asombro 
de propios y extraños por seme
jante ataque agudo de patriotis
mo a la antigua usanza.¡También 
hay más banderas en España y 
también constitucionales! 

José LÓPEZ ESTRADA 

seguramente es porque no tiene 
nada que decirse a sí mismo. 

Este libro del Beato Escrivá de 
Balaguer ha sido leído por los úl
timos papas, como han declarado 
ellos mismos en varias ocasio
nes, por obispos, sacerdotes se
culares y religiosos, pero sobre 
todo, han sido millones los lai
cos, hombres y mujeres de los 
cinco continentes que lo han me
ditado y les ha ayudado en su 
vida familiar, profesional y so
cial para encontrar a Dios y tra
tarle como Alguien cercano que 
les quiere y consuela en todos 
sus anhelos y dificultades de la 
vida. 

(1) BERGLAR, P. (1987). Opus 
Dei, vida y obra del Fundador Josema
ría Escrivá de Balaguer, Madrid, 
Rialp. p. 355. 
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GINECOLOGÍA Y OBSffiRICIA CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA 

• Patología Mamaria 
• Citología 
• Ecografía 
• Colposcopia 
•Partos 
• Cirugía 

• Eliminación de arrugas 
• Eliminación de acné y manchas 
• Aumento de labios 
• Tratamientos para la celulitis 
• Cirugía de nariz, orejas, párpados .. . 
• Lifting, Lipoescultura .. . 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo al 20 de Abril) 

SALUD.- Los nativos de 
este signo están un poco ner- fY") 
viosos por tensiones en los 1 
proyectos que han elegido 
-nuevos cursos o carreras-. Nada importante. 
Cuídate. 

DINERO.- Económicamente, estable. Es 
importante llevar adelante con éxito tus planes 
para mayor economía. 

AMOR.- No pienses mucho en estos mo
mentos en tu pareja ya que tienes en mente via
jes o mudanzas a forma de inversión. Pero será 
bueno mantener con tu pareja acuerdos durade
ros y comprensivos. 

Número de la suerte: 3 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Canaliza tu ener
gía y trata de controlar tu mal 
humor. Dolores de piernas, 
inflamaciones de tendones. Cuídate ese punto. 

DINERO.- Esa subida que has pedido en tu 
trabajo te será concedida porque te lo mereces, 
querido Cáncer. Trabaja así, pues en el trabajo 
tus jefes confían en ti. 

AMOR.- Los canceríanos están creciendo 
espiritualmente muy rápido y tendrán que sacar 
su gran sensibilidad para dar apoyo a su pareja 
o a esas personas que le rodean. Protege con in
teligencia. 

Número de la suerte: 8 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Tienes mucha preocu
pación por tu salud, y la verdad es 
que esta época ·es un poco regular para ti. Los ner
vios te dan jaqueca y puedes tener tendencia a coger 
alguna infección, pero nada de importancia, Cuída
te porque eres fuerte y sales de todos los problemas. 

DINERO.- En el trabajo has tenido éxito y suer
te. Procura no perderlo. Continúa así. 

AMOR.- Racha de desencantos amorosos, pues 
estás este otoño estás muy sensible y no te sientes 
querida por las personas que te rodean, pero eso no 
es cierto, eres una persona que lo das todo por los 
tuyos y te mereces lo mejor. 

Número de la suerte: 4 

CAPRICORNIO V$ 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Comes con exceso 
y muy rápido, tanto en la comi
da como en la bebida, y esto 
hace que te sientas mal. 

DINERO.- Como eres un poco tacaño, pien
sas que te costó mucho conseguirlo y no es 
cuestión de tirarlo. Pero no es así, date un ca
pricho. 

AMOR.- Trata de poner un poco más de tu 
parte para no perjudicar la relación que existe. 
Si no es así, todo terminará, pues tu pareja se 
está cansando. 

Número de la suerte: 20 

t 2 de octubre de 2002 

Semana del 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 
12 al 18 de Octubre 

TAURO w~ (Del 21 de Ab ril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana pro
cura tener cuidados especiales 
con los riñones o vías urinarias, tu salud se re
siente en este punto. 

DINERO.- Incrementarás tus ingresos con 
nuevas propuestas que podrán provenir del ex
terior de residencia. Tendrás un período intran
quilo en el trabajo. 

AMOR.- Esta semana para las parejas esta
blecidas estarán en crisis bajo malas influen
cias. 

Número de la suerte: 2 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Las vacaciones 
te han venido muy bien para 
desconectar tu mente, pero 
ahora te aconsejo que practiques algún deporte. 

DINERO.- Tómate el trabajo con más filo
sofía, pues te agobias mucho. Tus jefes recono
cen tu trabajo aunque no te lo digan. 

AMOR.- Hay soledad para Cupido. Espera
remos a que los astros se muestren más favora
bles. Acude a reuniones para cubrir esto. 

Número de la suerte: 4 

ESCORPIO 
(Del 24 d e Octub re 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Presta atención 
a garganta y oídos, pues los 
cambios de tiempo pueden 
traerte problemas en estos puntos. 

DINERO.- Esta semana tendrás que conser
var tus ahorros, pues vienen gastos inesperados 
en el tema de casa o electrodomésticos. En el 
trabajo, estable. 

AMOR.- El apoyo de la familia para ti es 
muy importante. Si hay tensiones por tu parte 
intenta dejar tu orgullo y di las cosas de mejor 
talante. En la pareja, no domines tanto y el 

amor fluirá. Número de la suerte: 12 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- El sistema 
nervioso está algo alterado. Cuidado con las 
dietas. Continuas inflamaciones de intestinos. 

DINERO.- En este plano, oportunidad de 
ganancias extra, y si piensas en ese terreno que 
tienes, con el tiempo tendrás que hacerlo, pues 
hay muchos gastos y hay que cubrir otras cosas. 

AMOR.- Sobrevendrán cambios repentinos 
de carácter. Vivirás experiencias y tensiones en 
el matrimonio, lo que llevará a hacer cada uno 
lo que quiera. Cuida más la pareja por las dos 
partes. 

Número de la sue~e: 1 

,, 
GEMINIS 

(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- El aparato di
gestivo sufrirá pequeñas disfunciones. Consul
ta al médico. 

DINERO.- Estarás favorecido por las inver
siones. recibirás ingresos monetarios relaciona
dos con actividades comerciales. Esta semana 
tendrás suerte en el juego. 

AMOR.- Muchos geminianos solitarios en
contrarán su complemento en reuniones socia
les o de amigos. Para los que tienen pareja, Plu
tón obligará a replantear profundos cambios de 
decisiones. 

Número de la suerte: 11 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Dolores de espalda y musculares 
por tensiones en tu mente. tienes que ser más 
positivo porque la energía negativa la proyectas 
tú con pensamientos negativos. 

DINERO.- Ya que tú no te mueves en el tema 
laboral nunca habrá variaciones en este terreno. 
Te conformas con lo que tienes. Piénsalo. Lucha 
si quieres cambio para mejorar y sentirte mejor. 

AMOR.- Una semana sin grandes variacio
nes ni sobresaltos, aunque la pareja está fría y 
sin ilusión, tenéis que luchar los dos para tener 
ilusiones. 

Número de la suerte: 7 

~~!:-\:~!{!! ~ 
al 21 de Diciembre) .._ 

SALUD.- Esta semana pue-
des tener dolores de tipo óseo y 
articulaciones, pero no es grave. 

DINERO.- Momento propicio para cobrar 
una deuda o recibir algún dinero que no espe
rabas. 

AMOR.- No es buena época para emprender 
relaciones sentimentales, pero este influjo 
pronto pasará y conocerás a alguien atractiva
mente fuerte. No lo dudes. 

Consejo mágico: Las pirámides son cuerpos geomé
tricos que concentran en su centro campos energéticos. 

Número de la suerte: 22 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 
SALUD.- Hace mucho tiempo 

que estás fuerte y seguirás así, 
como un roble. Estás tranquila porque estás con
trolando las cosas que a ti te preocupan. Domi
na tu mente. Continúa así. 

DINERO.· En la economía, justita, justita, 
pero como eres muy trabajador/a, siempre sacas 
dinero de las piedras. Te vendrá la economía 
para terminar el mes. 

AMOR.- Para las personas que no tienen pa
reja, pueden conocer a alguien importante, pero 
olvídate de tu timidez y sé más abierta para que 
se fijen en ti. Si tienes pareja, habrá tensiones 
por terceras personas, pero saldrás adelante. 

Número de la suerte: 3 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .•....................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja .....................................................•.•.... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ..........•....................................•......................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ...................•.........................................................•.......... 092 
Guardia Civil ..................................•............................................. 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..........................................•............ 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Protección Civil ...........................•............................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ..•.......................................................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .........................................•......... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•........................................................................................ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ................................................................•. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .•................................................. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..............................•........... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC •.•.......................................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .............................•........... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 8813461 
Archivo Municipal ............................................•.......................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .........•............................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda .....•..........................................................•..................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .............................•.....................••................•... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ............................•.•........•.. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA ...........................•.•........•........... 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ....•............................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas. Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades. 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
Rlf.: l9491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrglllo Navarro. 5v1 

amuueca de Henares lGUADAUUARAJ 
km. 44 cua. MADRID-BARCELONA 

12 de octubre de 2002 
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Enlace Delgado Rodríguez · Pérez Delgado 
Carmelo José Delgado Rodriguez y Eva Maria Pérez Delgado 

contraían matrimonio el pasado sábado 5 de octubre en la Sa
grada Familia de Torrejón de Ardoz. Como padrinos del enlace 
actuaron el padre de la novia, Pedro José Pérez Soto, y la madre 
del novio, Rosa Rodriguez Almazán. De esta manera la pareja 
formalizaba su relación tras doce años de noviazgo. Carmelo 
José, de 27 años de edad, es perito, y Eva Maria, de 28 años, es 
contable. 

A la conclusión de la celebración religiosa, los recién casados 
quisieron enmarcar tan señalado día fotografiándose en los in
comparables patios de la Universidad Cisneriana. Desde alli y 
junto a sus 115 invitados se trasladaron hasta el restaurante 
Martin-s para celebrar el convite nupcial. 

En estos momentos la pareja disfruta de una romántica y ma
ravillosa luna de miel en el tinerfeño Puerto de la Cruz. 

Carmelo José, residente en Alcalá de Henares, y Eva Maria, de 
Torrejón de Ardoz, han establecido su nueva residencia en la 
zona del Ensanche de la ciudad complutense. 

Enlace Fernández Alarcón· Torres García 
El sábado 5 de octubre se celebró en la iglesia Magistral Cate

dral la ceremonia que unió en matrimonio a la pareja formada 
por Juan Antonio Fernández Alarcón y Ruth Torres García. El 
novio tiene 25 años de edad, los mismos que la novia. Juan An
tonio Fernández y Ruth Torres trabajan en una fábrica. 

En la ceremonia intervinieron como padrinos el padre de la no
via, Faustino Torres, y la madre del novio, Juli Alarcón. Lapa
reja llevaba cuatro años de noviazgo. Una vez terminada la ce
remonia religiosa los contrayentes invitaron a familiares y ami
gos a un banquete nupcial que se celebró en los salones de un 
restaurante de la ciudad complutense. Al ágape asistieron un to
tal de 180 invitados. Posteriormente la pareja partió en viaje de 
luna de miel a la República Dominicana. 

t 2 de octubre de 2002 

Enlace González Roio-Peña Herrero 
La pareja formada por Miguel Ángel González Rojo y Patricia 

Peña Herrero celebró su enlace matrimonial en una ceremonia 
que tuvo lugar el sábado 5 de octubre en la iglesia parroquial de 
Santa Maria la Mayor, a la cual asistieron como invitados fami
liares y amigos que acompañaron a los contrayentes en un mo
mento tan especial para ellos. 

Miguel Ángel González Rojo tiene 33 años mientras que Patri
cia Peña Herrero tiene 32. En la ceremonia intervinieron como 
padrinos el padre de la novia, Enrique Peña, quien acompañó 
hasta el altar mayor de la iglesia de Santa Maria a su hija. Allí 
los esperaba el novio, quien hizo su entrada en el templo del bra
zo de su madre, Natividad Rojo. 

Los nuevos cónyuges crearon libro de familia después de un 
prolongado novi~go de varios años. Después de la ceremonia 
religiosa, Miguel Angel González Rojo y Patricia Peña invitaron a 
familiares y amigos a un banquete nupcial en un restaurante de 
la comarca complutense. 

Enlace Sobrino Monterubio · Palomeque Fernández 
David Sobrino Monterubio, de 30 años de edad, y Beatriz Pa

lomeque Fernández, de 28 años, se unían en matrimonio el sá
bado 5 de octubre en la Capilla de San Ildefonso tras ocho años 
de noviazgo. La novia llegaba al altar en compañía de su padre 
y padrino Francisco Palomeque, mientras que el novio hacía lo 
propio del brazo de su madre y madrina Maria Isabel Monteru
bio. David es gestor de área y Beatriz es pedagoga. 

Al término de la ceremonia y tras la felicitaciones de familiares 
y amigos, la pareja se trasladó hasta la Universidad Cisneriana 
para el reportaje fotográfico. Posteriormente David y Beatriz ce
lebraron el convite nupcial junto a sus 200 invitados en un res
taurante de Mejorada del Campo. 

Como destino para disfrutar de una inolvidable luna de miel, 
la pareja eligió la ribera maya mexicana. 

A su regreso del viaje de novios la pareja establecerá su nue
va residencia en la vecina localidad de Meco. 

PUERTA de Madrid 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am • TRAJE CEREMONIA 
• CHAOUÉ 
•SMOKING 
•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS 

SASTRERfA 
A MEDIDA 

HOMBRES 
e/ Diego de Torres, 2 
T1f.: 91 880 97 22 

Hombre 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

1 HO~sMUJER 1 
e/ Atienza, 2 

T1f.: 91 889 40 07 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

''' fi i h'I t·f-W i 11: t·Xrt~1 ;I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

REGALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA ~-. 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telt.: 91 879 26 98 

Paseo 
de la Eslación, 2 

Teléf.: 91 881 47 88 

el libreros, 38 
(frente iglesia 
Sta. Maria) 

Teléf.: 91 883 33 46 
ALCALÁ 

DE HENARES 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 
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Momento de la inauguración del nuevo centro Geriátrico Día Venecia 

El centro ha abieno sus puenas con mavores prestaciones v una nueva dirección 

Centro Geriátrico de Día Venecia, un 
segundo hogar para nuesuos mavores 

El Centro Geríatrico de Día 
Venecia abría sus puertas en sep
tiembre con un mayor número de 
servicios y una nueva dirección 
encabezada por la joven y entu
siasta trabajadora social Mónica 
García Fraile. De esta manera y 
bajo una cálida atención persona
lizada y profesional, nuestros 
mayores se sentirán como en su 
propio hogar. 

'Un segundo hogar para nues
tros mayores', éste es el eslogan 
con el que el Centro Geriátrico de 
Día Venecia reabría sus puertas 
con una nueva dirección que ha 
ampliado el · centro con un mayor 
número de atenciones y servicios 
especializados, dirigidos por per
sonal altamente cualificado y con 
una amplia experiencia en el 
campo de la geriatría. 

Los Centros de Día son uno de 
los principales recursos para que 

Cuarto de baño geriátrico 

t2 de octubre de 2002 

Mónica García Fraile, directora y trabajadora social 

los familiares con personas 
mayores en sus domicilios pue
dan estar con una total tranquili
dad cuando se encuentren traba
jando o necesiten un apoyo para 
el cuidado de sus ancianos. De 
esta manera las familias pueden 
seguir viviendo junto a sus mayo
res al contar con la ayuda de estos 
centros, que como en el caso del 
Centro Venecia permanecen 
abiertos de 8' 00 de la mañana a 
19'30 de la tarde, de lunes a vier
nes, con fines de semana opcio
nales. Además el Centro de Día 
Venecia, ayuda con sus numero
sas y especializadas terapias, a 
que los ancianos no sigan per
diendo las facultades que van 
desapareciendo a consecuencia 
de la edad o de enfermedades tan 
acuciantes en los últimos años 
como el mal de Alzheimer. 

El Centro Geriátrico de Día 
Venecia cuenta con un amplio 
abanico de servicios, transporte 
adaptado para la recogida y vuel
ta de los mayores a su domicilio, 
en furgoneta adaptada para sillas 
de ruedas, servicio de comedor 
(desayuno, comida, merienda) 
con todo tipo de dietas, gimnasia 
de mantenimiento, rehabilitación, 
peluquería, podología, baño 

Sala de terapia 

PUERTA de Madrid 
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El Centro Geriátrico de Día Venecia se encuentra en la calle Río Miño. 

geriátrico y terapias individuali
zadas y personalizadas para los 
pacientes con cualquier tipo de 
patología. Servicios todos ellos 
atendidos por un equipo multidis
plicinar que trabaja de forma 
coordinada contando con forma
ción específica y amplia expe
riencia en el campo de la geria
tría, estando al día en nuevas téc
nicas y avances geriátricos. Los 
profesionales del centro, trabaja
dora social, terapeuta ocupacio
nal, el personal sanitario, enfer
mera y auxiliar de geriatría, fisio
terapeuta y podólogo, estarán 
encantados de ayudar a los fami
liares en cualquier duda que pue
da surgir. 

Renovadas directrices 
bajo nueva dirección 
Mónica García Fraile es la nue-

va directora de este centro geriá
trico. Una joven y entusiasta tra
bajadora social que pone el máxi
mo cariño para que nuestros 
mayores se sientan en el centro 
como en su propio hogar, hacien
do así que las familias ganen en 
confort y tranquilidad. 

La nueva dirección ha querido 
dar un cambio total al Centro de 

Día Venecia, renovando y mejo
rando la dotación del centro con 
mayores y mejores prestaciones 
siempre con un seguimiento de 
cada usuario. "Se hacen informes 
periódicos para la familia, para 
que vean en qué van evolucionan
do, o en qué tenemos que hacer 
más hincapié", comentó la direc
tora y trabajadora social Mónica 
García, quien define al centro 
como "un sitio muy amplio, muy 
acogedor, muy luminoso, como 
una casa". 

Ahora y como oferta de lanza
miento, este centro, el más econó
mico de los existentes en Alcalá y 
con un mayor número de servi
cios, ofrece un diez por ciento de 
descuento durante el primer mes 
de estancia. 

El pasado sábado 5 de octubre y 
en compañía de familiares y ami
gos y grandes profesionales de la 
rama, el Centro Geriátrico de Día 
Venecia, celebraba su inaugura
ción oficial con el ánimo de 
seguir prestando toda su colabo
ración a nuestros mayores y sus 
familias. 

El Centro Geriátrico de Día 
Venecia, se encuentra ubicado en 
la calle Río Miño, s/n (Tlfno. 
91.889.65.70). 

Salón comedor del Centro de Día Venecia. 

PUERTA de Madrid 

La concejalía de 
Ciudad sostenible 

INFORMA a las 
comunidades de vecinos 

Se pone en conocimiento de los interesados 
que se encuentra abierto el plazo para formu
lar solicitudes de árboles y arbustos de exterior 
por parte de las Comunidades de Vecinos, 
debiendo ser presentadas dichas peticiones 
hasta el próximo 15 de noviembre de 2002 
en el Registro General del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, según modelo de solicitud 
obrante en las dependencias municipales (Ofi
cina de Información y Concejalía de Ciudad 
Sostenible). 

Asimismo, se informa que ya se encuentran a 
disposición de los interesados, en las depen
dencias anteriormente citadas, los modelos de 
solicitud de autorización municipal de poda de 
elementos vegetales correspondientes al ejerci
cio 2002/2003. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Ciudad Sostenible 

La Concejalía de Hacienda informa 

Retirada gratuita de las 
nuevas placas de vado 

(para aquellos vecinos incluidos en el Padrón) 

Lugar de recogida: Plaza de Cervantes, 12 
(Planta baja - Servicio de Rentas) 

Plazo: Hasta el 15 de octubre de 2002-09-18 

Horario: 
De lunes a viernes de 9'00 a 14'00 horas 
Martes y jueves de 17'00 a 19'00 horas 

Cita previa: 91 888 33 00 Ext. 1164 y 1160 

IMPRESCINDIBLE: aportar el original del recibo de 2002 
debidamente abonado y NIF /CIF del titular del mismo. 

Se puede autorizar a otra persona a que recoja las placas, 
siempre que aporte autorización del titular y NIF /CIF de 
ambos. Las placas antiguas no han de traerse al Ayunta
miento. 

Excmo. Ayuntamiento de 
ALCALA DE HENARES 
CONC&JALIA DE HACIENDA 

t 2 de octubre de 2002 



Los más mayores enseñaron a los escolares a jugar a " juegos de antes" 

Conferencias, exhibiciones, exposiciones v cambios interueneracionales 

El Centro de Mavores más antiguo de Alcalá 
celebró la Semana de las Personas Mavores 
El Centro Municipal de Mayores "Campo del Ángel" celebró la Semana de las Personas Mayores, 
del 30 de septiembre al 4 de octubre, con conferen cias, exhibiciones, exposiciones y cambios in
t ergeneracion ales. Todos est os actos se pudieron disfrut ar de forma totalmente grat uita. 

Durante las mañanas de la 
Semana de las Personas Ma
Y,Ores, el C.M.M. "Campo del 
Angel", organizó numerosas 
actividades para el disfrute de 
los mayores del barrio y de 
otros asistentes de generacio
nes distintas. Se realizaron lo 
que en el centro se llaman 
"cambios intergeneracionales", 
en los que los más mayores 
enseñaron a escolares de los 
colegios Dulcinea, Juan de 
Austria y Luis Vives, a jugar a 
"los juegos de antes". "La 
rana", "las chapas", "las cani
cas", e incluso "la rueda" son 
algunos de los juegos con los 
que los escolares pudieron 
disfrutar en esta semana y 
además, con unos profesores 
expertos en la materia. 

No faltaron las conferencias, 
entre ellas una sobre educa
ción vial para personas mayo
res, los recitales de poesía, 
proyecciones y una exposición 
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Antonio Alarcón García, presidente del C.M.M. "Campo del Ángel" 

Juego de las chapas 

de manualidades y fotografias 
realizadas por los habituales 
del centro. Todas estas activi
dades acompañaron a otras 
que se realizaban por la tarde, 
fundamentalmente espectácu
los: bailes, canto, teatro, zar
zuela. 

Actividad constante 
en el C.M.M. 
"Campo del Ángel" 
Antonio Alarcón García, pre-

sidente de este C.M.M., nos 
cuenta encantado todas las 
actividades y talleres que se 
realizan en el centro: "El cen
tro no es un aparcamiento 
para personas mayores, si no 
un lugar donde puedan des
arrollar nuevas habilidades". 
Por eso, a lo largo de todo el 
año se realizan actividades, no 
sólo de ocio sino también con 
fines educativos y formaciona
les: desde talleres de informá
tica, hasta manualidades o 
gimnasia. Se celebran además 
fiestas como la de carnaval, 
día de la madre, navidad y, es
pecialmente, el día del abuelo 
y el nieto, el primer domingo 
de julio. En todas estas cele
braciones se ofrecen regalos, 
concursos, juegos y actuacio
nes de las que pueden disfru
tar de forma gratuita todos los 
asistentes. 

PUERTA de Madrid 



Salvador Guardiá: "Este año, además d 
reivindicar, se han planteado soluciones 

"Balance positivo" en las 111 Jornadas 
de ParDcinación Ciudadana 
Según Salvador Guardiá, Concejal de Ciudad Saludable, el ba
lance de las m Jornadas de Participación Ciudadana ha sido 
muy positivo este año a pesar de las diferencias con respecto a 
otros años. Estas jornadas comenzaron el jueves dia 26 de sep
tiembre, y se alargaron hasta el sábado 28, días en los que se 
sucedieron conferencias, mesas redondas y talleres. 

"El balance, independien
temente de la cantidad de 
asistencia, ha sido muy po
sitivo", es lo que nos dice 
Salvador Guardiá tras la 
clausura de las 111 Jornadas 
de Participación Ciudada
na: "Entre otras cosas 
-continúa- porque todas 
las aportaciones que han 
llegado de los representan
tes de las asociaciones han 
sido sobre el terreno". Esto 
se suma al hecho de que las 
asociaciones hayan traba
jado, especialmente este 
año, para conseguir realizar 
aportaciones buenas y 
aprovechables de cara al 
Plan de Salud Ciudadana. 

Según Salvador Guardiá, 
este año la actitud adopta
da por las asociaciones ha 
sido diferente a la de los 
años anteriores: "En años 
anteriores la actitud de las 
asociaciones ha sido pura
mente reivindicativa, este 

año, además, se han plan
teado soluciones. Este cam
bio en la posición tomada 
por las asociaciones es un 
paso muy importante en 
participación ciudadana 
que ya se había hecho en 
otras ciudades y que es ne-

cesarlo para seguir adelan -
te". Para Salvador Guardiá, 
este cambio en la actitud de 

los participantes lo ha mar
cado el éxito de las jorna
das de este año. 

la UA inauguró 
oficialmente la 
Casa del Doncel 
deSigüenza 

La Universidad de Alca
lá inauguró oficialmente 
el edificio de la Casa del 
Doncel de Sigüenza el sá
bado día 5 de octubre. 

uestras 
consu\ta n es 
GR~~~S 

Al acto acudieron Ma
nuel Gala, rector de la 
Universidad de Alcalá; 
Jesús Alique, presidente 
de la Diputación de Gua
dalajara; José Sánchez, 
obispo de Sigüenza-Gua
dalajara, y Octavio Puer
tas, alcalde de Sigüenza. 

Tras la intervención de 
las autoridades, se reali
zó una visita guiada por 
las instalaciones. 

La Universidad de Alca
lá tiene previsto, asimis
mo, inaugurar durante el 
mes de octubre la Escue
la de Magisterio de Gua
dalajara y el Pal_acio de la 
Princesa de Eboli, en 
Pastrana. 

PUERTA de Madrid 
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.. la Rioia" tue en esta ocasión su desuno 

Nueva excursión de la Cofradía del 
Santísimo Cristo de la Esperanza v el Trabaio 
Los pasados días 28 y 29 de septiembre , los integrantes, familiares y amigos de la Cofradía 
del Santísimo Cristo de la Esperanza y el Trabajo, pusieron rumbo a La Rioja. Eligieron sep
tiembre por ser el mes de la vendimia, ideal para visitarla, conocer y comer en sus bodegas, 
además de disfrutar de sus fiestas en torno al vino. 

Así que, sin pensárnoslo más, 
lo primero que hicimos nada 
más llegar a Laguardia fue visi
tar la espectacular bodega 
"YSIOS", pues quisimos descu
brir lo que miles de años atrás hi
cieron los fenicios, al sentir el 
placer por el fruto de la vid, esto 
fue transmitiéndose de genera
ción en generación hasta conver
tirse en una parte vital de la his
toria y cultura de la región. Acto 
seguido recorrimos con una guía 
el maravilloso recinto amuralla
do de Laguardia, construido en 
el siglo XII, del que aún hoy 
queda buena parte, muros y 
puertas que defienden un bien 
organizado y rico caserío, con 
muchas buenas casas de piedra y 
otras más modestas, pero de las 
que también cuelgan pimientos y 
guardan un estupendo vino de 
La Rioja Alavesa. No podíamos 
dejar de visitar su gloria mayor, 
la fachada gótica de la Iglesia de 
Santa María de los Reyes, sin 
duda una de las más bellas de 
Europa. También visitarnos la 
Parroquia de San Juan en el otro 
extremo de la villa, siendo ésta 
una buena muestra del arte de la 
época. 

Con un buen sabor de boca 
hasta el momento, por lo visto y 
lo probado, nos dirigimos a de
gustar una exquisita comida de 
los ricos y variados productos de 
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la tierra en las bodegas "AGE", 
en el pueblo de Fuenmayor. Aún 
quedaba mucha tarde, y qué me
jor forma de terminar el día que 

después de dejar los equipajes en 
el hotel, dirigirnos a Logroño, 
ciudad que daba sus últimos sus
piros a la semana de las fiestas 

de su patrón San Mateo, para de
ambular por sus calles y plazas, 
visitar la Catedral, El Espolón, y 
la calle del Laurel, donde degus
tar sus tapas y su ·vino se con
vierten en visita obligatoria para 
todo buen visitante que se pre
cie. 

Nadie tenía prisa, pues cuando 
uno se está divirtiendo las horas 
pasan a toda velocidad, pero la 
hora de descansar llegó, y qué 
mejor lugar que la cómoda habi
tación del recién inaugurado Ho
tel Villa de Laguardia en el cual 
estuvimos alojados. A la mañana 
siguiente, tras el merecido des
canso y el desayuno, emprendi
mos viaje de regreso, pero nues
tro siguiente lugar de destino era 
Soria, preciosa ciudad y en la 
que antes de la hora de la comi
da, aún tuvimos tiempo libre 
para desde el Mirador del Mirón, 
contemplar las bonitas vistas que 
desde allí se pueden ver y tam
bién visitar una preciosa ermita 
que allí se encuentra. Después 
nos dirigirnos al centro de la ciu
dad para visitar la joya de Soria, 
la Iglesia de Santo Domingo, el 
Parque de Cervantes y la Plaza 
del Ayuntamiento. Después de la 
comida y ya de regreso hacia Al
calá, todos veníamos preguntan
do dónde y cuándo sería nuestro 
siguiente viaje, una vez informa
dos que a Mérida y Cáceres los 
próximos días 9 y 1 O de noviem
bre, todos comenzaron a reservar 
su plaza. Esperamos que sigáis 
participando en nuestras excur
siones, de las que yo siempre 
digo que : "El propósito de un 
viaje es ampliar el espacio cono
cido, multiplicar las horas, -en 
definitiva, alargar la vida". 

Luis DOMARCO 

PUERTA de Madrid 



En un casona para el conocido programa televisivo ªPremios Veo Veo' 

Teresa Rabal buscó a sus pequeños 
artistas en Alcalá de Henares 
El Auditorio Municipal de Alcalá de Henares se convertía el pasado martes 8 de octubre en impro
visado escenario para numerosos jóvenes que quieren ser protagonistas en una nueva edición del 
programa televisivo 'Premios Veo Veo', que cada año dirige la artista y presentadora Teresa Rabal. 

Teresa Rabal y todo su equi- los próximos 22 y 23 de no
po de realización escogían a la viembre las semifinales auto
ciudad complutense como uno nómicas, y el 24 la final de la 
de las diversas ciudades de la que saldrán los dos grupos o 
Comunidad de Madrid en las artistas que representen a los 
que a lo largo del presente mes madrileños en esta nueva edi
están realizando numerosos ción de este ya tradicional con
casting con jóvenes promesas curso. 
del espectáculo para represen- Cantantes, bailarines, músi
tar a su comunidad en la final cos, practicantes de artes mar
nacional de los Premios Veo ciales o humoristas, fueron al
Veo 2002. Una final que se po- gunas de las especialidades 
drá ver en 1VE desde el Teatro mostradas al equipo de Pre
Romea de Murcia, el próximo mios Veo Veo durante toda la 
mes de diciembre con la parti- jornada de tarde del pasado 
cipación de los mejores jóvenes martes 8 de octubre. Más de 
de diferentes puntos de la geo- treinta grupos y artistas indivi
grafia española. duales buscaron ante los ojos 

El casting celebrado en el de la experimentada Teresa 
Auditorio Municipal, casting Rabal, hacerse con un hueco 
que estuvo dirigiendo en per- en las semifinales regionales 
sana Teresa Rabal, es el pri- del próximo mes de noviembre. 
mer paso de esta búsqueda de Gracias a esta iniciativa, en 
jóvenes artistas por toda la Co- la que la concejalía de Juven
munidad, con el fin de celebrar tud del ayuntamiento de Alca-

lá de Henares ha colaborado 
cediendo el espacio, los niños 
ganadores del concurso po
drán optar a becas para estu
dios superiores de música, 
danza y artes escénicas. 

El casting fue seguido por 
numerosos padres y jóvenes 
que se acercaron hasta el au
ditorio para ver el arte de 
nuestros pequeños compluten
ses. 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 

Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

PUERTA de Madrid 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 

en Martillos Bosch 

BOSCH 
Internet: www.francisconunez.es 
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A excepción de los momentos en los que la madre lo coge para darle de mamar, es el padre el que se encarga de los cuidados de la cría 

Tras tener en el mes de lebrero gemelos, 
el 29 de sePDembre nacía otra nueva cría de esta especie brasileña 

los primeros monos Tití alcalaínos, 
nacidos en la pajarería luda 
La pajarería Luda, situada en la calle Lope de Rueda y regentada por David y Luis Antonio 
Guaj ardo-Fajardo, está de celebración. En la madrugada del domingo 29 de septiembre na
cía en sus instalaciones una cría de Tit í, una pequeña y juguetona especie de mono origi
naria de Brasil. Esta n o ha sido la primera cría nacida en cautividad en Alcalá de Henares, 
ya que en el mes de febrero, est a misma pajarería veía cómo esta hembra tenía otra pareja 
de gemelos. Una de las mayores curiosidades es que en las primeras semanas de vida va 
s iempre pegado al lomo de su padre y sólo está con su madre a la hora de mamar. 

Callistris yactus, más cono
cidos como monos litis de 
pincel blanco. Estos son los 
monos que la pajarería Luda 
muestra orgullosa en el esca
parate de su establecimiento. 
Y más aún cuando el pasado 
sábado la hembra tenía una 
nueva cría, una pequeña cría 
que todavía no se sabe si es 
macho o hembra. Un estable
cimiento situado en el núme
ro 7 de Lope de Rueda que ha 
conseguido tener los prime
ros Titis nacidos en la ciudad 
complutense. 

Estos pequeños monos son 
originarios de un región muy 
concreta de Brasil y en liber
tad víven en las copas de los 
árboles. Pero para tenerlos en 
cautividad son numerosos los 
cuidados a tener en cuenta. 
"Respecto a los cuidados que 
necesitan, lo fundamental es 
la temperatura, que tiene que 
estar alrededor de unos 28 
grados, y que tienen que co
mer tres veces al día. Comen 
sus papillas mezcladas con 
calcio y sales minerales, les 
encantan los insectos y apar
te fruta variada, queso de 
Burgos y muchas cosas, la 
alimentación hay que saber 
cuidársela, pero comen mu
chas cosas", explicó a este se
manario Luis Antonio Gua-
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La cría de mono tití se mostró así de despierta 
ante la cámara del fotógrafo de PUERTA DE MADRID 

jardo-Fajardo. 
Pero el espacio donde vívir 

también es fundamental para 
su perfecto estado y su posi
ble reproducción. "Es impor
tante el tenerles en un espa
cio que sea cuanto más am
plio mejor". 

La cría en cautividad de es
tos animales está siendo uno 
de los métodos para que esta 

especie no llegue a desapare
cer. "Ahora mismo ya se están 
criando en cautividad, pero el 
peligro que tiene es que en las 
zonas donde viven en Brasil, 
las están talando, y por eso si 
no se consiguen criar en cau
tividad, cada vez habrá me
nos. Aqui tanto los padres 
como las crías son nacidas en 
cautividad, las crías son naci-

das en nuestras instalacio
nes. Todo lo que tenemos en 
la tienda es nacido en cautivi
dad", comentó Guajardo-Fa
jardo. 

Una pequeña cría 
de escasos centímetros 
Pero sin duda el nacimiento 

de uno de estos Titis es todo 
un acontecimiento, aunque 
son ellos mismos los que rea
lizan todos los pasos, sin ne
cesidad de ayuda alguna. 
"Este ha nacido el 29 de sep
tiembre y la gestación ha du
rado cinco meses, y en el par
to anterior tuvo gemelos, por
que suelen tener normalmen
te gemelos, chico y chica, y en 
este no ha tenido más que 
uno, lo ha tenido muy gran
de. Aunque se vea tan peque
ñito es muy grande para el 
tamaño habitual, a veces 
también tienen tres, pero lo 
normal es que tengan dos", 
apuntó Luis Antonio, quien 
explicó el proceso. "El parto 
es de madrugada y se lo ha
cen ellos solos y no ha habido 
ningún problema. Suele ha
ber problemas cuando es uno 
como esta vez y viene dema
siado grande, algunas veces 
hay que hacerles cesárea, 
pero en este caso es una bue
na madre y no ha dado nin
gún problema". 

Una de las mayores curiosi
dades de estos pequeños mo
nos, es que es la madre la que 
se hace cargo de la alimenta
ción, pero es el padre el en
cargado del resto de cuida
dos. "La madre los alimenta, 
pero siempre los lleva el ma
cho encima, el que los trans
porta y los cuida es el macho, 
la hembra no los coge nada 
más que para darles de ma
mar, les da pecho y automáti
camente se lo pasa al padre". 

Hasta pasados casi los dos 
primeros meses, la cría de 
Tití permanece enganchada 
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David y Luis Antonio Guajardo-Fajardo en su establecimiento con una Python Mo/lurus Albina, otra de sus especialidades 

al lomo de su padre y sólo se 
desprende de él para mamar 
de su madre. Dos meses en 
los que comienzan a coger 
confianza y ya son autosufi
cientes para alimentarse 
como el resto. 

Esta es una especie con 
poca salida de venta, ya que 
los cuidados y las atenciones 
son muchos, por lo que lapa-

jareria Luda se dedica al in
tercambio. "Más que nada lo 
que hacemos son intercam
bios, con zoos o con particu
lares que también los han 
conseguido criar. Me han lla
mado de varios sitos ya para 
intercambiar con otros cria
dores para evitar la consan
guinidad. De todas formas 
aunque en un grupo haya 

más de una hembra sólo cria 
una, porque la hembra domi
nante segrega unas hormo
nas que inhiben el celo a las 
otras hembras". 

A pesar de estar varios 
ejemplares en un mismo re
cinto, no tienen ningún pro
blema a la hora de convivir. 
"Les viene bien estar juntos, 
porque por ejemplo la herma-

na del que ha nacido ahora, 
la de la camada anterior, 
como aprenden por repeti
ción, se está fijando del com
portamiento de los padres y 
eso le va a valer mucho para 
cuando ella sea madre, e in
cluso ya se lo intenta coger a 
la madre con mucho cuida
do", concluyó Luis Antonio 
Guajardo-Fajardo. 

Asociación Complutense 
de Helenistas 

CURSILLOS 
DE BELENISM.O 

Campaña de Navidad 
2002-2003 

Delegación Municipal 
Distrito VII 

Viernes, 11 de Octubre (a las 20'00 h) 
• Presentación del cursillo 
• Proyecci~n de diapositivas, vídeos de belenes y rincones 
• EL BELEN POPUI.AR: ubicación; celaje; embocadura; 

materiales (corcho, escayola, papel, etc.) . 
• Charla-coloquio entre los asistentes y técnicos de la aso

ciación sobre tipos de belenes, planteamientos de cons
trucción, dificultad, problemas que se pueden presentar, 
etc. 

Viernes, 18 de Octubre (a las 20'00 h) 
• Perspectiva en el belén. 
• Figuras: tamaños, colocación, grupos. 
• Construcciones: casas, arcos, rincones, portales. 
• Pintura en el belén. 
• Botánica del belén: musgo natural y artificial, árboles, 

arbustos, palmeras, frutos. 
• Complementos en el belén: paja, cacharreria, sacos, 

celosías, agua artificial, etc. 
•El DIORAMA: realización. 

Viernes, 25 de Octubre (a las 20'00 h) 

•ELECTRICIDAD E ILUMINACIÓN EN EL BELÉN: 
• Circuitos: en serie y paralelo. 
•Transformadores, lámparas, neones, diodos LED, 

hogueras, antorchas, fraguas y faroles. 

• EFECTOS ESPECIALES 
• Efectos noche y día. 
• Agua hirviendo, reostatos de agua, intermitencias 

de lámparas, aparición del ángel. 
• Molinos de viento, agua y norias. 

• CLAUSURA DEL CURSILLO 
Al finalizar cada jornada, se abrirá una charla -coloquio 
entre los asistentes para clarificar la s dudas que pudie
ran plantearse. 

ORGANIZA: ASOCIACIÓN COMPLUTENSE DE BELENISTAS 
COLABORA: Delegación Municipal DISTRITO VII , 
LUGAR: Salón de Actos de la Delegación Municipal del Distrito VII y e .Cívico "Manuel Laredo". 

ENTRADA: 

PUERTA de Madrid 

C/. Daoiz y Velarde, 9. Tlf.: 91 881 70 83 
LIBRE Y GRATUITA 
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Acto institucional conmemorativo de los m años de la 
Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá 
El próximo viernes 18 de octubre, a las 20'00 horas, la Asociación de Amigos de la Universidad de Al
calá convoca a la celebración del XXV aniversario de la creación de su Comisión Gestora, mediante un 
acto académico que, por expreso deseo del rector de la UA, tendrá lugar en el paraninfo de la Univer
sidad, donde ya el pasado 4 de abril se hizo entrega de la Medalla de la Universidad a la Asociación. 

El presidente de la AAUA, intervenciones un acto que miento de sus objetivos, se 
Juan J . Rodrigo, dirigirá se ha programado con el cui- vienen realizando las distin
unas palabras de inicio y dado y respeto que la ocasión tas actividades que tienden a 
presentación, se procederá a y los invitados merecen. fomentar el conocimiento ex
la entrega de insignias con- Al cumplir los veinticinco terno de la UA, de sus insta
memorativas, y el señor Luis años de su creación, la AAUA laciones, de sus capacidades 
Eduardo Cortés, vicepresi- sigue manteniendo los 'mis- formativas e investigadoras y 
dente de la comunidad de mos fines que fueron su ori- de su profesorado y órganos 
Madrid, pronunciará la con- gen, y ha podido mantener rectores. 
ferencia titulada "Pasado y su condición de entidad civil, La AAUA se honra con la 
presente de Alcalá de Hena- sin afán de lucro y con plena asistencia de los distingui
res". El alcalde de Alcalá, personalidad juridica, gra- dos acompañantes que han 
Manuel Peinado, y el rector cias a la inestimable ayuda confirmado su participación 
de la UA, Manuel Gala, ce- de socios y colaboradores. en el próximo acto aniversa
rrarán con sus respectivas Igualmente, y para el cumpli- rio, y espera una masiva res-

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Economía 

Empleo y Turismo 

EL ORGANISMO 
AUTÓNOMO MUNICIPAL 

DE DESARROLLO 
Y EMPLEO (OADE) 

INFORMA 

ORGANISMO AUTÓNOMO 
MUNICIPALPARA EL 
DESARROLLO ECONÓMICO -;......_, 
ooce 

F O M E N T O O E L 
E M P L E O 

Hasta las trece horas del día dieciocho de octubre de 2002 pueden pre
sentarse en el OADE propuestas para tomar parte en los procedimientos 
negociados para contratar la impartición de los cursos de formación que 
se señalan a continuación: 

Expdte. Denominación Horas 

42/02 Animación socioculttral para la tercera edad 300 

Asistencia domiciliaria 250 
43/02 Atención y cuidados paliativos de enfermería 250 

44/02 Auxiliar de Ayuda a Domicilio 300 
Auxiliar de enfermería en urgencias del anciano 250 

45/02 
Servicios generales en centros geriátricos 250 

46/02 Prácticas de SoldadlrO Eléctrica 230 
47/02 Prevención de Riesgos Laborales (grado medio) 313 

Garantía definitiva: 4% del importe de la adjudicación. 

Tipo .Ucitación 
(euros) 

18.147,00 

30.030,00 

20.930,00 

30.030,00 

17.293,70 

19.292,47 

Apertura de ofertas: el día 21 de octubre a las nueve treinta horas. 
El examen del expediente y la presentación de ofertas deberá realizarse en 
las oficinas del OADE, Plaza de los Santos Niños, nº 4 de Alcalá de Hena
res, en horario de 10 a 13 horas. 
Teléfono: 91.881.32.11. Fax: 91.882.60.02 
El coste del presente anuncio será prorrateado entre los adjudicatarios. 

,2 de octubre de 2002 

Alcalá de Henares, 7 de octubre de 2002 
Fdo. Juan Antonio Pérez 

Gerente OADE 

LOS XXV AÑOS 
DE LA 

JUAN J. RODRIGO 

puesta por parte de asocia
dos, simpatizantes y cuantos 
alcalainos quieran asistir a 
este cumpleaños feliz para 
todos. 

la del111iín del distritl 111 
repite un añ1lás1 agenda 
de aelivi-ades •i1culblrales 
La Delegación Municipal del 
Distrito n junto con la Asocia
ción Sociocultural Eras de San 
Isidro ya tienen preparado el 
calendario de actividades socio
culturales para el curso 
2002/2003. Desde los clásicos 
como ajedrez, pintura y sevilla
nas, hasta gimnasia energética 
y "pattmwork". Todas las acti
vidades se realizarán en el Cen
tro Cívico "Manuel laredo". 

"Las actividades están desti
nadas a todos los vecinos del 
distrito, de todas las edades y 
condiciones", afirma Javier Fer
nández, concejal del distrito VII. 
En todas las actividades hay un 
nivel medio y otro avanzado 
para que aquellos que disfruta
ron de algunos de los cursos el 
año pasado puedan seguir me
jorando, además se han inclui
do actividades nuevas, como los 
bolillos, pattchwork y gimnasia 
energética, este último curso se 
imparte como continuación al 
curso de yoga que se realizó el 
año pasado. Se ha ampliado 
también el número de plazas en 
aquellos cursos que más éxito 
tuvieron en años anteriores, 
como en aerobic, trabajos ma
nuales y pintura. Al parecer es
tas actividades tienen mucho 
éxito todos los años, lo que im
pulsa a la repetición o mejora de 
todas año tras año. Aquellos in
teresados, podrán realizar la 
inscripción en la Asociación So
ciocultural Eras de San Isidro 
los lunes y los jueves de 18'00 a 
20'00. Además, la delegación 
también se encargará de impar
tir sus ya clásicos cursos de 
"helenismo" o construcción de 
belenes. 
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Sólo lo acompañó la conceiala de Educación 

luis Suárez Machota se quedó solo 
inaugurando la teria del libro 
Ni gobierno, ni oposición. El primer teniente de alcalde y concejal de Cultura, Luis Suárez Macho
ta (IU), se quedó solo inaugurando la feria del libro antiguo y de ocasión en la plaza de los San
tos Niños el sábado día 5 de octubre. Suárez Machota sólo contó con la compañía, durante unos 
minutos, de la concejala de Educación e Infancia, la socialista Teresa Bachs. Fue por tanto la 
feria del libro con menor presencia política que se recuerda. En esos momentos el alcalde se 
encontraba al parecer en una exposición sobre aves que se celebraba en la plaza de Cervantes. 

De todos modos, Luis Suá- El primer teniente de alcalde ción y se puede adquirir libros 
rez Machota se lo tomó con también consultó antiguas a partir de los sesenta cénti
buen humor. De hecho, des- ediciones del Quijote y libros mos de euro, es decir, 100 
pués de la cumbre de Sigüen- relacionados con la obra cer- pesetas. 
za, en la que el gobierno de vantina, algunos de ellos ilus- La feria tiene este año 108 
izquierdas estableció el plan tractos por pintores o dibujan- metros líneales repartidos 
de trabajo para mantener la tes de la categoría de Dalí o del entre 36 casetas que alojan a 
alcaldía después de las próxi- inglés Strang. 13 libreros participantes, los 
mas elecciones ante el PP, hizo La feria del libro antiguo y de cuales aportarán a la feria 
acopio de algunos libros, uno ocasión se celebra entre los entre otros ejemplares para su 
de los cuales fue un viejo volu- días 5 y 20 de octubre en la posible venta algunos de gran 
men titulado "Bartolo o la plaza de los Santos Niños. valor como "Consideración 
vocación". Este año cumple su XVII edi- sobre todos los Evangelios de 

los Domingos y Ferias de Cua- · 
resma", de Hernando de San
tiago, obra impresa en Sala
manca en 1597, o como "La 
conjuración de Catilina y la 
guerra de Yugarta", de Salus
tio; éste es un bellísimo libro 
de 1 772 que tiene la fama de 
ser la obra mejor impresa en 
España, ya que puede que 
supere en belleza tipográfica a 
las mejores producciones de 
Didot de Teruel, Bodoni y 
demás grandes maestros del 
arte de la imprenta. 

Otro de los libros es uno de 
grabados sobre el Quijote del 
dibujante inglés William 
Strang, de fmales del siglo 
XIX; se trata de una edición 
limitada de 200 ejemplares y 
se encuentran las estampas al 
aguafuerte. También hay un 
vocabulario de Cervantes 
publicado por la Real Acade
mia de la Lengua, una vida de 
Cervantes escrita por Gregario 
Mayans, un facsímil de la pri
mera edición de "La Galatea", 
un facsímil de la primera edi
ción de "Ocho comedias y ocho 
entremeses nuevos", una orto
grafia de la Real Academia de 
la Lengua Española, un dic
cionario de pintura, escultura, 
arqÚitectura y grabados, así 
como un vocabulario de la 
obra poética de Herrera. 

Además de la representación 
del ayuntamiento de Alcalá y 
de su Fundación Colegio del 
Rey, participaron libreros de 
Madrid, Valladolid, Cádiz, 
Granada, Alicante y Valencia, 
así como un librero de Alcalá, 
José Fernández. 

Luis Suárez y Teresa Bachs sonríen ante el libro titulado "Bartolo o la vocación". A la derecha una obra maestra de la impresión 
al decir de los entendidos: "La conjuración de Catilina y la guerra de Yugarta", de Salustio. 
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Numerosos espectáculos congregaron a ciemos de alcalaínos en las calles complutenses 

El teatro v los espectáculos de calle, grandes 
protagonistas en la Semana Cervantina 
La Semana Cervantina está teniendo una gran participación en cuanto al número de es
pectadores se refiere. Espectadores que han podido presenciar durante estos dias y que 
podrán hacerlo durante este fin de semana numerosos espectáculos teatrales que están 
teniendo como escenario el casco histórico de la ciudad complutense. 

El teatro y muy en especial las legendarias calles y plazas para rendir homenaje al más 
el entremés tenia un impor- de la ciudad complutense. ilustre de los alcalainos, D. 
tante protagonismo durante el Obras para pequeños y mayo- Miguel de Cervantes Saavedra. 
pasado sábado y domingo 5 y res, con las que han podido El Teatro El Finikito, la Casa 
6 de octubre en la denomina- disfrutar activamente en un de Oficios Teatrales Corral de 
da Semana Cervantina, que fin de semana plagado de ac- Comedias, Marujas, Colectivo 
ha reunido a numerosos acto- tos en los que la ciudad retro- Escénico Légolas, teatro Punto 
res y compañías teatrales en cedía a la época cervantina y Aparte, Proteus, teatro Gui-

rigai o El Retablo, presentaron 
a los cientos de complutenses 
que aprovecharon el buen 
tiempo para salir a la calle, 
sus mejores representaciones 
de la mencionada época. 

Sancho Panza también tuvo 
su hueco en esta Semana Cer
vantina con la representación 
en el TSC de la obra del cono
cido Fernando Fernán Gómez, 
"Defensa de Sancho Panza". 
Una obra de Plural Multimedia 
y Ocio S.L., que no levantó en 
el público alcalaíno la expecta
ción esperada. 

Y este fin de semana conti
núa la fiesta cervantina con la 
actuación de El Capocómico 
con "Habiendo actores a mil, 
aún nos falta el alguacil" en el 
Hospital de Antezana, o la 
obra "Don Quijote" del Teatro 
El Finikito que presentará en 
el Museo Arqueológico. 

El Teatro Salón Cervantes 
acogerá en doble sesión la 
obra de Miguel de Cervantes 
"La gitanilla". El viernes _los 
aficionados a la música po
drán disfrutar con el musical 
"Rinconete y cortadillo". Los 
músicos alcalaínos también 
tendrán su hueco con el III 
Encuentro Coral Cervantino 
en el que actuarán en el patio 
de Santo Tomás de Villanueva 
de la Universidad Cisneriana 
la Schola Cantorum y el Coro 
de la UA en compañía de la 
Coral Polifónica Turolense y la 
E.M de Rivas Vaciamadrid. 

Los espectáculos de calle y el teatro fueron protagonistas en la programación de la Semana Cervantina 
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los pasacalles v el teauo inundaron el centro 
histórico el primer sábado de la Semana Cervantina 
El sábado día 5 , con motivo de la Semana Cervantina, se llenó e l centro de Alcalá de Hena
res de actividades teatrales y espectáculos gratuitos en la calle. La plaza de San Diego con
gregó desde por la mañana una gran cantidad de gente repartida entre los tres escenarios 
habilitados para la ocasión, el encuentro de carros arrieros y la degustación de migas. 

A las doce de la mañana del campesinas de las de antaño tos de la geografia española. 
sábado día cinco y con motivo ofrecían uvas y almendras al Desde uno de los carros, dos 
de la Semana Cervantina, co- público que iban recogiendo a caballeros recitaban con tono 
menzaron los actos culturales su paso. Los carros, que fue- melancólico la historia de Don 
que se celebraron durante ron donados para la ocasión Quijote de la Mancha. Pero no 
todo el día en las calles del por una fundación que se en- fue la única obra cervantina 
centro histórico. Desde la calle carga de restaurarlos y mante- que salió a la calle aquel día, 
San Vidal catorce carros arrie- nerlos, eran auténticos carros en la plaza de San Diego, tres 
ros tirados por burros salieron arrieros que años atrás habían escenarios fueron habilitados 
a las doce camino del centro. transportado todo tipo de mer- para la representación teatral 
Acompañando a los carros, cancías a través de varios pun- de varias obras, de las cuales 

la mayoria fueron escritas por 
el genio complutense. Entre 
éstas, la ya clásica representa
ción anual del entremés "El 
viejo celoso", a la que la com
pañía de teatro Maruja's se en
cargó de dotar de una puesta 
en escena menos clásica y más 
original que en años anterio
res. Teatro Punto y Aparte lle
vó a cabo la representación de 
varios entremeses en los que 
no faltó la intervención de los 
actores con el público para 
disfrute del personal. Y para 
los más pequeños, la Casa de 
oficios teatrales "Corral de Co
medias" y el Colectivo Escénico 
Légolas, nos contaron la histo
ria de "Androcles y el León" y la 
de la "Princesa Cristinica" a 
través de simpáticos títeres. 

Y para completar la agenda 
cultural con un punto gastro
nómico, en la misma plaza de 
San Diego, durante el medio 
día y por el precio de un euro, 
todo el que quiso pudo disfru
tar de un plato caliente de mi
gas. 

El desfile de carros de época y las representaciones teatrales fueron un importante atractivo para los alcalaínos 
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Con anénas 8 hectómetros cúbicos de agua, 
el Canal del Henares está solucionando el problema 

El embalse de Beleña está baio mínimos 
El embalse de Beleña tiene en estos momentos solamente 8 hectómetros cúbicos de agua 
embalsada. es decir, uno de los niveles más bajos de su historia. según el concejal de Ciu
dad Sostenible en el ayuntamiento de Alcalá y presidente de la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe. el socialista Fernando Marin: "Hay que tener en cuenta que no contamos sólo con 
esas reservas sino que contamos con las que ahora mismo hay en el embalse de Alcorlo. que 
es el que debe suministrar agua al Henares para que nosotros podamos captarla a través del 
canal de los regantes. En el embalse de Alcorlo hay más de 40 hectómetros cúbicos de agua". 

Fernando Marin explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
perfectamente se puede cap
tar de Beleña agua para el 
consumo a pesar de estar al
macenados sólo 8 hectóme
tros cúbicos. Según Marin, 
ese agua no tiene más lodos y · 
está en perfecto estado para 
el consumo: "El año pasado 
vivimos una situación pareci
da puesto que el embals e de 
Beleña alcanzó unas cotas 
tan reducidas. Creo recordar 
que llegarnos a tener sólo 8'5 
hectómetros. Por entonces 
consultarnos con la Confede
ración Hidrográfica del Tajo y 
el agua es totalmente utiliza
ble. Con eso mismo conta
rnos este año. Tampoco n os 
planteamos que podamos co
ger cuatro o cinco hectóme
tros Gúb icos, sino siete y me
dio aproximadamente". 

Para Marin lo importante 
no es que llueva en Alcalá 
corno ha habido días de llu
via, sino que lo haga en la 
cuenca del Sorbe: "Desgra
ciadamente las lluvias no es
tán cayendo en cabecera. En 
la cuenca del S orbe, antes de 
la presa, ha llovido muy 

Fernando Marín, concejal de Ciudad Sostenible en el ayuntamiento 
de Alcalá y presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe 

poco. Eso no está permitien
do que se reponga el embalse 
corno se debiera reponer. Es-

tiruanos de gobierno de la MAS 
Asamblea General 
Integrada por trece vocales elegidos por los ayuntamientos 
Mancomunados de entre sus concejales con la siguiente 
distribución: 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares: cuatro vocales. 
Ayuntamiento de Guadalajara: tres vocales. 
Ayuntamiento de Azuqueca de Henares: dos vocales. 
Ayuntamiento de Alovera: un vocal. 
Ayuntamiento de Fontanar: un vocal. 
Ayuntamiento de Mohernando: un vocal. 
Ayuntamiento de Yunquera de Henares: un vocal. 

Presidente 
Elegido por la Asamblea General de la M.A.S. de entre los 
vocales que la integran. En este mandato municipal es el 
concejal socialista complutense, Fernando Marin. 

Vicepresidente 
Elegido por la asamblea general de la M.A.S. de entre los vo
cales que la integran. 
El presidente y el Vicepresidente no podrán pertenecer a la 
representación de un mismo ayuntamiento simultánea
mente. 

Comisión gestora 
Integrada por el presidente, el vicepresidente y tres vocales 
elegidos por la asamblea general de entre sus miembros. 
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tamos esperando que lleguen 
las lluvias con cierta intensi
dad y se reponga". 

El presidente de la MAS 
afirmó que "Beleña es un em
balse que tiene un comporta
miento muy drástico en el 
sentido de que con una trom
ba de lluvias importante en 
cabecera ese embalse se pue
de llegar a llenar". 

Marin explicó que se ha in
crementado la aportación de 
agua desde el canal del He
nares: "Sí, se ha incrementa
do porque estarnos en una si
tuación de bajo nivel de re
servas en Beleña. En estos 
momentos estamos utilizan
do dos bombas, es decir, del 
orden de 500 litros por se
gundo, pero hemos estado 
durante este mes utilizando 
tres bombas y cogiendo del 
orden de 750 u 800 litros por 
segundo, que es una canti
dad cercana al 75 por ciento 
del total del consumo. En el 
momento que solventemos 
los problemas técnicos que 
tenemos con el bombeo, esta
remos bombeando mucha 
más agua del Henares para 
tratar de que el nivel de Bele
ña no descienda mucho". 

"Si no es este próxiif ~ ~ -. . . 
~~~~~~~~~~~ ......... , ~ 
año, será al siguiente"~'-! [' · j 

dice Marín 

las nuevas 
int raestructuras 
enla MAS 
encarecerán el 
precio del agua 

Las nuevas infraestructu -
ras en la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe pueden 
implicar un encarecimiento 
del precio del agua, según 
explicó el presidente de 
esta corporación local. Fer
nando Marin explicó que 
"la ampliación de las insta
laciones y el mantenimien
to de las mismas supone 
mayores costes para la 
mancomunidad y eso ha
brá que repercutirlo en el 
precio del metro cúbico del 
agua que la MAS factura a 
los ayuntamientos. Eso no 
se tiene que traducir nece
sariamente en un aumento 
del precio del metro cúbico 
que los ayuntamientos fac
turan a los usuarios". 

En estos momentos el 
precio del metro cúbico de 
agua para los consumido
res es de 10 céntimos de 
euro, es decir, 16'4 pesetas. 

Ahora bien, la MAS toda
via no tiene claro el incre
mento del precio para los 
ayuntamientos y lo que pa
rece seguro es que al me
nos el agua no tendrá un 
significativo aumento de 
precio para los ciudadanos 
en el año 2003: "Ahora mis
mo estamos valorando este 
tema. La ampliación de la 
planta potabilizadora se ha 
puesto ya en marcha en 
parte; eso está suponiendo 
unos costes determinados 
porque además hay un tra
tamiento nuevo, el de la 
ozonización. Éste elimina 
totalmente la materia orgá
nica. Este tratamiento está 
suponiendo una mejora de 
la calidad del agua. Se está 
mejorando mucho el trata
miento del agua y todo este 
mayor coste es lo que hay 
que valorar y repercutir en 
el precio del agua para los 
ayuntamientos, si no es 
este año próximo muy posi
blemente será para el si
guiente". 
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- Un simple grifo que gotea gasta 
más de 90 litros a la semana. Hay 
que asegurarse de que se quedan 
bien cerrados después de usarlos. 

C1nsai1s para el abono de 1111 do o la limpieza de dientes. En la 
limpieza de dientes tres veces al 
día con el grifo abierto se gastarán 

- El agua de una pecera es ideal para regar 
tus plantas, ya que es muy rica en nitróge
no y fósforo, y es considerada un excelen
te fertilizante. 
- Al regar el jardín no dejar la manguera 
desatendida. Un posible truco es utilizar un 
reloj de cocina para recordar cuándo se 
debe cerrar. 
- Es mejor evitar el césped puesto que es un 
gran consumidor de agua. Vivimos en un 
clima mediterráneo y por tanto es preferi
ble utilizar plantas con pocas necesidades 
de agua, como las aromáticas Oavanda, 
santolina, romero) y árboles de la zona 
(olivos, pinos, plataneros y aligustres). 
- Evitar regar en las horas centrales del día 
pues casi toda el agua se evapora y las 
plantas apenas pueden tomarla. 
- No utilizar la manguera para limpiar las 
zonas enlosadas sino la escoba 
- Introducir una botella llena de agua en la 
cisterna del servicio, esto permite ahorrar 
hasta dos litros de agua cada vez que se tire 
de la cadena. 
- Si se necesita verter agua, nunca hay que 
hacerlo en una zona seca; se puede aprove
char para regar plantas o jardines. 
- No utilizar la lavadora a media carga. 
Cada vez que se utiliza gasta una media de 
95 litros y un lavado a plena carga gasta 
menos que dos a media carga 
- Al comprar una lavadora hay que buscar
la con las especificaciones "PRODUCTO 
ECOLÓGICO", ya que aparte de agua aho
rra electricidad. 

- No tirar de la cadena más de lo necesario. 
Un pañuelo de papel, un insecto o una cás
cara de pipa no es motivo suficiente para 
gastar el agua que contiene un depósito de 
10 o 12 litros. 
- Cada vez que se cocinen huevos duros es 
conveniente guardar el agua de la cocción 
para regar las plantas, éstas se beneficiarán 
de los nutrientes liberados por las cáscaras. 
- Es conveniente lavar el coche en los la
vaderos automáticos, ya que éstos están 
pensados para hacer un uso eficiente del 
agua. 
- Si en cambio se decide lavar el coche a 
mano es preferible aparcar encima de la 
hierba, para aprovechar el agua que se uti
liza 
- No regar el jardín en exceso. 
- Tomar parte activa en el ahorro del agua, 
aconsejando a los demás cuando se detec
ten usos inapropiados. 
- Tomar una ducha diaria de 5 minutos, en 
vez de un baño, permite ahorrar hasta 400 
litros semanales 
- Instalar una ducha con sistema de micro
dispersión, permite ahorrar una gran canti
dad de agua. 
- Revisar la cisterna del servicio añadiendo 
colorante alimentario al depósito. Si pasa
da media hora el colorante aparece en la 
taza, significa que hay una fuga 
- Revisar los conectores, empalmes y man
gueras del sistema de riego regularmente. 
Estos pueden esconder una importante 
fuga. 
- No dejar el grifo abierto durante el afeita-

más de 10.000 litros al año. 
- Llenar un recipiente para lavar la fruta. Si 
se hace con el grifo abierto se estará gas
tando el doble de agua. 
- Tampoco es conveniente utilizar agua co
rriente para descongelar alimentos. Es me
jor sacarlos del congelador el día anterior o 
utilizar el microondas. 
- También es mejor intentar regar en las 
primeras o últimas horas del día, ya que 
esto reduce la pérdida por evaporación. 
- A la hora de fregar, llenar el fregadero 
para enjabonar la vajilla sucia; para aclarar, 
es conveniente ajustar la presión del grifo a 
la que realmente se necesita 
- Guardar una botella de agua fria en la ne
vera evita el tener que dejar correr un poco 
de agua, cada vez que queremos agua fres
ca del grifo. 
- Para el jardín utilizar plantas autóctonas, 
determinadas especies necesitan ser cons
tantemente regadas, mientras que otras so
breviven con mucho menos cuidado. 
- Para pequeños jardines es posible instalar 
sistemas de riego por goteo que, además de 
ahorrar agua, permiten borrar de la agenda 
las horas de riego. 
- Hay que ducharse antes de meterse en la 
piscina y por supuesto no olvidar cerrar la 
ducha. 
- En piscinas particulares, éstas no deben 
llenarse hasta el borde; hay que realizar un 
mantenimiento del sistema de depuración, 
pasar la barrendera y el limpiafondos para 
que el agua aguante todo el verano. Tam
bién hay que reparar fugas y filtraciones. 

¿SABES CUÁ~TA AGUA GASTAMOS? 

lPara qué sirve una planta potabilizadora? 

-La Mancomunidad de Aguas del Sorbe tiene una 
Planta Potabilizadora de Agua en Mohernando, que 
limpia y desinfecta el agua del río Sorbe, para que 
TODOS podamos utilizarla en perfecto estado. 

Recientemente se han ampliando las instalacio-
nes de la potabilizadora para que sea posible llegar a 

~--..... .!:'tratar 2.800 litros de agua cada 
. SABIAS segundo. 

c. IMAGÍNATE 2.800 
QUE LA CANTI- botellas de litro de agua 

DAD DE AGUA EN LA colocadas en fila y que 
NATURALEZA ES SIEM- en el tiempo que 
PRE LA MISMA?. ¿ QUE chascas tus dedos 

SOLO CAMBIA DE ESTADO 
(liquido, sólido, gaseoso) O 

DE LUGAR DONDE LA 
NCONTRAMOS? 

Este año, 
con motivo de la 
sequía, se han rea
lizado unas obras que 
permitirán tomar agua de 
otros embalses en caso de 
necesidad, y hacerla igualmente 
potable. 
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Sólo tenemos que hacer un movimiento de muñeca para que, al 
Instante, tengamos toda el agua que necesitamos. iOh! al menos, 
asf ha sido hasta ahora. Pero .•..•...• muchas veces utilizamos más 
agua de la que realmente necesitamos. 

AO:IONES OONSUMO DE IGJA OJANTA~YO 

200 litros / 50 litros 

700 litros 

30 - 50 litros 

150 litros 

200 litros /40 litros 
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SE PUEDE AHORRAR 
MÁS DE 100 LITROS SI 

CERRAMOS EL GRIFO 
MIENTRAS NOS 
ENJABONAMOS 

Dibujos como estos que ilustran la agenda, muestran a los escolares distintas formas de ahorrar agua 

En total se han edbdo 42.000 ejemplares para educación primaria v secundaria maria y la otra mitad a la se
cundaria. Todas estas agen
das se repartirán en todos los 
colegios y para todos los esco
lares de los municipios man
comunados y no mancomu
nados. Es una guía que tiene 
muy buena acogida porque 
nos llaman de los colegios 
para pedirnos más. Incluso 
ha habido algunos centros 
que nos han pedido también 
para los profesores". 

La MAS reparte entre los escolares una 
agenda que esdmula el ahorro de agua 
El presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, el concejal socialista complutense 
Fernando Marin, presentó la pasada semana una agenda para escolares que se repartirá en 
los colegios de los municipios mancomunados y en la que se estimula el ahorro del agua. 
Fernando Marin explicó que "se trata de una iniciativa más para concienciar sobre la im
portancia que tiene un consumo responsable del agua. Lo que pasa es que esta iniciativa es 
muy especial porque es una acción dirigida a los más pequeños. Se trata de un material edu
cativo de primer orden para actividades de educación ambiental que sirve de apoyo al pro
fesorado en los colegios para poder organizar actividades con los niños". 

La agenda explica lo que es 
la MAS, quién la forma y es
tablece una serie de pautas 
fáciles de comprender por 
parte de los niños a quienes 
se estimula para que tengan 
un consumo racional del 
agua. Además s e dan otros 
consejos para mejorar la cali
dad ambiental. 

Según Fernando Marin, "la 
agenda ju venil muestra cier
tos m ensajes fundamental
mente con el consumo racio
n al del agua y otros mensajes 

también relacionados con los 
comportamientos para solu
cion ar los p rob lemas me
d ioambientales que tene
m os". 

El concejal socialista com
plutense explicó que "en total 
se han hecho 42.000 agen
das, de las que la mitad están 
dedicadas a la educación pri-

La MAS suministra agua 
a 210.000 habitantes 

La MAS es una corporación local 
crea da en febrero de 1970 con el fin de 
aba s tecer de agua potable a los m uni
cipios de Mohernando, Yunquera de 
Henares, Fontanar, Guadalajara , Alo
vera , Azuqueca de Henares , y Alcalá 
de Henares . 

Actualmen te, también abastece a 
otras poblaciones no integrantes de la 
Mancomunidad, como son Cabanillas 
del Campo, Humanes, Marchamalo, 
Quer, Villanueva de la Torre, Tórtola 
de Henares, Fuencemillán y los muni
cipios de la Mancomunidad de la Mue
la, todos ellos de la provincia de Gua
dalajara y dentro de sus posibilidades 
está siempre dispuesta a hacerlo a 
otras poblaciones. La población abas
tecida a través de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe es de 270.000 ha
bitantes aproximadamente. 

El agua procede del río S orbe, 
afluente del Henares, y se almacena en 
el embalse de Beleña. Desde el embal
se el agua llega a la estación de trata
miento de aguas de Mohernando, don
de se eliminan las impurezas y se des
infecta con cloro y ozono. Una vez rea-
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!izado 
este pro
ces o el 
agua lle
ga a tra
vés de 
grandes 
conduc
ciones a 
los depó
sitos que 
tiene cada mumc1p10. Los ayunta
mientos son los responsables de sus 
depósitos y de que el agua potable lle
gue en perfecto estado a todos los lu
gares del municipio donde hace falta . 

Las funciones que realiza la MAS son 
las de establecer, financiar, ampliar y 
conservar el servicio de abastecimien
to de agua con caudales procedentes 
del río Sorbe. 

Todos los municipios a los que abas
tece la MAS están en la provincia de 
Guadalajara y por tanto en la comuni
dad autónoma de Castilla-La Mancha, 
a excepción de Alcalá. 

Población abastecida 
Municipios mancomunados: 
Alcalá: 182.584 habitantes; Alovera: 
3.487 habitantes; Azuqueca: 21.254 
habitantes; Fontanar: 993 habitantes; 
Guadalajara: 68.531 habitantes; Mo
hernando: 136 habitantes; Yunquera 
de Henares: 2.087 habitantes. 

Municipios no m ancomunados: 
Cabanillas del Campo: 4.747 habitan
tes; Humanes: 1.318 habitantes; Mar
chamalo: 4.384 habitantes; Quer: 102 
habitantes; Villanueva de la Torre: 
2.938 habitantes; Tórtola de Henares: 
4 73 habitantes; Mancomunidad de la 
Muela: 4 .857 habitantes. 
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Para conocer de cerca las actuaciones más recientes 

La Asociación Cultural Hiios v Amigos de Alcalá 
visitó "las últimas restauraciones en Alcalá" 
El sábado día 28 de septiembre la Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá organizó una 
visita que. bajo el titulo de "Las últimas restauraciones en Alcalá", tuvo como objetivo co
nocer de cerca las actuaciones más recientes en este terreno. 

Empezamos nuestro recorri
do por la iglesia del Colegio 
Máximo de la Compañía de Je
sús, actual parroquia de Santa 
María, en la calle de Libreros. 
La actuación en este edificio 
del siglo XVII ha sido llevada 
a cabo por el obispado com
plutense, siendo el arquitecto 
responsable de las obras Juan 
de Dios de Hoz, que no pudo 
acompañarnos en esta ocasión 
por motivos ajenos a su volun
tad, pero que en fechas anterio
res sí nos obsequió con una 
conferencia en la que detalló 
los criterios y actuaciones rea
lizadas en este edificio. Esta 
construcción se ha recuperado 
para el culto y las actividades 
parroquiales, razón por la que 
no pudimos explicar los cam
bios habidos y las obras pen
dientes en el interior del tem
plo, aunque desde el exterior 
comentamos las intervencio
nes principales: limpieza, tra
bajos de albañilería, cantería y 
carpintería exteriores, repara
ción de cubiertas y tejados, 
apertura de ventanas y balco
nes interiores para permitir la 
entrada de luz natural, solado 
con canalización de instalacio
nes eléctricas y de calefacción 
y espacios abiertos para permi
tir la salida de la humedad, así 
como la pintura de paramentos 
en color más claro a fin de po
tenciar la luminosidad del tem
plo. Todo esto, mucho más de 
lo que en un principio estaba 
incluido en el proyecto de res
tauración, no sólo ha permitido 
recuperar uno de los mejores 
edificios de la ciudad (tanto 
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desde el punto de vista estruc
tural como del "escénico" -la 
luz y el espacio de una iglesia 
jesuítica), sino acomodarlo a 
los nuevos usos y necesidades 
como parroquia. Quedan toda
vía obras pendientes, princi
palmente en lo que se refiere a 
la capilla de las Santas Formas, 
que esperamos se inicien pron
to. Tras la explicación recorri
mos la iglesia en silencio para 
que nuestra visita no alterase 
en exceso la vida de este lugar 
de oración. 

A continuación dirigimos 
nuestros pasos hacia el antiguo 
Colegio-Convento de Carmeli
tas Calzados, en la calle de 
Santa Úrsula, en este caso para 
conocer una restauración toda
vía inacabada, que está acome
tiendo la Universidad de Alca
lá. Al frente de estos trabajos 
está el arquitecto José Luis de 
la Quintana, quien nos acom
pañó durante más de dos horas, 
explicando desde la historia 
del edificio hasta el porqué de 
la elección de los materiales 
empleados. Es una construc
ción del siglo XVII, que ahora 
está en proceso de recupera
ción para sede de la Biblioteca 
Central de Humanidades, con 
gran acierto según lo que vi
mos y lo que nos explicó nues
tro excepcional guía. Pudimos 
apreciar en nuestro recorrido, 
desde el sótano a las buhardi
llas, lo que se ha podido recu
perar y lo que se ha tenido que 
añadir, los criterios seguidos 
en cada caso, los nuevos usos a 
que van a ir destinados los dis
tintos espacios, las instalacio-

nes con las que contará, etc. 
Para terminar la visita nos di

rigimos al conocido como con
vento de las Juanas, en la calle 
de Santiago, que corresponde 
al edificio del Colegio-Con
vento de San Nicolás de Tolen
tino de Agustino Recoletos, 
también un edificio del siglo 
XVII en el que por donación 
particular se instalaron las 
Franciscanas de San Juan de la 
Penitencia a finales del siglo 
XIX. Esta fundación cisneria
na estaba ubicada originalmen
te en la calle de San Juan (en la 
zona donde hoy está la Casa de 
la Entrevista), e incluía no sólo 
el convento de franciscanas, 
sino también un hospital y un 
colegio para doncellas pobres. 
Todos estos detalles y algunos 
más los conocimos a través de 
Arsenio Lope Huerta, presi
dente de la asociación que se 
ha creado para la restauración 
y recuperación de la cúpula de 
la iglesia, la cual fue desmon
tada para hacer un mirador 
cuando el edificio pasó a ma
nos particulares en el siglo 
XIX. Esta iglesia fue cerrada a 
las visitas y al culto tras de
rrumbarse parte del cerramien
to que sustituye a la bóveda 
original. Ahora, a partir del 
proyecto del arquitecto Carlos 
Clemente San Román, se pre
tende restaurar la cúpula de la 
iglesia, y con ello recuperare
mos no sólo un elemento ar
quitectónico, sino también un 
paisaje urbano, dados su ubica
ción, tamaño y majestuosidad. 

Si en los dos edificios ante
riores las intervenciones han 

corrido a cargo de instituciones 
complutenses (Obispado y 
Universidad), en este caso la 
recuperación de la fisonomía 
original será por aportaciones 
particulares y voluntarias; si en 
otros casos los alcalaínos so
mos testigos pasivos, en este 
podemos ser sujetos activos, 
no sólo con aportaciones eco
nómicas según nuestras posibi
lidades, sino difundiendo, apo
yando y contagiando la ilusión 
de la recién creada . "Asocia
ción para la Recuperación del 
Convento e Iglesia de las Cla
risas de San Juan de la Peni
tencia". 

Queremos agradecer desde 
estas líneas la colaboración 
desinteresada de las institucio
nes y personas que han partici
pado en esta actividad, tanto a 
los que nos han abierto sus 
puertas y nos han transmitido 
sus conocimientos, como a los 
que con su interés y asistencia 
han hecho posible conseguir el 
objetivo marcado: conocer las 
últimas restauraciones y parti
cipar en los proyectos futuros. 
La contribución de noventa y 
tres ciudadanos anónimos, 
(tres euros por persona, el pre
cio íntegro de la visita), a la 
Asociación para la Recupera
ción de la Cúpula, quedará 
como testimonio del interés 
creciente de cuantos vivimos 
en Alcalá por la recuperación 
de espacios que son testigos de 
nuestra historia y nuestra cul
tura. Confiamos, y es uno de 
los objetivos de la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá al organizar estas acti
vidades, en que el conocimien
to de nuestro patrimonio, las 
actuaciones, los proyectos, las 
instituciones, etc., de nuestra 
ciudad, posibilite que cada día 
estemos más orgullosos de ser 
Patrimonio de la Humanidad. 

Antonio LÓPEZ PINTOR 
Julia GARCÍA GARCÍA 
Fotos: Anselmo MUÑOZ 

Juan SANABRIA 

PUERTA de Madrid 



· ~ 

En el Salón de Actos de la Escuela Polttécnica 

la UA acogió las 1 Jornadas Nacionales 
de Terapias Complementarias en Fisioterapia 
El Departamento de Fisioterapia de la Universidad de Alcalá organizaba los pasados 5 y 6 de 
octubre en el Salón de Actos del edificio Politécnico. las I Jornadas Nacionales de Terapias 
Complementarias en Fisioterapia. Unas intensas jornadas que estuvieron dirigidas tanto a 
estudiantes como a profesionales de la materia. 

En tres sesiones de trabajo 
repartidas entre el sábado y el 
domingo, los participantes en 
estas primeras jornadas, tra
bajaron sobre diversos temas 
relacionados con las terapias 
manuales, la farmacología y 
las terapias a través del movi
miento. 

Tras la conferencia de co
mienzo, 'La conferencia de las 
terapias complementarias a la 
fisioterapia', que corrió a cargo 
de Victorino de la Fuente, se 

daba la salida a la sesión dedi
cada a las terapias manuales. 
Esta sesión estuvo presidida 
por Rosa Morales, y en ella se 
presentaron diversas ponen
cias sobre la auricupuntura, 
el reiki, la tuina, el shiatsu o 
la terapia cráneo-sacra de 
Upledger. 

En la jornada de tarde del 
sábado, se pasaba el turno a 
la farmacología, en una sesión 
en la que se habló de la fisio
terapia, la homeopatía, el tra-

tamiento mediante Flores de 
Bach o los Oligoelementos. 

Estas primeras jornadas na
cionales llegaban a su punto y 
frnal en la mañana del domin
go, en la que se trató el tema 
de las terapias a través del 
movimiento, presidida por Yo
landa Pérez. El movimiento ex
presivo, el taichí, el quing
gong, el sotai, el yoga, o el 
feng-shui, fueron los asuntos 
a exposición. 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
DE ALCALA DE HENARES 

, , 

ESCUELA DE PRACTICA JURIDICA 
, 

nlNOCENCIO DE SIMON" 
"HOMOLOGADA POR EL CONSEJO 

GRAL. DE LA ABOGACIA" 19 9 97 

CON LA COLABORACIÓN DEL 
ILTRE. COLEGIO DE ABOGADOS DE GUADALA.JARA 

CURSOS 2002/2003 
1 º y 2° Ciclos Certificado Aptitud Profesional 

Cursos Monográficos 
Noviembre 2002 

Junio 2003 

El programa de materias, cursos y seminarios se encontrará a 
disposición en la Secretaría del litre. Colegio de Abogados con 
posterioridad al cierre de inscripciones. 

Para inf'ormación suplementaria, 
Llamar al teléfono 918829268 

Inscripciones en la Secretaría del I.C.A.A.H hasta el 31 de Octubre 
C/Colegios 1, en horario de 09:00a14:00 h. 
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Progreso. 
Calidad de vida. 
Comercio. 
Ocio. Cultura. 

El Parque Comercial y 
de Ocio Cuadernillos es 
un proyecto único lleno de 
ideas, y creado pensando 
exclusivamente en su fu
turo público. 

38.410 m 2 donde podrás 
encontrar medianas su
perficies, comercio, res
tauración y ocio. Mucho 
ocio. 

A 20 minutos de Ma
drid, y junto a la estación 
de RENFE de la Universi
dad de Alcalá, Cuaderni
llos está situado en una 
estratégica zona de Alcalá 
de Henares, que en con
junto con La Dehesa, for
man el mayor centro de 
comercio y ocio del Corre
dor del Henares. 

Con fáciles y rápidos ac
cesos desde ambos senti
dos de la Nacional II (Km. 
33'3), Cuadernillos pro
mete convertirse en un 
gran centro: 16 salas de 
cine, bolera, gimnasio, va
riadas ofertas de resta u -
ración, medianas superfi
cies y 2.500 plazas de 
parking, serán los mayo
res atractivos de estecen
tro, entre otras cosas. 

La excesiva concentra
ción de gente en el centro 
de la ciudad, dificulta 
eventualmente el aparca
miento y la circulación, 
formando algunos atas
cos. Por eso, el concepto 
de "centro" ha cambiado 
notablemente, ya que el 
público de hoy en día bus
ca y necesita más comodi
dades conjuntas con ma
yores espacios y fáciles 
accesos. Ahora, el nuevo 
centro de Alcalá de Hena
res está en el Parque Co
mercial y de Ocio Cuader
nillos. 

Mejor accesibilidad, con 
más ofertas y más varia
das. 

Muy pronto, un centro 
lleno de magia se instala
rá en pleno Alcalá de He
nares para "recrear tus 
sentidos". Podremos 
apuntar a este nuevo cen
tro y comenzar a disfiu
tarlo, a partir de diciem
bre de 2003. Por ahora, 
sólo nos queda esperar ... 

Para más información: 
Telf.: 902 300 323. 
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Después de un mandato de más de 18 años deia el rectorado 

Manuel Gala anura sus últimos días 
al trente de la Universidad de Alcalá 
Manuel Gala vive sus últimos días al frente de la Universidad de Alcalá. Después de 18 años y 
medio de mandato reconoce que se siente raro sin disputar una contienda electoral. Cuatro can
didatos tratan de sucederlo y no apoya a ninguno de ellos porque, según comenta en la entre
vista que mantuvo con PUERTA DE MADRID, prefiere mantenerse al margen. El sábado día 28 de 
septiembre inauguró su último curso como rector y el lunes día 7 de octubre invistió a su últi
mo doctorado por causa de honor. Estos días todo son despedidas para Gala y no le falta el buen 
humor: "¿Qué vais a hacer sin mí? Ya no vais a tener morbo". Y es que en sus últimos años de 
rectorado no ha faltado la polémica; Gala fue viendo cómo le crecía la oposición a su alrededor. 

La investidura de José Luis Leal como doctor honoris causa fue la última presidida por Gala. 
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La universidad está 
afrontando el cambio más 
importante de su historia 
reciente. Es un cambio a 
todos los niveles, ¿no cree? 

- Yo creo que sí. El hecho 
de que haya una ley más o 
menos discutida obedece a 
que la universidad pública en 
España se encontraba en el 
final de un proceso por el 
agotamiento de la ley de 
reforma universitaria y que 
obedecía a un cambio social 
estructural de todo el país; es 
un cambio muy importante 
que se ha ido produciendo a 
lo largo de todos estos años y 
en todos los terrenos. Por 
tanto la nueva ley refleja esa 
situación de crisis en el sen
tido de cambio, dé punto de 
inflexión de la universidad 
española. 

- Es un cambio que usted 
pidió en su discurso de 
inauguración del curso, que 
fue toda una despedida, 
que fuera positivo. Imagi
namos que pidió ante los 
cuatro candidatos un cam
bio positivo a todos los 
niveles, ¿no? 

- Yo espero que el cambio 
en el rectorado sea también 
positivo. En el caso de la uni
versidad de Alcalá, la llegada 
de la nueva ley coincide con 
el final de un proceso de evo
lución de esta institución. 
Ahora mismo nos encontra
mos ante una universidad 
madura, que lo es por prime
ra vez. Quiere esto decir que 
la universidad de Alcalá ha 
cumplido con toda esta etapa 
de la vida y ahora tiene que 
hacer frente con sus propios 
medios a su futuro. 

- Estamos ante un cambio 
de estatutos, de junta de 
gobierno, de consejo social 
y de rector. ¿No son 
muchos cambios en tan 
poco tiempo? 

- La universidad cambia su 
estructura organizativa inter
na, cambia su gestión. Eso, 
como he destacado, obedece 
a un cambio de demandas 
sociales externas que se ha 
ido produciendo paulatina
mente a lo largo de este tiem
po. 

- Pero ustedes los recto
res son los primeros que 
han criticado este cambio 
que produce la nueva ley 
¿No se sienten muy cómo
dos con este cambio? 

- Los rectores hemos estado 
en contra de la nueva ley. 
Nos hemos opuesto porque 
no ha habido un debate pre
vio. No ha habido una defini
ción de los objetivos que la 
ley pretende. Hacer un cam
bio de este tipo sin saber cla
ramente cuál es el objetivo es 
lo que a los rectores no nos 
ha producido positivo. Hay 
que tener en cuenta que todo 
cambio estructural implica 
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una absorción importante de 
energías, y más teniendo en 
cuenta la indefinición de 
objetivos que ha habido. 

- ¿Se siente extraño por 
el hecho de que después de 
18 años y medio al frente 
de la universidad y de 
haber participado en 
muchas confrontaciones 
electorales. permanezca 
ajeno a la que se vive en 
estos momentos en la uni
versidad de Alcalá? 

- He dedicado a este traba
jo más de dieciocho años de 
mi vida. Lógicamente es para 
mi un cambio fundamental el 
que estoy viviendo. Sí, es algo 
extraño para mí pero estoy 
satisfecho de mi paso por el 
rectorado y de las oportuni
dades que se le ofrecen a la 
universidad. 

- ¿Qué es de lo que más 
orgulloso se siente en estos 
más de 18 años de rectora
do? 

- Me siento especialmente 
orgulloso de haber dedicado 
tantas energías y tanto tra
bajo al servicio de la universi
dad con mayor o menor éxito. 
Si la universidad ha alcanza
do un modelo propio y yo he 
participado en él, ese quizá 
sea el aspecto más importan
te. En ese sentido me siento 
satisfecho del trabajo realiza
do, de haber colaborado en 
conseguir una identidad que, 
como es lógico, cuando nació 
la universidad no existía. Yo 
creo que la universidad tiene 
una estructura muy comple
ja y adecuada para afrontar 
el futuro en todos los campos 
del conocimiento. Todo eso se 
ha definido en esos dieciocho 
años. Además tenemos un 
equipamiento de infraestruc
turas no terminado que tam
bién es muy singular en 
España en el sentido más 
positivo. Tenemos un cam
pus universitario y una ciu
dad universitaria que es la 
única de la comunidad de 
Madrid. Pero además tene
mos un espacio de expansión 
como es la provincia de Gua
dalajara y eso es un privile
gio. La universidad se ha 
construido a sí misma en 
este periodo. 

¿Qué tiene previsto 
hacer en estos días que le 
quedan como rector? 

PUERTA de Madrid 

Ésta ha sido la última inauguración del curso de la UA presidi
da por Manuel Gala como rector, el día 30 de septiembre. 

- En estos momentos mi 
situación en la universidad 
es de no interferir en el pro
ceso electoral, de no forzar 

elementos de gestión que 
entiendo que le corresponden 
al ·próximo lfctor. No pasa 
nada por posponer las deci-
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siones que lógicamente se 
pueden posponer hasta des
pués del proceso electoral. 

- ¿Cuáles van a ser por 
tanto sus últimos pasos 
como rector? 

- Es que éste es un mes de 
transición también en la ges
tión. El rector tiene que ser 
prudente para no intentar 
adoptar decisiones que pue
den ser adoptadas dentro de 
un mes. 

¿Tiene candidato? 
¿Apoya a alguno de los cua
tro candidatos que se pre
sentan? 

- No. No tengo candidato y 
no apoyo expresamente a 
ninguno. En otras universi
dades es normal que se pre
sente el mismo rector pero yo 
llevo dieciocho años y medio 
y he decidido no presentar
me. Creo que en ese sentido 
tengo que ser neutral respec
to a las elecciones. No apoyo 
ni explícita ni implícitamente 
a ninguno de los candidatos. 
Yo depositaré mi voto cuando 
llegue el momento de votar. 

- ¿Qué va a hacer cuando 
deje de ser rector? 

- Siempre me he ofrecido a 
colaborar con cualquiera de 
los candidatos que salga ele
gido para trabajar en aque
llos campos en los que yo 
pudiera colaborar con el pró
ximo rector. Estoy dispuesto 
a poner parte de mi trabajo al 
servicio de la universidad, 
que por otra parte es lo que 
he hecho siempre. También 
querría después de casi dieci
nueve años de trabajo inten
so a favor de la universidad 
tener algo más de tiempo 
para mí mismo. En estos 
años en los que he sido rector 
he puesto mi vida pública y 
casi privada al servicio de la 
universidad. 

- ¿Va a volver a dar clases 
o aspira a algún cargo de 
gestión? 

- Si buenamente hay traba
jos periféricos al servicio del 
próximo rector los acometeré 
siempre que me lo pida. En 
cualquier caso estaré en lo 
que es mi trabajo docente. Yo 
entré con 18 años en la uni
versidad para no salir de ella 
y si buenamente puedo 
seguir colaborando lo haré. 

t 2 de octubre de 2002 



A la ceremonia también asistieron históricos dirigentes sindicales 

la banca acompañó a José luis leal en su investidura 
como doctor honoris causa por Alcalá 
El que fuera presidente del Consejo Social de la Universidad, José Luis Leal Maldonado, fue 
investido doctor honoris causa en una ceremonia a la que asistieron conocidos banqueros espa
ñoles y veteranos sindicalistas. La investidura, la última que presidió el rector Manuel Gala, se 
celebró el lunes 7 de octubre y en ella se pusieron de manifiesto las claves de la política eco
nómica durante la transición política española, época en la que José Luis Leal Maldonado fue 
ministro de Economia en un gobierno presidido por Adolfo Suárez. Leal Maldonado fue negocia
dor de los llamados Pactos de la Moncloa con los sindicatos y con los partidos políticos. 

El ingreso de Leal Maldona- hasta hace menos de un año fusión con el Banco Central. 
do en el claustro universitario fue presidente del consejo Claudio Boada también es 
por motivos de honor apenas social de la universidad. doctor honoris causa de la 
despertó el ipterés entre los Entre los asistentes estuvo universidad de Alcalá. Tam
demás claustrales. Apenas el gobernador del Banco de bién asistió el presidente de la 
una veintena de profesores y España, Jaime Caruana, así CECA (Confederación Españo
catedráticos de la Universidad como el copresidente del la de Cajas de Ahorro). Juan 
de Alcalá asistieron a la cere- Banco Bilbao Vizcaya Argenta- Ramón Quintas, así como Luis 
monia. Sin embargo, el mundo ria, Emilio Ybarra. También Ángel Rojo, ex gobernador del 
de la banca sí se dio cita en la estuvo otro de los grandes de Banco de España y doctor 
universidad alcalaína para la banca, el que fuera presi- honoris causa de la universi
acompañar al que sigue sien- dente del Banco Hispano Ame- dad de Alcalá desde 1995. 
do el presidente de la Asocia- ricano, Claudio Boada, que Además estuvieron presentes 
ción Española de la Banca y fue en 1985 artífice de la conocidos sindicalistas como 
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José Luis Leal Maldonado 

el que fuera secretario general 
de UGT, Nicolás Redondo, y el 
exsecretario general de 
CC.00., Antonio Gutiérrez, y 
el ex ministro socialista Joa
quín Almunia. 

En la presidencia del acto 
estuvieron el rector, Manuel 
Gala; el secretario general de 
la Universidad, José Enrique 
Bustos, y el alcalde, Manuel 
Peinado, que asistió con traje 
académico. Otros asistentes 
fueron los concejales del PP 
Bartolomé González y Jesús 
Domínguez Picazo. También 
estuvo el decano de la facultad 
de Derecho y candidato al rec
torado, Diego Luzón. Leal Mal
donado fue propuesto doctor 
honoris causa por la facultad 
de Derecho. El rector Gala 
impuso el birrete laureado a 
José Luis Leal Maldonado des
pués de que el profesor de la 
facultad de Derecho, José 
María Espina Vicente, pro
nunciara la laudatio, el dis
curso en el cual se señalaban 
los motivos del doctorado 
honoris causa. 

Economista y abogado 
José Luis Leal Maldonado es 

presidente de la Asociación 
Española de la Banca y fue 
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Emilio Ybarra con Nicolás Redondo. A la derecha, José Maria Espinar entrega a José Luis Leal el Libro de la Ciencia. 

ministro de Economia en un bra, Leal Maldonado es diplo- autor de varios libros y articu- Orden de Carlos III y Comen
gobierno de Adolfo Suárez en mado en Estadística y doctor los especializados. También es dador de la Legión de Honor 
plena transición política. De en Economia por la Universi- presidente de la Asociación de Francesa En octubre de 1996 
63 años de edad, Leal Maldo- dad de Paris. Fue profesor de Amistad Hispano-Francesa fue nombrado Presidente de la 
nado estudió con Su Majestad la Universidad de Nanterre "Diálogo" y patrono de la Fun- Federación Bancaria de la 
el Rey don Juan Carlos cuan- durante cinco años y funcio- dación Duques de Soria, Unión Europea, cargo que 
do éste llegó a España proce- nario de la OCDE y ha sido miembro del Consejo de la ocupó hasta octubre de 1998. 
dente de Estoril. director general de Política Asociación "Acción contra el En la Universidad de Alcalá lo 

Licenciado en Derecho y en Económica y Secretario de hambre" y presidente de honor sustituyó como presidente del 
Ciencias Políticas por las uni- Estado para la Coordinación y de Cristalería Española. Tam- consejo social el expresidente 
versidades de Madrid y Gine- Programación Económica. Es bién es miembro de la Real de la CAM, Joaquin Leguina. 

Joaquín Almunia Luis Ángel Rojo 

Jaime Caruana Manuel Gala con Luis Ángel Rojo Claudio Boada 

PUERTA de Madrid , 2 de octubre de 2002 



los tres sindicatos se unieron por primera vez v se manifestaron juntos 

la Policía local Pide la dimisión 
del conceial de seguridad ciudadana 
Un centenar de agentes de la Policía Local y de sindicalistas se reunieron en una manifestación ante 
el cuartel policial a las diez de la noche del sábado 5 de octubre para protestar contra la decisión del 
concejal de Seguridad Ciudadana y de la jefatura policial de disponer de agentes policiales de for
ma obligatoria para realizar refuerzos, lo que según los tres sindicatos con representación en la plan
tilla policial supone una vulneración del convenio colectivo. Por primera vez los tres sindicatos, Co
misiones Obreras, UGT y el Colectivo Profesional de Policía Municipal (CPPM) se unieron en una 
labor conjunta lo que fue calificado de hecho histórico. Los tres juntos pidieron la dimisión del con
cejal de Segoridad y Personal, Francisco Collado, y en cualquier caso pidieron al alcalde su cese. 

Jesús Chillerón (delegado de 
Comisiones Obreras), Víctor 
Cuesta (delegado del CPPM) y 
Raúl García (delegado de UGT) 
sostuvieron unidos una pancarta 
en la que podía leerse 'Collado 
dimisión'. 

Chillerón manifestó a PUER
TA DE MADRID que "el motivo 
de esta protesta es reivindicar el 
derecho que tenemos los trabaja
dores a descansar; no queremos 
que nos impongan nada por de
creto. Nuestra reivindicación es 
la defensa de nuestro convenio 
colectivo. Hemos venido aquí 
para impedir que compañeros 
que venían obligados a trabajar 
para hacer refuerzos estando li
bres de servicio". 

El delegado del CPPM asegu
ró que "tenemos nuestro derecho 
a descansar y para estas situacio
nes lo que hay que hacer es tener 
previsión y regularlo de forma 
adecuada. Aquí lo que hace falta 
es incrementar la plantilla de la 
Policía Local porque no se nos 
puede estar con la situación en la 
que estamos, es decir, que tienes 
tu día libre y estás con la incerti
dumbre de que te vayan a llamar 
para trabajar o no te llamen. No 
se nos puede obligar a hacer ho-
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ras extras de forma sistemática". cogidos en el convenio colecti
vo. No se puede hacer venir a 
gente a hacer horas extras cuan
do les corresponde descansar y 
lo peor es que se hace por obli
gación" . 

Por su parte Raúl García afir
mó que "es histórico que este
mos los tres sindicatos unidos. 
Cuando un nuevo jefe llega a la 
Policía Local y se hace cargo de 
la plantilla puede exigir una me
jor coordinación y organización, 
pero lo que no se puede es vul
nerar los derechos de los trabaja
dores, en este caso de los policí
as, que están perfectamente re-

El delegado de Comisiones 
Obreras fue muy claro: "Si quie
ren ganar las elecciones munici
pales que no sea a costa de la Po
licía Local, del descanso de los 
policías. Si tienen que meter 40 
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policías, que lo hagan. Sólo así 
podrán conseguir los objetivos 
que quieren. Si estamos aquí un 
centenar de policías un sábado 
por la noche, el concejal y el al
calde deben tomar nota de lo que 
podemos hacer un martes a las 
siete de la tarde". 

Los sindicalistas insistieron en 
pedir al alcalde "el cese inmedia
to del concejal de, Seguridad, 
Francisco Collado. El es el res
ponsable de todo lo que está ocu
rriendo y también lo es el alcal
de. Que tomen nota porque no 
vamos a dejar pisotear nuestro 
convenio colectivo porque aquí 
hay conquistas que se han conse
guido después de veinte años de 
lucha sindical y no vamos a con
sentir que eso nos lo pisoteen en 
dos minutos", dijo Chillerón. 

Víctor Cuesta explicó que "en 
los tres años que lleva este go
bierno municipal han salido sólo 
siete plazas de policías que lo 
único que hacen es cubrir tres 
plazas de jubilaciones. Por tanto 
se han creado cuatro plazas rea
les. Que no nos vengan con la 
moto de que las horas extras son 
por necesidades del servicio. Las 
únicas necesidades son las de in
crementar la plantilla de una 
santa vez" . 

Y aún más, desde CC.00. se 
quejan otros dos delegados, Fer
nando Jiménez y Enrique Jimé
nez, de que la plantilla de policí
as en la calle se ha reducido: 
"Hay que contar que el sistema 
de bolardos ha retirado de la ca
lle a seis u ocho compañeros que 
tienen que estar pendientes del 
sistema. Y la protección del al
calde tiene otros ocho compañe
ros fuera de la calle. Esto quiere 
decir que la presencia policial ha 
disminuido y pretenden que eso 
se supla con horas extras de 
compañeros que están descan
sando". 

Raúl García exigió también 
que cambien las formas de la je
fatura de la Policía Local: "Des
de la llegada del nuevo oficial 
las formas no son las más ade
cuadas. No vamos a consentir las 
maneras autoritarias de dirigir la 
Policía Local". 

Las protestas dentro de la 
plantilla policial pasaron por in
corporarse tarde todos los policí
as el día 9 de octubre en señal de 
protesta. Además los sindicalis
tas exhibieron también pancartas 
en la reunión de la comisión in
formativa de Personal y Seguri
dad Ciudadana el miércoles 2 de 
octubre. 
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Peinad• c1nse111rá q1e FECOHE v la Aslciación de vecin1s nnnen 10 manmest1 a favor 

El alcalde busca un acuerdo que quiere 
que sea definitivo sobre la peatonalización 
Tal y como anticipó la semana pasada PUERTA DE MADRID, el acuerdo entre el alcalde y los 
representantes de FECOHE y la asociación de vecinos Cardenal Cisneros es prácticamente to
tal y se verá refrendado a partir del viernes 11 de octubre cuando estaba prevista la firma de 
un manifiesto entre las tres partes. Por tanto la peatonalización será por la tarde. Hasta las 
14'30 el tráfico será libre por el casco histórico y será a partir de esa hora cuando se levanten 
los bolardos. A cambio, el alcalde pretendía que en el manifiesto que firmen como acuerdo de
finitivo, FECOHE y la asociación de vecinos Cardenal Cisneros afirmen que la peatonalización 
es positiva para la ciudad y muy especialmente para el casco histórico, es decir, que sean las 
dos entidades las mayores defensoras del plan de peatonalización. 

Según manifestó el alcalde a 
PUERTA DE MADRID "hemos 
atendido las demandas de los co
merciantes y de acuerdo con la 
asociación de vecinos creemos 
que nos interesa más ser un poco 
flexibles que ser rígidos y crear 
un malestar. Ellos creen que la 
peatonalización por la tarde les 
va a mejorar sus condiciones y 
nosotros estamos convencidos 
de que en general el proyecto no 
sufre con este nuevo horario". 

Habrá flexibilidad a cambio de 
apoyo manifiesto por parte de 
FECOHE y de la asociación de 
vecinos Cardenal Cisneros al 
plan de peatonalización. Dicho 
de otra forma, el gobierno muni
cipal no se quiere ver sólo en la 
defensa de la peatonalización del 
casco histórico: "Queremos que 
el acuerdo recoja que los vecinos 
y los comerciantes, a través de 
sus representantes, manifiesten 
que la peatonalización es buena 
para la ciudad y muy especial
mente para el casco histórico. 
Los vecinos ya lo llevan dicien
do desde siempre y de hecho ha 
habido que convencer a la aso
ciación de vecinos para que ad
mitan ese horario porque ellos 
preferían que la peatonalización 
fuera también por las mañanas". 

Segunda fase 
Por tanto la firma del mani

fiesto cerrará definitivamente la 
primera fase del plan de peato
nalización: "Queremos que el 
plan se ponga en marcha ya con 
el nuevo horario para el día 21 
de octubre porque pretendemos 
dejar una semana para la adecua
ción del sistema así como volver 

a informar. Entonces será cuan
do se ponga en marcha la segun
da fase". 

Ese segundo capítulo de la pe
atonalización consistirá en la 
mejora de calles: "Lo que vamos 
a hacer es empezar a redactar los 
proyectos de mejora de las calles 
que se han hecho más sociales, 
porque se ha restringido su tráfi-

co. No se puede olvidar que el 
patrimonio de la humanidad q1Je. 
es el casco histórico es patrimo
nio de todos los vecinos de Alca
lá. Hay que hacer que esta pri
mera joya que tenemos, que no 
sólo es de los vecinos del centro 
sino de toda la ciudad, mejore en 
calidad urbanística para el dis
frute de todos". 

Manuel Peinado manifestó que 
"vamos a empezar mejorando al
gunas calles muy significativas 
como la calle Nueva, la calle Es
teban Azaña. También tenemos 
un proyecto para mejorar la calle 
Seises. La plaza de Palacio está 
en estos momentos en obras y en 
un futuro inmediato vamos a re
dactar los proyectos de mejora 
de la calle Bedel y de otras que 
están directamente afectadas por 
el plan de peatonalización". 

Según Peinado "ya se ha peato
nalizado mucho con la reforma 
de la plaza de San Diego. La ca
lle Bedel antes tenía tráfico y ya 
no lo tiene, lo mismo que la plaza 
de San Diego y las calles Busta
mante de la Cámara y Pedro Gu
miel. En todas ellas se ha puesto 
adoquinado que es lo que preten
demos hacer en las calles sobre 
las que queremos intervenir". 

El alcalde añadió: "Lo que que
remos es que dentro de 20 años el 
casco histórico de Alcalá sea 
comparable a unos de los mejo
res de toda España en cuanto a su 
rehabilitación. Somos conscien
tes que peatonalizar es una deci
sión dura pero pensamos que los 
vecinos lo han entendido. Pero 
dentro de veinte años esto se va
lorará de manera sobresaliente 
puesto que este es un proyecto 
largo. Hemos tenido que tomar la 
decisión quizá muy rápidamente 
pero había que hacerlo así. Podí
amos no haber tomado ninguna 
decisión pero la responsabilidad 
nos ha apremiado y creemos que 
va a ser positivo desde un punto 
de vista social". 

Según Manuel Peinado para el 
ayuntamiento es la asociación de 
vecinos Cardenal Cisneros la que 
representa a los vecinos del dis
trito Centro en contra del criterio 
de la Plataforma Complutense 
que considera que por su reduci
do número de socios no repre
senta los intereses de los vecinos: 

CEITIO DE RECDIOClllEITD DE CDIDUCTDRES, ARIAS, 
SEGURIDAD PRIVADA Y AlllALES PELIGROSOS 

"Desde luego la asociación de 
vecinos lleva muchos más años 
representando a los vecinos que 
la Plataforma representando a 
nadie. Todas las entidades ciuda
danas se nutren de los miembros 
más activos de cada distrito o de 
la sociedad. Si la asociación de 
vecinos es representativa lo vere
mos cuando el distrito Centro 
vote a favor o en contra de la pe
atonalización. Lo que está claro 
es que la asociación de vecinos 
Cardenal Cisneros lleva decenas 
de años trabajando por la ciudad. 
Unas veces lo han hecho a favor 
del ayuntamiento y otras en con
tra, por eso yo creo que no viene 
a cuento decir si es representati
va o no". 

PUERTA de Madrid 

cert:iRcados médicos, escolares, trabajo, 
permisos de residencia, deportivos, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATENCIÓN INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
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Plataforma Complutense anuncia su campaña de otoño-invierno: 

Cientos de denuncias individuales 
contra el plan de peatonalización 
La Plataforma Complutense emprenderá una campaña contra el plan de peatonalización en este otoño e invier
no hasta el punto de que ha anunciado que se presentarán cientos de denuncias individuales al delegado del 
gobierno y ante la inspección de la agencia de protección de datos. Estas denuncias se complementarán con sen
das denuncias colectivas de la propia Plataforma Complutense, que pretende paralizar el plan de peatonaliza
ción emprendido por el alcalde y por el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. La junta directiva presentó en la 
asamblea celebrada el jueves día 3 de octubre una propuesta de cartel para esta campaña de otoño invierno: En 
él aparece una foto del alcalde y en el texto se dice: 'Basta ya. Déjenos vivir en paz. Márchese señor Peinado'. 

Además la Plataforma Com
plutense quiere repartir pegati
nas entre los conductores que 
sufran los atascos habituales 
de la Vía Complutense y de 
otros ejes fundamentales de la 
ciudad como la Ronda Fiscal y 
la Ronda del Henares: 'Este 
atasco está patrocinado por el 
alcalde, Manuel Peinado, y 
por el concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña'. 

Pero para los miembros de la 
Plataforma Complutense lo 
fundamental es la campaña de 
denuncias que promueven y 
que durante la asamblea fue
ron firmadas ya por más de un 
centenar de personas. El obje
tivo final es presentar al 
menos unas quinientas denun
cias según explicaron a 
PUERTA DE MADRID los 
miembros de la junta directiva 
encabezada por José López 
Estrada como presidente y por 
Modesto Quijada como vice
presidente. 

Una de estas denuncias se 
dirige a la inspección de la 
agencia de protección de datos 
y es contra la empresa Sice y 
el ayuntamiento. En ella se 
denuncia la exigencia por el 
ayuntamiento de relacionar 
datos de carácter personal y 
patrimonial como único medio 
de obtener la tarjeta de acceso 
con vehículos al centro históri
co de la ciudad. Según la Pla
taforma Complutense para la 
presentación de estos datos el 
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impreso no reúne los requisi
tos legales, no se recaba con
sentimiento expreso, ni se rea
lizan en la misma forma las 
advertencias legales que se 
establecen en la ley de protec
ción de datos. 

Los denunciantes establecen 
que la obtención de datos per
sonales que se indican por la 
sociedad mercantil SICE en el 
impreso no tiene los requisitos 
establecidos por la legislación 
vigente. 

Además, según los denun
ciantes tampoco es legal la 
instalación de videocámaras 
en accesos al casco histórico 
cerrados por los bolardos, al 
tener el centro de pantallas 
bajo el control de personal de 
la empresa privada y de la 
Policía Local. 

Por último, fue denunciado 
también el silencio del ayunta
miento ante la petición de tar
jetas de acceso directamente al 
organismo público por parte 
de quienes, en uso de su dere
cho, cumplimentan el impreso 
requerido y según la Platafor
ma Complutense supuesta
mente ilegal. 

Los denunciantes solicitan al 
creer que se ha vulnerado la 
ley por parte del ayuntamiento 
y de SICE que la propia Agen
cia de Protección de Datos dé 
traslado de la denuncia al 
ministerio fiscal por conducto 
de la Fiscalía del Tribunal 
Superior de Justicia de 
Madrid, de la delegación del 
gobierno y de los organismos 
o autoridades que procedan 
para el supuesto de que la 
actuación pudiera ser objeto 
de sanción penal o de orden 
administrativo. 

Denuncia ante el 
delegado del gobierno 
La Plataforma Complutense 

promueve también denuncias 
individualizadas ante la dele
gación del gobierno contra el 
ayuntamiento de Alcalá. Los 
denunciantes entienden que el 
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ayuntamiento ha realizado con 
el plan de peatonalización 
actuaciones que limitan grave
mente sus derechos reconoci
dos en la Constitución Espa
ñola "impidiendo disponer de 
la libertad de movimiento, 
tránsito, aprovisionamiento y 
desplazamiento voluntario y 
de emergencia en el casco his
tórico de Alcalá. 

Los denunciantes aseguran 
que su libertad está siendo 
limitada ya que se está violen
tando su derecho a la intimi
dad y el de todos los ciudada
nos con la instalación de 
cámaras de vídeo, "al menos 
doce en todos los posibles 
accesos al casco histórico (84 
calles) con las que se controla 
a los ciudadanos y visitantes 
por las zonas establecidas para 
acceder al mismo en vehícu
lo". Según las denuncias, "el 
ayuntamiento exige, como 
único medio para franquear 
los accesos, el uso de tarjetas 
expedidas y negadas con clara 
discriminación entre distintos 
supuestos idénticos. El ayun
tamiento impide, a quien no 
posee la tarjeta indicada, el 
acceso al casco histórico y 
quien pretende hacerlo es 
requerido para que exprese su 
destino dentro de la ciudad, lo 
que genera toda clase de situa
ciones de indignación, limita
ción de nuestra libertad siendo 
hasta necesario hacer exposi
ciones de la intimidad que 
nadie está facultado para vul
nerar". 

La denuncia pide a la dele
gación del gobierno que se 
requiera al ayuntamiento de 
Alcalá y concretamente al 
alcalde, Manuel Peinado, para 
el cese inmediato de la utiliza
ción de videocámaras en los 
semáforos de acceso _en las 
vías públicas "por ser su insta
lación ilegal y contraria al 
ordenamiento, además de ir 
contra los derechos de los ciu
dadanos". Además los denun
ciantes piden que se requiera 
al ayuntamiento para la supre
sión de las barreras a fin de 
permitir la libertad de tránsito 
tanto a ciudadanos como a 
visitantes. De hecho, indepen
dientemente de las acciones a 
las que hubiera lugar, los 
denunciantes piden que como 
medida cautelar se ordene al 
ayuntamiento que suspenda de 
inmediato la utilización de las 
cámaras de . captación de ima
gen y la clausura inmediata del 
centro de pantallas con todos 
sus elementos hasta la resolu-
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El secretario de la Plataforma Complutense propone a los asistentes a la asamblea un cartel "antiPeinado" para 
colocar en los escaparates. La idea tiene un antecedente, también con este alcalde y comerciantes del centro como 
protagonistas, cuando éstos declararon a Peinado públicamente ''persona no grata". Aquello no tuvo éxito. 

ción del expediente. También 
se pide que se abra expediente 
sancionador contra el ayunta
miento. 

Dinamizar el centro 
La vía judicial es una de las 

que ya tienen emprendidas la 
Plataforma Complutense, pero 

Mlos niños buenos no se ensucian la ropa" 
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en la asamblea del día 3 de 
octubre se aceptó la creación 
de grupos de trabajo que com
plementen las acciones judi
ciales o administrativas que se 
emprendan contra el ayunta
miento. 

Uno de los grupos de trabajo 
plantea como labor fundamen
tal la dinamización del casco 
histórico: "El plan de peatona
lización nos ha traído un grave 
perjuicio a comerciantes, pro
fesionales y vecinos. Pero no 
podemos caer en la trampa de 
reconocer que el casco históri
co está muerto. Nuestra res
ponsabilidad es dinamizarlo, 
conseguir su recuperación", 
dijo el vocal de la junta direc
tiva Vicente Femández. 

Otro de los grupos de traba
jo se hará cargo de las relacio
nes con asociaciones y entida
des: "Es un error pensar que el 
plan de peatonalización afecta 
sólo al casco histórico. Es algo 
que afecta a toda la ciudad, por 
tanto creemos que la Platafor
ma Complutense tiene que 
abrirse a otras entidades y aso
ciaciones", afirmó Femández. 

Por último, el presidente de 
la Plataforma Complutense, 
José López Estrada, valoró lo 
conseguido por ésta: "En muy 
poco tiempo desde que nació 
la Plataforma Complutense, 
hemos conseguido avances 
muy importantes. Este plan de 
peatonalización nació con 
vocación de cerrar por com
pleto el casco histórico. Ahora 
el alcalde dice que la peatona
lización será sólo por la tarde. 
Por tanto, algo hemos conse
guido en estos tres meses". 
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Un camión averió el bolardo de la calle Trinidad que tuvo que ser reparado por empleados de SICE 

los conductores aseguran que no tratan de colarse 

Más de 50 vehículos han sido 
va dañados por los bolardos 
Más de medio centenar de vehículos han sufrido daños al levantarse los bolardos del plan de pe
atonallzación desde que éste comenzó a ponerse en marcha en el mes de julio. En la mayor par
te de los casos los conductores de los vehículos dañados niegan que hayan tratado de colarse a 
la zona peatonal, es decir, que no han recurrido a la picaresca de aprovechar que el bolardo se 
bajaba con un vehículo autorizado, sino que simplemente se veían sorprendidos por el dispositi
vo. Fue el caso de Raquel Roldán, una joven vecina de Mejorada del Campo que vino a Alcalá en 
su coche para visitar a unos amigos. Según explicó a PUERTA DE MADRID, desconocía que hu
biera bolardos. Circulaba como siempre lo ha hecho por la plaza de los Santos Niños pero la pi
lona se levantó justo cuando pasaba ella. El cárter del vehículo quedó gravemente dañado. 

Fuentes policiales confirma
ron a PUERTA DE MADRID 
que ya han perdido la cuenta 
de los accidentes que se han 
producido con los bolardos, 
pero todos los consultados 
aseguraron que han sido más 
de cincuenta. El último de 
ellos antes de cerrar esta edi
ción de PUERTA DE MADRID 
ocurrió en la tarde del miérco
les 2 de octubre en la con
fluencia de las calles Trinidad 

y Colegios con la plaza de Ro
driguez Marin. Una camioneta 
de reparto arrolló el bolardo de 
salida, el cual se elevó justo 
después de que saliera un au
tobús de linea. Lo curioso es 
que ese bolardo se baja auto
máticamente ante cualquier 
vehículo puesto que es de sali
da, no de entrada. Sin embar
go, después de abatirse al pa
sar el autobús urbano, la pilo
na se elevó justo cuando pasa-

ba la camioneta, la cual sufrió 
daños en sus bajos. Por su 
parte el bolardo se dobló y dejó 
de funcionar correctamente 
por lo que el personal de SICE, 
la empresa adjudicataria del 
plan de peatonalización, tuvo 
que acudir a repararlo. 

Pero más grave fue la avería 
que tuvo el vehículo de Raquel 
Roldán en la tarde del viernes 
27 de septiembre: 'Yo lo único 
que sé es que el semáforo es-

Raquel Roldán 

taba en ámbar. Acababa de 
pasar un coche; yo iba justo 
detrás de él y cuando pasaba 
yo se ha levantado el pivote 
ese que no sé ni lo que es. 
Debe llevar muy poco tiempo 
porque estuve aquí durante 
las fiestas y eso no estaba 
ahí". Raquel Roldán añadió 
que "no soy de Alcalá. Vivo en 
Mejorada y esto es increíble; 
me ha destrozado el coche", 
dijo mientras miraba la man-

El bolardo de la plaza de los Santos Niños produjo importantes daños en el vehículo de Raquel Roldán 
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El bolardo de la plaza de los Santos Niños es uno de los que más percances ha tenido 

cha de aceite que caía del cár
ter en el suelo. 

levanta para que no puedas 
pasar. Pues a mí se me ha su
bido cuando pasaba por enci-
rna". 

Raquel Roldán afirmó que "a 
mí me parece muy mal esto de 
la peatonalización. Deberían 
señalizarlo mejor porque yo lo 
único que veo es un árbol que 
tapa todo. Yo vengo de vez en 
cuando a Alcalá y nunca he te
nido el más mínimo problema. 
No tenia ni idea de que alú hu
biera un pivote que se levanta
ra desde el suelo. Esto me pa
rece increíble, alucinante. A 
mí me han dicho los policías 
municipales que cuando pasa 
un coche autorizado, si viene 
otro el sistema lo detecta y se Un vehículo produjo daños en el bolardo de la calle Colegios 

La grúa municipal tuvo que 
acudir a la plaza de los Santos 
Niños para levantar el coche 
ya que el bolardo había queda
do encajado en el cárter y no 
se podía mover. El personal de 
SICE reparó inmediatamente 
el bolardo y éste continuó su 
funcionamiento normal mu
cho antes que el coche averia
do, cuya avería era mucho 
más importante que la del bo
lardo. 
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,odo lo que se ha podido hacer desde la delegación se ha hecho" 

Meioras, limitaciones v propuestas en el distrito IV 
desde la conceialía de Magdalena Moreno 
Magdalena Moreno preside la delegación del distrito IV y es concejala de la Mujer en Alcalá. Dice 
que durante su responsabilidad su concejalía ha realizado numerosas mejoras, siempre a petición 
de los vecinos. El día 7 nos contó su satisfacción por la política llevada a cabo en su concejalía, 
labor que ya entra en la recta hacia las elecciones cuando el cuatrienio de gobierno toca a su fin. 

"Estemos en elecciones o no, 
lo único que tengo pensado es 
seguir haciendo lo que se deba 
hacer". Esa es la política que 
Magdalena Moreno ha seguido 
durante su legislatura, según 
ella, "es una mala política 
hacer las cosas cuando se está 
en elecciones", añadiendo 
entre risas: "De cara al curso 
electoral no tengo nada pensa
do". Según ella, las cosas hay 
que hacerlas en su momento, 
y no al final para ganar más 
votos, sin embargo no descar
ta que dentro de su condición 
como política se encuentra el 
interés de ganar votos "como 
consecuencia de una buena 
gestión". 

"En el distrito se han hecho 
grandes cosas, no ahora, sino 
a lo largo c:Ie toda la legislatu
ra", entre ellas, señala la ade
cuación de la calle peatonal 
existente entre el Colegio Zule
ma y el centro comercial, que 
se encontraba en unas condi
ciones inaceptables. Además, 
desde el distrito, se han remo
delado gran cantidad de par
ques, cosa que al parecer han 
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agradecido bastante los veci
nos. Además se ha abierto el 
pabellón que se encuentra al 
lado del Colegio !placea, en el 
que en estos momentos se rea
lizan numerosas actividades 
deportivas subvencionadas 
por el distrito. 

54.000 euros 
para el distrito IV 
El distrito IV tiene como pre

supuesto anual 54.000 euros 
(nueve millones de pesetas). 
con los que se afrontan peque
ñas obras y otras más grandes 
que se hacen en colaboración 
con otras concejalías. Según 
Magdalena Moreno, "la mitad 
del presupuesto va destinado 
a pequeñas obras y la otra 
mitad a actividades", además, 
aproximadamente 18.000 
euros (tres millones de pese
tas), son destinadas a subven
cionar a todas las entidades 
del distrito, culturales o 
deportivas. 

Desgraciadamente, gran 
parte del presupuesto también 

se lo lleva el vandalismo que 
"en este distrito no es mayor 
que en otros, pero sí es, desde 
mi punto de vista, excesivo". 

Cosas pendientes 
"Una de las grandes cosas 

que hay que hacer es la cons
trucción de nuevos aparca
mientos". Parece ser que uno 
de los grandes problemas del 
distrito es la falta de aparca
miento. En estos momentos 
hay dos proyectos en perspec
tiva: la construcción de un 
aparcamiento en la primera 
fase del paseo de Pastrana y 
otro en el patio de Sementales. 
El primero, nos dice Magdale
na, "salió a concurso, pero 
quedó desierto; habrá que 
esperar hasta que se adjudi
que a otra empresa". Y el 
segundo de momento es 
secundario, parece ser que es 
el barrio de Nueva Alcalá el 
que más necesidad tiene de 
aparcamiento , aunque en 
cuanto a su realización, pare
ce no estar muy claro cuál se 
empezará antes. 

......... 

... 11'11" 

Otro de los problemas que ve 
en su distrito Magdalena 
Moreno son las pocas zonas 
adecuadas para los jóvenes: 
"Cada vez hay menos sitios 
para que puedan estar los 
jóvenes, está el pabellón 
deportivo, pero allí va un tipo 
de jóvenes, no todos". 

Magdalena Moreno 
desde la concejalía 
de la Mujer 
Según Magdalena Moreno 

desde la concejalía de la Mujer 
se han cambiado muchas 
cosas en el tiempo que está 
durando su legislatura: 
"empezando por los presu
puestos, hemos pasado de 
300.000 euros (50 millones de 
pesetas) a 1.440.000 euros 
(250 millones de pesetas)". 
Además, "la puesta en marcha 
de una casa de urgencias 
para la mujer, el segundo Plan 
de Igualdad, que no había sido 
renovado desde 1987, la crea
ción de nuevos puestos en el 
Centro Asesor que antes esta
ban en precario, como el psi
cólogo y el abogado, que ahora 
trabajan en jornada completa, 
también hemos puesto un ser
vicio de mediación familiar 
para las parejas en proceso de 
separación, se han firmado 
convenios con otras concejalí
as, talleres a petición de las 
mujeres interesadas, confe
rencias, campañas informati
vas en centros escolares ... ". 
Recalca además la importan
cia de la colaboración de las 
diferentes concejalías, espe
cialmente la de seguridad: "La 
Policía Local es la que más 
sensibilidad y ayuda ofrece a 
las mujeres". 

Todas las campañas infor
mativas y las conferencias van 
destinadas a ambos sexos, 
como Moreno defiende: "La 
cultura de la igualdad debe 
estar presente tanto en hom
bres como en mujeres; si no, 
no hay igualdad". 

A pesar de todo, Magdalena 
Moreno ha recibido numero
sas criticas a lo largo de su 
mandatto por parte de la opo
sición, pero ella, según nos 
cuenta ahora que está termi
nando el plazo de gobierno, se 
siente muy satisfecha con su 
trabajo: "Merece la pena estar 
aquí, es muy gratificante". 

PUERTA de Madrid 
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El avuntamiento, sadslecho con las avudas a los barrios 

"No nos enteramos hasta aver" 
El 23 de septiembre la comunidad de Madrid publicó en su boletín las zonas de Alcalá que serán 
rehabilitadas con 38 millones de euros aportados por el ministerio de Fomento, la comunidad de 
Madrid, el ayuntamiento y particulares, como publicó PUERTA DE MADRID la semana pasada. El 
concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, dijo que no lo supieron hasta el lunes y por eso al día 
siguiente, martes 8 de octubre, dio una rueda de prensa con el alcalde, Manuel Peinado, y el pre
sidente del distrito 11, Pablo González. 

En concreto, la comunidad 
de Madrid declaró el casco his
tórico área de rehabilitación 
preferente y el p olígono Puerta 
de Madrid zona de rehabilita
ción integrada. Peinado dijo: 
"Estas ayudas son necesarias 
para el desarrollo de la ciudad. 
Desde el convenio de 1984 el 
casco histórico ha recibido 
grandes inversiones, pero 
teníamos pendiente la asigna
tura de la rehabilitación del 

caserío o viviendas. Queria
mos un consorcio más ambi
cioso que no incluyera sólo el 
casco histórico, sino también 
sus aledaños y otras zonas 
mal desarrolladas. También 
hemos logrado involucrar al 
ministerio de Fomento y con 
las subvenciones de éste, de la 
comunidad y del ayuntamien
to se rehabilitarán viviendas y 
también se dedicarán a mejo
ras en las calles, como pavi-

mentación y zonas verdes. A 
esto último se dedicarán más 
de siete millones de euros de 
los 38 totales." 

"Sin normas 
urbanísticas" 

El alcalde reconoció: "Parte 
de Alcalá crece sin normas 
urbanísticas y trataremos de 
cicatrizar las heridas de la ciu-
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dad extendiéndonos en círcu
los concéntricos. Esta declara
ción es una excelente noticia 
para Alcalá, que pasa a ser un 
caso único en la comunidad 
de Madrid, si exceptuamos la 
zona de rehabilitación integra
da de Lavapiés." 

Ocaña afirmó: "Con esto se 
ven los frutos del trabajo ini
ciado al principio de la legisla
tura. Contamos con fondos del 
ministerio de Fomento , la 
comunidad de Madrid y el 
ayuntamiento, que aportarán 
el 65% de los 38 millones de 
euros. El resto lo pondrán los 
particulares . Las ayudas a la 
rehabilitación de viviendas 
tendrán un tope máximo de 
1.300.000 pesetas." 

El edil de Urbanismo conti
nuó: "La rehabilitación de 
viviendas se divide en dos gru
pos: la reparación de las zonas 
comunes de las viviendas 
(calefacción, humedades ... ) y 
la rehabilitación de las propias 
viviendas individuales. Prime
ro se aprobarán las cuantías 
presupuestarias y después el 
alcalde y el consejero de urba
nismo de la comunidad de 
Madrid, Luis Eduardo Cortés, 
firmarán los convenios, creán
dose el ente gestor que realiza
rá los dos tipos de rehabilita
ciones mencionadas. Tendrá 
personal de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda y de la Ofi
cina Comarcal de Rehabilita
ción de Edificios." 

"Como Santiago 
de Compostela" 
Ocaña puso un modelo: 

"Queremos el mismo resultado 
que en Santiago de Composte
la. No deseamos una mera 
ventanilla única que sólo 
informe al vecino de las condi
ciones para recibír ayudas, 
también deseamos acometer 
proyectos pequeños en este 
programa que termina en 
2005. La declaración de zona 
de rehabilitación integrada 
supone en principio más ayu
das que para el área de reha
bilitación preferente , pero 
lograremos que se igualen. El 
concejal de Urbanismo explicó 
el retraso de la rueda de pren
sa: "Ayer nos comunicaron 
que todo esto estaba incluido 
en el boletín oficial de la 
comunidad de Madrid. Ya el 
día 2 de agosto se aprobó una 
primera reforma del casco his
tórico, pero preferimos insistir 
hasta ampliarla y mejorarla. " 
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Losas del piso rotas, registro eléctrico como parte del paisaje, uno de los faroles, que no alumbra, convertido en cubo de basura .. . 

El PP protesta por el deterioro v suciedad de la plaza de la universidad 

"Al alcalde se le tenía que caer la cara de 
vergüenza al pasar por la plaza de San Diego" 
El portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que es lamentable e l estado en que se encuentra la plaza de San Diego: 
"Estamos hablando del espacio más emblemático y visitado de nuestra ciudad y seis meses des
pués de terminar las obras está en peores condiciones que antes de que se hiciera la remodela
ción". Bartolomé González responsabilizó de ello al equipo de gobierno y muy especialmente al 
alcalde, Manuel Peinado: "Quizá si esto fuera en un cualquier barrio, el alcalde podría argumen
tar que no lo ha visto, pero por la plaza de San Diego es rara la semana que no pasan el alcalde 
o los concejales del equipo de gobierno. No es normal que no se den cuenta de cómo está la ciu
dad, de cómo tien en el espacio más emblemático". 

Bartolomé González afirmó: 
"Aparte de suciedad, de una 
absoluta falta de limpieza y del 
aspecto de dejadez que tiene 
actualmente la plaza de San 
Diego, podemos ver baldosas 
rotas, la cadena fracturada. 
Pero también el ajardinamien
to deja mucho que desear y la 
iluminación de la fachada ya 
no funciona. Los focos del 
suelo están hundidos y se han 
convertido en un lugar al que 
va a parar toda la basura. 
Además, la estatua del carde
nal Cisneros está cada día 
más deteriorada". 

Pero para el portavoz del PP 
"lo que más me sorprende es 
que el espacio más visitado de 
la ciudad, el más emblemático 
de nuestra ciudad, el equipo 
de gobierno se permita el lujo 
de tenerlo abandonado. Hace 
seis meses que las obras ter
minaron y es lamentable el 
estado en que está la plaza. 
Por eso yo sigo diciendo que a 
Manuel Peinado lo único que 
le preocupa es la foto en la 
inauguración y que a partir de 
ahí ya no se preocupa de 
nada". 

Según González, "lo único 
que preocupa a Peinado es su 
imagen, su personalidad, su 
fotografia y su campaña. No le 
preocupa esta ciudad y lo 
demuestra continuamente, 
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Bartolomé González señala la cadena rota de la lonja. 

como en la plaza de San Diego de vergüenza al pasar por la 
por el estado tan lamentable y plaza de San Diego y ver cómo 
vergonzoso en que se encuen- tiene el espacio más emblemá
tra . . Se le tenía que caer la cara tico de la ciudad después del 

dinero que se ha gastado en 
arreglarla". 

Deterioro 
El edil del PP y presidente 

del partido en Alcalá añadió 
que "la plaza de San Diego 
está mucho peor que estaba 
antes de hacerse la obra. Ya 
no vamos a hablar del proyec
to porque nos puede gustar 
más o menos, pero el estado 
de deterioro en el que está, el 
pésimo ajardinamiento que 
tiene, la falta de iluminación 
p~rque sólo funciona uno de 
los focos, la rotura de la cade
na, las baldosas rotas, la esta
tua de Cisneros cada día más 
deteriorada hacen todo ello 
que la plaza de nuestra uni

. versidad esté cada día peor". 
Ni siquiera la plaza de San 

Diego está peatonalizada a 
pesar de lo que según Gonzá
lez diga el alcalde: "Es curioso 
que esa plaza es uno de los 
espacios que más claramente 
tienen y pueden ser peatona
les. Pues bien, por ahí pasa 
más tráfico que por muchas 
calles no peatonales. La gente 
atraviesa la plaza e incluso 
aparca pero no hay ningún 
tipo de control por parte del 
equipo de gobierno. De nada 
sirve arreglar una plaza si a 
los seis meses está tan dete
riorada como está". 

Mal endémico 
de Alcalá 
Para Bartolomé González 

ésta no es una situación pun
tual: "Este es un mal endémi
co de nuestra ciudad. La 
mayor parte del dinero que ha 
invertido este equipo de 
gobierno en adecentar jardi
nes y en arreglar plazas ha 
tenido y tiene el mismo futuro 
que el que tiene el que se ha 
gastado en la plaza de San 
Diego. No hay más que ver la 
plaza que el equipo de gobier-
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"En la plaza de San Diego ha 
plantado esparto, una especie 

de la que la gente dice que 
parece cebollinos o arroz" 

no ha arreglado en el distrito 
IV junto al parque de Semen
tales, que está peor que estaba 
porque no se mantiene lo que 
se hace. Se plantan flores pero 
no hay mantenimiento. 
Manuel Peinado está malgas
tando el dinero de los alcalaí
nos". 

Otro ejemplo para González 
es el de las palmeras de la 
rotonda que hay en la Vía 
Complutense junto a la gasoli
nera San Isidro: "Se lo dijimos 
claramente al catedrático de 
biología vegetal que tenemos 
como alcalde. Que unas pal
meras de ese ti_po no podrían 
subsistir ahí. El dijo que no 
había problema pero ahí lo 
tenemos. Ya han quitado una 
y las otras dos seguirán el 
mismo camino, se morirán. Y 
otro tanto ocurre con los rodo
dendros de la plaza de Palacio 
y los magnolias de la avenida 
de Madrid". 

Según Bartolomé González 
"por lo que vemos en la plaza 
de San Diego el ajardinamien
to que le gusta a Manuel Pei
nado es el de tipo selva. Allí y 
en otros jardines lo que esta
mos viendo es que el alcalde 
los ha convertido en espacios 
auténticamente intransita
bles. En la plaza de San Diego 
ha plantado esparto, una 
especie que la gente dice que 
parecen cebollinos o arroz, 
pero que en cualquier caso no 
resulta y no gusta". 

González pidió a Manuel Pei
nado que "cuando vuelva a dar 
clases de biología vegetal a la 
universidad, que será en el 
curso que viene, esperamos 
que no suspenda a nadie. Si 
sus alumnos practican con su 
ejemplo, mal les va a ir la 
cosa". 

PUERTA de Madrid 

111 Jornadas de Participación Ciudadana 

la Asociación de Vecinos El Val presentó una 
ponencia con necesidades del Distrito V v más allá 
Entre los días 26 y 28 de septiembre se celebraron las m Jornadas de Participación Ciuda
dana en el Centro Municipal de Salud bajo el lema: "EL PLAN DE SALUD PARA NUESTRA CIU
DAD". La Asociación de Vecinos "El Val" ha participado en las mismas, presentando además 
una ponencia con aportaciones desde las necesidades de nuestro barrio que alguna de ellas 
van más allá de los limites del Distrito V. El elevado número de puntos que contiene el Plan 
deja pocas propuestas para ampliarlo pero por supuesto no está cerrado. 

Si bien es cierto que el tiem
po desde el envio de documen
tación a las asociación hasta 
el desarrollo de las jornadas 
ha sido escaso, hemos hecho 
un esfuerzo de participación 
con objeto de mirar hacia el 
futuro y tratar de que se cons
truya una CIUDAD SALUDA
BLE Y SOSTENIBLE. No nos 
gustarla que tanto esfuerzo 
por parte del equipo coordina
dor de la Concejalía de Ciudad 
Saludable, del de Sanidad 
Pública, desde Atención Pri
maria y de los miembros del 
Consejo Municipal de Salud 
entre los que se encuentra la 
Plataforma para la defensa y 
mejora de la Sanidad Pública 
cayeran en saco roto. 

Nuestra asociación viene 
participando al principio como 

tal y posteriormente formando 
parte de la Federación Comar
cal de Asociaciones de Vecinos 
y de la Plataforma citada 
desde hace más de siete años 
intensa y activamente con la 
preocupación por las condicio
nes de vida y salud no sola
mente de nuestro barrio, sino 
de la ciudad y del Corredor del 
Henares. Por esto, valoramos 
el proyecto que se ha realizado 
positivamente. Otro tema es el 
de su desarrollo y continuidad 
en el que debe prevalecer el 
bien de los ciudadanos por 
encima de intereses especula
tivos, economicistas, etc., y 
para ello es necesario que los 
partidos políticos lo afirmen y 
ratifiquen conjuntamente. 
Muchos de los puntos en él 
reseñados llevan tiempo ejecu-
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tándose aunque sean desco
nocidos por los ciudadanos en 
general y de los cuales ya nos 
venimos beneficiando. Ahora 
queda que todos (políticos, 
técnicos y ciudadanos en 
general) consideremos seria
mente lo que se ha planteado 
en estas jornadas; que el con
senso se plasme en la reali
dad. Hay mucho por hacer y 
mucho por participar, porque 
los ciudadanos tenemos la 
obligación de colaborar no 
solamente desde una urna 
cada cuatro años sino desde 
nuestra vida, desde nuestro 
trabajo en las asociaciones de 
vecinos y en otras entidades 
asociativas. 

Nos ha sido muy grato el 
reconocimiento de la partici
pación ciudadana y su impor
tancia por parte de varios 
ponentes; ahora queremos 
que se demuestre lo dicho por
que no es muy habitual que 
se tengan en cuenta sus suge
rencias y alternativas en gene
ral y algunas se han hecho al 
PGOU que al menos deben ser 
estudiadas en profundidad 
porque tienen mucho que ver 
con CIUDAD SALUDABLE Y 
SOSTENIBLE y en este caso 
servirian de refrendo a lo 
manifestado en las jornadas. 

En estas jornadas hemos 
pedido amplia difusión del 
Plan Municipal de Salud y 
también nos gustaría que 
cuando se lleve a cabo, los ciu
dadanos nos interesemos más 
por nuestra propia ciudad 
-que es en la que vivimos- . Es 
infinitamente más importante 
la OPERACIÓN TRIUNFO DE 
TENER UNA CIUDAD SALU
DABLE... y SOSTENIBLE en 
todos los aspectos (solidaria, 
participativa, humana, sin 
contaminación, alegre , con 
trabajo y vivienda dignos . 
urbanísticamente correcta, 
etc, etc) conseguida con el 
esfuerzo de todos, que no 
aceptar lo que nos impongan 
quienes rigen nuestra vida 
ciudadana por pereza o deja
dez porque entonces tendre
mos lo que nos merecemos. 

Comisión de Sanidad 
de la Asociación 

de Vecinos "El Val" 
Fdo.: Andrés Medina 

t 2 de octubre de 2002 



La presentadora, 
la actriz Victoria Vera, lució un 

entallado vestido con un 
exuberante escote 

12 de octubre de 2002 

Todos los premiados posaron junto al alcalde, 
Manuel Peinado y el primer teniente de alcalde y 

concejal de Cultura, Luis Suárez MacholB 

El premio en la modalidad de periodismo fue para Julio Fuentes, 
periodista de El Mundo asesinado en Afganistan 

Eduardo Haro Tecglen recibió el Premio 
Ciudad de Alcalá de las Anes v las letras 
Tras una intensa jornada, la celebración del bautismo de Cervantes se cerraba con la 
gala de entrega de la XXXIII edición de los Premios Ciudad de Alcalá convocados por la 
Fundación Colegio del Rey en las modalidades de Arquitectura, Investigación Históri
ca, Narrativa. Periodismo. Pintura. Poesía, y en la modalidad de las Artes y las Letras. 
La actriz Victoria Vera era la encargada de presentar el acto en el TSC. 

El Teatro Salón Cervantes 
vivía el pasado miércoles 9 de 
octubre uno de los actos ya 
simbólicos de la celebración 
del bautismo del más ilustre 
de los alcalaínos, los premios 
Ciudad de Alcalá. En esta 
ocasión, la gala, que cumplía 
su trigesimotercer aniversa
rio, estuvo presentada y diri
gida por la conocida actriz 
Victoria Vera, quien lucía una 
entallado vestido con un exu
berante escote. 

Tras la entrega de los pre
mios en las distintas modali
dades, llegaba el turno para el 
máximo galardón de la noche, 
el Premio Ciudad de las Artes 
y las Letras 2002, que recayó 
en el veterano critico y perio
dista Eduardo Haro Tecglen, 
por su larga trayectoria partí-

cipando y dirigiendo diversos 
medios de comunicación. Un 
premio que recogía de manos 
del alcalde del ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, Manuel 
Peinado Lorca. Durante su 
discurso de agradecimien to, 
Haro Tecglen, nacido en 1924 
en la madrileña localidad de 
Pozuelo de Alarcón, mostró su 
ya habitual tono irónico le
vantando las sonrisas en los 
espectadores que acudieron a 
presenciar el acto. 

El premio de Arquitectura 
fue para Antonio Fernández 
Alba por el edificio departa
mental politécnico situado en 
el campus de la Universidad 
de Alcalá. La obra 'Propieta
rios, artesanos y jornaleros. 
Población y sociedad en Alca
lá de Henares 1753-1868', 

Fernando Múgica recogió el 
premio de Julio Fuentes 
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Eduardo Haro Tecglen junto a Victoria Vera 

cuyos autores son Luis Enri
que Otero, Pablo Carmona y 
Gutmaro Gómez, recibían el 
premio en la modalidad de In
vestigación Histórica. Un tra
bajo que el jurado premió por 
la originalidad temática, el ri
gor metodológico y el descu
brimiento de la seña de iden
tidad de la ciudad en su pri
mera contemporaneidad. 

El premio de Narrativa fue 
para Pepe Monteserin Corra
les por la obra 'Los ángeles 
más hermosos', mientras que 
el premio de Periodismo, en el 
que también estuvo nomina
do el semanario PUERTA DE 
MADRID, recaía en el desapa
recido periodista de El Mundo 
Julio Fuentes. Julio, que vivió 
durante años en la ciudad 
complutense, fallecía el pasa
do año asesinado en Afganis
tan cuando se encontraba cu
briendo el conflicto bélico 
existente en el país. El premio 
lo recogía el director de El 
Mundo Fernando Múgica 
Goñi. En esta modalidad, el 
jurado realizó una mención 
especial al continuado esfuer
zo desarrollado por la Asocia
ción de Vecinos Distrito V por 
la realización del Boletin In
formativo 'La voz del Val', 
como órgano de expresión ve
cinal y social. En el premio de 
Pintura la obra 'Olécranon' de 
Santiago Vilaverde recibía el 
galardón. David Israel con 
'Buenos amigos' y Daniel Lu
pión por 'Falsificable 
0600200', conseguían sendas 
menciones especiales. Por úl
timo el premio de Poesía fue 
para Ángel González Quesada 
por 'Un dulce noser' . 

Vía Complutense, 97 - Tel.: 91 877 00 58 
Alcalá de Henares 

La orquesta Ciudad de Alcalá amenizó el acto 

' 

- ~ 

La entrega de premios Ciu
dad de Alcalá estuvo ameni
zado con la actuación de la 
Orquesta Ciudad de Alcalá, 
que interpretó para el público 
presente algunas de las mejo
res piezas de su repertorio 
musical. www.solo 1 Odays.com T H E l A No Ro V E R E X p E R 1 EN e E 
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cualquiera 1uede parlici1ar en las múltiples actiVidades de la luestra de Humer Grá0c1 

la 11 Muestra de Humor Gráfico se 
celebra durante todo el mes en Alcalá 
El Jueves día 3 de octubre se inauguró la IX Muestra de Humor Gréfico Iberoamericano, en 
la que participan artistas de cuarenta y dos países de todo el mundo. La Muestra ya es uno 
de los eventos culturales maís importantes que se celebran en la Ciudad Complutense, y va 
acompañada de la realización de un gran número de actividades, premios, títulos honorífi
cos e invitados de excepción. 

Viftetas, caricaturas, histo
rietas cortas y tiras serán ex
puestas en las diferentes sa
las habilitadas para la IX 
Muestra de Humor Gráfico, 
algunas de las cuales perma
necerán abiertas al público 
hasta el 17 de noviembre. El 
evento ya forma parte de la 
agenda cultural de Alcalá de 
Henares por su importancia 
y popularidad. Aparte de las 
actividades expositivas, la 
muestra cuenta con otras ac
tividades participativas, tan
to para los visitantes como 
para los autores. Para éstos 
últimos, la Muestra de Alcalá 
de Henares se ha convertido 
en un punto de encuentro en 
el que se discuten distintos 
puntos a mejorar dentro de 
panorama mundial del hu- Juan Cerrada, director del Programa de Humor Gráfico de la F.G.U.A. 

fE R t>ONA &.VE ,ME 
ABur<P.A, f'E~O tS 61J€ 
(OtJTlúO SIE~íO QUE 
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\ 
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mor gráfico y donde se pro
ponen nuevos proyectos para 
el futuro, este año los temas 
principales serán la informá
tica y la creación de museos 

/ 

tanto virtuales como fisicos. 
La Muestra acoge 200 

obras de arte que han sido 
seleccionadas de ochocientas 
que se presentaron y cuya 
"selección ha sido realmente 
dificil", como asegura Juan 
Cerrada, director del Progra
ma de Humor Gráfico de la 
Fundación General de la 
Universidad de Alcalá. Las 

0JE ~ MAyoRÍA Df. 
'25 PAÍSES Q~ lf\ 
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obras expuestas proceden de 
42 países de todo el mundo, 
como Eslovenia, Montenegro, 
Israel, China, Rusia, Fran
cia, Corea... pero la mayoria 
de las obras son de proce
dencia iberoamericana. El 
tema de las obras este año, a 
diferencia de otros, ha sido 
libre con la intención de faci
litar al trabajo a los humoris
tas. 

Las actividades realizadas 
en la Muestra serán muy va
riadas, desde talleres en cen
tros infantiles, centros peni
tenciarios y en lugares habi
litados en la via pública, has
ta conferencias en las que se 
relacionará el humor gráfico 
con diferentes disciplinas 
(salud, psicología ... ). Tam
bién se celebrará una Mues
tra de Humor Gráfico Infantil 
en colaboración con el Ayun
tamiento, que irá acompaña
do de la entrega del premio 
Quevedos 2. 

Entre los actos más emble
máticos de la Muestra se en
cuentran el nombramiento 
del Catedrático Honorifico de 
Humor Gráfico, titulo que 
este año se otorgará a Mordi
llo. El acto se realizará en el 
paraninfo de la universidad 
el día 1 7 de octubre, y será 
acompañado con otras acti
vidades de animación para 
acompañar al autor hasta el 
paraninfo. 

Los programas con todas 
las actividades podrán reco
gerse en cualquiera de las 
salas habilitadas para expo
siciones ("La Galeria", Archi
vo Municipal, Facultad de 
Derecho, Facultad de Filoso
fia, Casa de la Juventud, Ma
nolo Revilla, Colegio Caracio
los, El Corte Inglés y Pedro 
Gumiel) o en la Fundación 
General de la Universidad de 
Alcalá situada en la calle 
Imagen. 

El primer Museo 
de Humor Gráfico 
en España será el 
de Alcalá de Henares 
En un breve plazo de tiem

po se espera que se apruebe 
el proyecto de la creación de 
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RESUMEN DE ACTIVIDADES 
FECHA 

14-1G-02 

15-1G-02 

16-1G-02 

17-1G-02 

16-1G-02 

19-1G-02 

5-11~ 

TfruLO 

IX~: 
Eicposición Mundial 

Pindorama: La otra 
Historia del Brasil 
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Cronicando 

Humor Catalán 

Entre puchelOs 

HORA 

19:30 h. 

Desde 10:00 h. 
Desde 10:00 h. 

13:00 h. 

18:00 h. 

19:30 h. 

todo el dfa 

19:30 h. 

10:00 - 19:00 h. 

19:30 h. 

20:30 h. 

12:30 h. 
18:00 h. 
19:00 h. 

12:00 h. 

11:00 - 14:00 h. 
17:00 - 20:00 h. 

18:00 h. 

11:00-14:00 h. 
17:00 - 20:00 h. 
17:30 A 20:00 h. 

13:00 h. 

AUTOR 

Colectiva (Mundial) 

Lailson (BraslQ 

Calan:á y O'Cuellar 
(Colombia) 

Colectiva 

Tomy(Cuba) 

Colectiva 

José Luis Caballas 

ReYista Quevedos: 5 allos 
de infoonaá6n humorfstica 

HumorP~ Colectiva (PortugaQ 

Anatomía Artificial Malagón 

Joven y Brillante Colectiva 

ACTIVIDAD 
Inauguración IX Muestra Internacional 

de Humor Gréfico 
Taleres en Centros Docentes 

LUGAR 

Sala de Arte 1 ·2·9-3. Rectorado 

Centros Docentes 

Talleres en Centros Penitenciarios Centros Pen1enciario6 Madrid 1 y Madrid H 

Mesa Redonda: Humor y Bienestar: Escuela de Enfermería de 
una asignatura pendiMte la Universidad de Alcalá 

lnaulJnCión Exposición: limorGtáfoo Cata.*! . Archivo Municipal. Pza. San Jullan 

P!8$80tación Historia del Humor Gráfico . Pollo Alcalá 
/bflroamericsno, El O/a que los animales Vfa Complutense, 32 

hablen de Matt, y E lsso so hora!fl, de lappa. 
Congreso Internacional 
de Humoristas Gráficos. 

Inauguración Exposición Entre pucheros 

Congreso Internacional 

Sala de Exposiciones Manolo 
Revilla. C/ Nueva, 10 

de Humoristas Gráficos RecQado 

Casa de la Juventud. 
Plaza de la Juventud sin. 

Sala La Galerfa. 

Inauguración Exposición Pindorama 

Inauguración de la ElCp05ición Crooicando 

Nombramiento de Catedrático Honorífico 

Inauguración Exposicio¡ l8S: Hlmor Gnl6co 

Paraninfo Universidad de Alcalá. 

Portugués y Rasln1entkJ Rostros 

Talleres en centros escolares de Sigüenza 

PTa&el Ilación de la serie de docunenlales de 1VE 
sobnl Hunori5tas Gláficos 

Fiesta de la Cariadura 

Taller de RisotBrapia 

F18S1a de la Caricatura 

Libro Gigante 

Conf81111lCia 

EXPOSICIONES 

SALA 

1-2·9--3 (Rectorado) 

FECHAS 

4 al 31 de Octubre 

Colegio Caracciolos 
y Facultad de Derecho. 

Sigüenza 

Plaza de Cervantes 

Plaza de Cervantes (*) 

Plaza de Cervantes 

Plaza de Cervantes 

E.U. Cardenal Cisneros 

HORARIO 

La V: 11 .00 a 14:00 y 16:00 a 
20. S, O y Fest. 11:00 a 14:00 

y 17:00 21 :00 

Casa de la Juventud 16 octubre a 9 de noviembre La v ;1o:ao 13:30 y 18:00 a 21. 

Facultad de Derecho 17 de octubre al 18 de 
noviembre 

Colegio de Málaga (Facultad de 8110 al 8/ff 
Filosofía y Letras) 

Sala La Galerla 16 /10 al 6/11 

Archivo Municipal 14110 al 15111 

Sala Manolo Revilla 15110 al 3/11 

Sala Pedro Gumiel 1~10 al 3/11 

Colegio de Caraociolos 17110 al 17/11 

Casa de la Juventud 2.WSalW10 

B Oorte lngf6s 14110 al 5111 

L 'ti V no festivos: 10:00 
a 20:00 horas 

La V no festivos: 10:00 
a 20:00 horas 

La o. 11:00 a 24:00 

L a V 9:00 a 21 :OOSébado. 
10:00 a 14:00 

La O: 11:00 a 14:00 
y 18:00 a 20:00 

La O. 19:00 a 21 :00 

la V no festivos 
de 10:00 a 20:00 

La V 10:3013:30 y 18:00 a21. 

LaS: 10:0021:00 

Otras actividades: Premio Quevedos-dos para escolares de la Comunidad de Madrid 
Programa Didáctico: los centros escolares pueden concertar cita en el 91 80 58 22 / 23 

para acudir a la exposición mundial. 
(*) Inscripciones en la sede de la Fundación General de la Universidad de Alcalá. 

C/ Imagen, 1 y 3 (hasta el viernes 18 a las 14'00) 

un museo de humor gráfico 
en Alcalá de Henares. Juan 
Cerrada, director del Progra -
ma de Humor Gráfico de la 
Fundación General de la 
Universidad de Alcalá, nos 
enseño el pasado lunes día 

30 el boceto de este proyecto, 
según éste el museo se situa -
rá en la Casa de los Lizana, 
en la calle de la Victoria. En 
éste habrá una zona para ex
posiciones permanentes y 
otra para exposiciones tem-

porales, así como una tien
da. 

Este seria el cuarto museo 
de este tipo que se construye 
en lberoamérica y el séptimo 
en todo el mundo que acoge 
esta peculiar forma de arte. 

t 2 de octubre de 2002 



Con una cena de hennandad que da la salida oncial a la campaña de Navidad 

los helenistas complutenses celebraron 
el día de su patrón, San Francisco de Asís 
Un año más la Asociaci6n Complutense de Helenistas celebro la festividad de su patrón, San 
Francisco de Asís . Para ello los socios y simpatizantes de la asociaci6n se reunieron en un 
cena de hermandad en la que se entregó la placa de helenismo a Julián Cobo y se nombró 
socio de honor a Felipe Fernández. 

La Navidad está ya próxima y 
la Asociación Complutense de 
Belenistas se encuentra inmersa 
en la preparación de la campaña 
2002-2003. Por ello y como cele
bración de la festividad del pa
trón de todos los helenistas, la 
asociación se reunía en una vela
da de confraternización, que sig
nifica el punto oficial de salida a 
una nueva campaña navideña. 

Durante la cena que tenía lugar 
en un restaurante complutense, 
también se hacía entrega de los 
premios del VII Concurso de 
Diapositivas correspondiente a la 
pasada Navidad y que aún no se 
habían entregado. De esta mane
ra Julia Martínez y Pedro Gallego 
recibían sendos accésits y Remi
gia Martínez el primer premio de 
este concurso navideño. Asimis
mo Felipe Fernández Rubio era 
nombrado socio de honor por sus 
numerosos años de colaboración 
con la asociación y Julián Cobo 
recibía la placa de helenismo de 
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Tomás Calleja y Milagros Fernández, presidente y 
vicepresidenta de la Asociación Complutense de Belenistas 

esta edición, también por su apo
yo y entrega a la asociación. 

A todos estos actos hay que 
unir la inminente inauguración de 

los anuales cursillos de helenis
mo organizados por la asociación 
a través de la delegación del Dis
trito VII. "Esta cena de confrater-

nización es el pistoletazo oficial 
de salida para toda la campaña. 
El viernes 11 de octubre se inau
gura el curso teórico que se hace 
todos los años, después se le dan 
los retoques finales al belén del 
ayuntamiento que ya está casi 
terminado y se inicia la campaña 
de escaparates, la exposición que 
todos los años se hace y que se va 
a exponer en la sede de la Cáma
ra de Comercio y luego estamos 
intentando hacerlo también en 
grandes superficies comerciales", 
comentó la vicepresidenta, Mila
gros Fernández. 

Un año más el belén realizado 
por la asociación a través del 
ayuntamiento complutense será 
uno de los grandes espectáculos 
de la Navidad alcalaína. "Este 
año creo que va a ser el más es
pectacular de todos, porque va a 
ser un poco más corto, pero un 
poquito más ancho. La nota fun
damental es que se ha comprado 
una cabalgata de reyes que va a 
ser espectacular, son piezas de 30 
centímetros, esa va a ser la nota 
clave del belén de este año. Otros 
años se quejaban un poco de que 
era demasiado lejano y este año 
lo hemos aproximado más para 
que lo puedan ver mejor", apuntó 
Milagros, quien concluyó: "Des
pués de numerosos cambios que 
ha habido en la asociación, se in
augura la campaña con esta cena 
de fraternidad felizmente y todo 
el mundo tiene el ánimo renova
do para trabajar". 

PUERTA de Madrid 



Durante toda la ¡ornada se realizaron numerosas actividades 
dedicadas a su conocimiento 

Alcalá celebró el Día Mundial de las Aves 
La concejalía de Ciudad Sostenible del ayuntamiento de Alcalá de Henares, en colaboración 
con diversos colectivos, celebraba el pasado sábado 5 de octubre el Día Mundial de las Aves. 
Un día muy especial para todos los amantes de estos animales voladores, en el que pudie
ron conocer de ellos múltiples y curiosos detalles. 

Alcalá de Henares se sumó 
una edición más a la celebra
ción del Día Mundial de las 
Aves que se celebra todos los 
años en el primer fin de sema
na de octubre. Por ello y con 
motivo de esta celebración, el 
ayuntamiento complutense, 
con la colaboración de la Es
cuela taller Albardín, el Colec
tivo Enea y el grupo Ornitoló-
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gico Alcedo - para el que ha 
sido su tercer año consecutivo 
participando en la organiza
ción- , ofrecía a los compluten
ses numerosas actividades 
encaminadas al conocimiento 
de las aves, y muy en especial 
a las especies existentes en la 
zona complutense. 

A primera hora de la maña
na las actividades comenza-

ban con un anillarniento cien
tífico, para posteriormente 
continuar con una ruta orni
tológica por la ribera del He
nares en la que se pudieron 
contemplar diversas especies 
de aves. 

Pero estas no han sido las 
únicas actividades con la que 
los alcalaínos han podido ce
lebrar este día mundial, ya 
que durante toda la jornada 
del sábado, se instaló en la 
plaza de Cervantes una expo
sición de paneles relativos a 
las aves, así como los trabajos 
realizados durante el curso 
por la Escuela-taller. En esta 
exposición se pudieron con
templar plumas de aves, foto
grafias con diferentes ambien
tes y ecosistemas, y numero
sos huesos de pequeñas aves, 

que se sumaban a las explica
ciones dadas por los respon
sables de las asociaciones. 

Los más pequeños también 
tuvieron su hueco en este 
stand instalado en el centro 
complutense, ya que se reali
zaron durante todo el día, ta
lleres de construcción de mó
viles, claro está, siguiendo las 
formas de las más peculiares 
aves. 

A este día también quiso su
marse el Colectivo Arce-Ecolo
gistas en Acción. Este colecti
vo complutense organizaba 
una excursión a la ZEPA, 
Zona de Especial Protección 
para las Aves, en las estepas 
cerealistas de los ríos Henares 
yJarama. 

ALICIA GRANADO 

IAROI flRADIOONAlL 
Y DJB lLOO ÁNGJBJLJBS 

Toda la sabiduría del pasado 
para ayudarte en el presente 
y prepararte para el futuro 

LLÁMAME: 91 880 68 77 
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Concentrándose en el brasero, un grupo de "todas las edades" que 
ha colaborado en esta gran obra en Valdeavero 

Aquí, el corral con sus gallinas. Y un barreño con su tabla para lavar, 
blanquísimo, a base de frotar y frotar 

En Valdeavero han construido una 
casa "de antes" en la Casa de la Cultura 

fijo; alguien, con mucho cari
ño, guardaba una foto del 
gran médico -¡cuántos partos, 
cuántos jarabes, cuánta dedi
cación- del pueblo... El de 
aqui, don Serafin Largo Por
tas, era de León y estuvo 35 
años. ¡Cómo no se iban a acor
dar de él! Y el corral con galli
nas y gallos cantando; y un 
gran brasero y un botijo, con 
una señora de negro al amor 
de la lumbre, haciendo calce
ta, dándole vueltas a las migas 
de la sartén... y aún quedan 
manos para mecer al nene 
-antes no había "enanos" ... -
en su tacatá. ¡Ah!, la "vieja" 
daba el pego a todos los visi
tantes, parecía auténtica. 

otros, todos esos adornos que 
tanto quisimos (y un almana
que de pared, año 1902, con 

su santo correspondiente) ; y 
una cama, claro, y una cuna 
de madera enorme y un cruci-

En fin, que hemos visto una 
casa... para llevársela a casa. 
Vinieron muchos cargados con 
elvídeo,sobretodojóvenes.Lo 
guardarán, seguro, como un 
tesoro. Una agradable dama 
valdeaverense, Purificación 
Mayor Cuesta, gastó un par de 
carretes para adornar y bien 
su álbum querido y tuvo el de
talle de dejarnos estos salero
sos trozos de nuestra historia 
que diría aquél... 

Les ha debido dar pena -y 
mucha-, después de un largo 
mes viéndola, viviéndola y sin
tiéndola, el que ayer fuera su 
último día ... Todo Valdeavero, 
ese inquieto y sereno puebleci
to, ha colaborado en la feliz 
idea de hacernos recordar 
-mucho, tanto, para recor
dar ... - cómo eran las casas de 
nuestros antepasados, su for
ma de vida, sus cosas tan que
ridas, como una vieja radio o 
la gran cama de hierro tan 
alta... que ahora, siempre a 
cuestas con la nostalgia, he
mos redescubierto por medio 
de esos viajes en busca de ... 
una casa rural, lo más rural 
posible. Ésta de Valdeavero 
era así y la han levantado sin 
irse muy lejos; todo, o casi, lo 
tenían en casa. Así, unos tra
jeron la cocina y despensas, 
con todo dent ro, además; Aspecto del dormitorio. No falta detalle LUMIGARMO 

Cántaros, escopetas, albarcas ... 
y la enorme llave de la puerta colgada en la pared 
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La cocina, y la cocinera, y los chorizos y la pila de lavar ... 
¡Vaya estampa! 

PUERTA de Madrid 



Con 10.000 metros cuadrados, es uno de los más grandes de España 

El almacén de Alcamno recién construido 
en Camarma fortalecerá la otena de empleo 
El pasado 2 de octubre se inauguró el nuevo almacén "Alcampo" en el polígono industrial 
situado en la carretera Alcalá de Henares-Camarma de Esteruelas. El almacén, de 70.000 
metros cuadrados, es uno de los más grandes de España y cuenta con los más modernos sis
temas de seguridad y almacenaje. 

El acto de inauguración 
de la Plataforma Logística 
de la red de comercios "Al
campo" se realizó el pasado 
miércoles día 2 de octubre. 
Se celebró en el mismo al
macén, al que acudieron el 
Consejero de Economía e 
Innovación Tecnológica, el 
Viceconsejero, la Directora 

General de Comercio, el Di
rector General de Economía 
y Planificación y el alcalde 
de Camarma de Esteruelas. 

Luis Gregorio Díaz Vil
ches, alcalde de Camarma 
de Esteruelas, resaltó la im
portancia de la creación de 
puestos de empleo por par
te de empresas como Al-

campo "que atenúen la de
manda existente en estos 
momentos, en los que esta 
demanda crece por culpa 
del cierre de otras empresas 
como la Poliseda .. . ". La 
creación de la Plataforma 
Logística, como él mismo 
dijo, "s ignifica una nueva 
fuente de prosperidad en el 

Luis Gregorio Díaz Vilches, 
alcalde de Camarma 

Corredor del Henares". La 
nave además está construi
da con los más avanzados 
sistemas de seguridad y al
macenaje. 

La Directora General de Comercio hizo los honores en el momento de la inauguración. A la derecha un primer plano de la nave 
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TORRES DE LA ALAMEDA 

los presentadores del programa ·Mamma Mía' tueron los pregoneros de 
los testeios en honor de la Virgen del Rosario 

Torres deió a un lado los problemas 
v disfrutó de sus fiestas patronales 
Con el escándalo de una posible corrupción política en el ayuntamiento desmentida por 
el alcalde torresano, la vecina localidad de Torres de la Alameda celebraba sus fiestas 
patronales en honor de Nª Sª del Rosario. Unas fiestas en las que los festejos taurinos, 
así como su tradicional y conocida 'Pólvora'. han tenido un importante protagonismo. 

Víctor Sandoval y Patricia 
Pérez, los conocidos presen
tadores del programa televi
sivo 'Mamrna Mía', eran los 
encargados de dar el pisto
letazo oficial de salida a las 
fiestas de Torres de la Ala
meda el pasado viernes 4 de 
octubre desde el balcón del 
ayuntamiento. Con su habi
tual humor los presentado
res animaron a los vecinos 
a disfrutar intensamente de 
unas fiestas , en las que los 
torresanos quisieron dejar a 
un lado las acusaciones al 
ayuntamiento, y disfrutar 
de unos días llenos de ale
gría y festejos en honor de 
su patrona. 

Y así lo demostró su alcal
de Francisco Acedo, que en
tre una mezcla de euforia y 
enfado por todo lo sucedido, 
se dirigía a todos los pre
sentes para felicitarles las 
fiestas y pedir su activa par
ticipación en las mismas. 

cía Pérez, se daba paso a la 
coronación de las damas y 
reinas por parte de las sa
lientes, y al posterior chupi
nazo a cargo del alcalde to
rresano. En esta ocasión, 
una de las tradiciones de 
los animados peñistas, el 
lanzamiento de corchos al 
balcón, no se dejó notar con 
tanta intensidad como en 
pasadas ediciones, en las 
que ya se había convertido 
en un verdadero 'bombar
deo'. 

Al igual que ya hicieran en 
las pasadas fiestas de Meco, 
donde también fueron pre
goneros, los presentadores 
abandonaban a toda veloci
dad el balcón del ayunta
miento, ni esperando tan si
quiera a que las damas y las 
reinas infantiles fueran co
ronadas ante la algarabía 
de los cientos de peñistas y 
vecinos que se habían con
gregado en la plaza. 

Así daban comienzo unas 
fiestas en las que los feste
jos taurinos también han 
tenido un gran protagonis
mo, con sus encierros, suel
tas de vaquillas, corridas de 
toros, y sus tradicionales 
concursos nacionales de re
cortes. 

Pero un año más también 
ha destacado la conocida 
como 'Pólvora', una espec
tacular quema de un casti
llo de fuego desde el Monte 
del Calvario en la noche gel 
sábado 5. Un espectáculo 
muy conocido en la comar
ca y de gran tradición en el 
municipio. Desde este mis
mo punto se despedían ofi
cialmente las fiestas en la 
noche del martes 8, aunque 

Tras el pregón por parte 
de Víctor Sandoval y Patri- El alcalde, Francisco Acedo, junto a las damas y reinas de las fiestas, entrantes y salientes 
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este próximo 13 de octubre 
habrá nuevos actos religio
sos en honor de la Virgen 
del Rosario. A partir de las 
18 horas tendrá lugar la 
procesión con la imagen de 
la patrona por las principa
les calles del municipio. 

Francisco Acedo: 
"Hay alguien que 
ha intentado 
desvirtuar 
lo que es el espíritu 
de las fiestas y no 
lo ha conseguido" 
Al término del pregón el 

alcalde torresano manifes
tó: "Estamos con mucha 
ilusión y además con ganas 
de repetirlas, y eso lleva do
ble mensaje. Aquí hay al
guien que ha intentado en 
algún momento desvirtuar 
lo que es el espíritu de las 
fiestas y no lo ha consegui
do, las fiestas son fiestas y 
lo que hace falta es que el 
pueblo de Torres sepa diver
tirse, se lo pase bien, y no 
se deje influir por ningún 
político, ni por ellos, ni por 
nosotros". 

De esta manera el alcalde 
intentaba que las fiestas se 
disfrutaran como tales, de
jando a un lado los proble
mas políticos que han sur
gido con la denuncia de un 
presunto caso de corrup
ción en el ayuntamiento de 
Torres. "Hay que divertirse, 
y que se dejen de rollos , 
tiempo para hacer política 
tenemos durante todo el 
año. Las fiestas son para los 
torresanos, se lo ganan por
que llevan todo el año tra
bajando y pensando en 
ellas, y además en Torres 
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Francisco Acedo, alcalde de Torres de la Alameda, durante el 
pregón inaugural, lanzando el chupinazo que inauguraba las 

fiestas de la localidad. En la foto inferior, Patricia Pérez 
y Víctor Sandoval durante el pregón torresano 

las fiestas se viven de ver
dad". 

El alcalde declaró que ha 
pasado momentos muy ma
los con este asunto. "He pa
sado una semana bastante 
dura, es una semana en la 
que he tenido que soportar 
ciertas cosas sin querer en
trar en polémica, porque no 
venía a cuento el calentar el 
ambiente, y hay que espe
rar, pero la verdad es que 
estoy enfadado, molesto, 
tengo familia, y todas esas 
cosas que se han soltado y 
que además no son ninguna 
verdad, porque el juez mis
mo ha dicho a los abogados 
que no tienen nada ni con
tra el concejal de Urbanismo 
ni contra el alcalde, con lo 
cual, a lo mejor no se nos 
cita ni como testigos". 

En cuanto a las fiestas , 
Acedo destacó " la movida 
que se monta todos los 
años, la gente participa de 
una forma completa y ro
tunda y además tenemos 
grandes cosas, baile, vacas, 
encierros, la ofrenda por 
parte de todas las peñas a 
la Virgen, o la famosa pólvo
ra de Torres de la Alameda, 
que yo creo que es la más 
famosa de toda la comarca, 
y luego continuamos con la 
fiesta. Son cuatro días que 
los torresanos los viven de 
una forma muy intensa y 
nadie tiene derecho a des
virtuárselas". 

Según el alcalde torresano 
los pregoneros estuvieron 
en "su papel, algunos más 
valientes que otros, pero 
han intentado mantener el 
tipo. La verdad es que es 
complicado en el balcón de 
Torres aguantar el tipo, por
que siempre algún corcho 
cae, pero son corchos sin 
mala intención". 
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~ DAGAllZO 

la consejería de Medio Ambiente ha obligado 
a la empresa a restablecer el ecosistema 

la CAM impone a una gravera 
de Daganzo la mavor multa 
por infracción ecológica 
El consejo de gobierno de la comunidad de Madrid decidió 
en su reunión del jueves 3 de octubre sancionar a la empre
sa Aladueña y Peñalver S.A, dedicada a la extracción de ári
dos, con una multa de 740.636 euros (123'2 millones de pe
setas), por actuar de manera ilegal en la finca La Heredad, 
en Daganzo. Se trata de la mayor sanción impuesta hasta 
hoy por la comunidad de Madrid puesto que los propietarios 
de la empresa tendrán que pagar 600.000 euros en concep
to de multa y 140.636 euros como indemnización por daños 
y perjuicios causados. Pero además, están obligados a repa
rar los daños causados en la zona, lo cual puede sumar otros 
120.000 euros (20 millones de pesetas). La finca donde ac
tuó la empresa Aladueña y Peñalver está en la ZEPA (Zona 
especial de Protección de Aves). 

De hecho, la finca está en 
una zona considerada de 
alto valor, concretamente 
junto al río Torote. En La 
Heredad hay aves de gran 
valor como avutardas, agui
luchos pálidos, aguiluchos 
cenizos, aguiluchos lagune
ros, sisones y cigüeñas 
blancas. El expediente de la 
consejería de Medio Am
biente, fruto de los trabajos 
de investigación realizados 
por el SEPRONA de la 
Guardia Civil, pone de relie
ve que la gravera realizada 
por la empresa Aladueña y 
Peñalver ha puesto en peli
gro esta colonia de aves. 
Además de la degradación 
de la zona, las aves han su
frido las molestias causa
das por las máquinas y los 
camiones. Al parecer los 
áridos extraídos de la ZEPA 
se empleaban en obras rea
lizadas en la comarca. 

La comunidad de Madrid 
inició el expediente abierto 
contra Aladueña y Peñalver 
en el mes de abril de 2000 
ya que la empresa no tenia 
declaración de Impacto Am
biental, que es obligatoria 
para desarrollar su activi
dad. A pesar de no tenerlo, 
la gravera comenzó a fun
cionar. En abril de 2002 se 
ordenó por parte de la CAM 
la suspensión de activida
des por parte de la empre
sa, pero ésta continuó tra
bajando, por lo que des
pués de los expedientes del 
SEPRONA la CAM ordenó el 
precinto de la gravera, he
cho que se produjo final
mente en junio de 2002. 
Todo ello influyó en que la 
consejería de Medio Am
biente aplicara la mayor 
sanción por infracción eco
lógica que ha impuesto. 

Luis Blázquez, consejero de Economía e Innovación Tecnológica 

Se encuentra en la localidad de Tielmes 

Inaugurada una planta de 
pasteurización de huevos 
subvencionada por la CAM 
El consejero de Economía e Innovación Tecnológica, Luis 
Blázquez, inauguró el día 2 de octubre una nueva planta de 
pasteurización de huevos en el 'municipio de Tielmes, en la 
que se han invertido 1.905.208 euros, contando con una 
subvención de la Comunidad de Madrid del 37'5 por ciento 
de dicha inversión (714.000 euros). 

La Sociedad Agraria de 
Transformación Aviculto
res del Centro, propietaria 
de la planta, se constituyó 
en 1986 en la localidad de 
Tielmes para dar un servi
cio de comercialización de 
huevos a un gran número 
de avicultores de la zona. 
Actualmente, las instalacio
nes son las apropiadas de 
un centro de clasificación y 
envasado de huevos de ga-

llina en cáscara, disponien
do de una maquinaria cla
sificadora con capacidad 
para tratar 90.000 huevos 
por hora, clasificándolos en 
función del peso de cada 
uno de ellos y situándolos 
en el embalaje predetermi
nado para cada cliente. Asi
mismo, existen dos lineas 
retractiladoras automáticas 
con capacidad de 100 pa
quetes/minuto, otra retrae-

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Bucelona y a 10 minutos de la F.stación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terraza y zonas verdes. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 

----------- -------------- -~ ~---- --- --- -
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• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 
de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeña Geñátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

..... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"V Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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tiladora manual de 70 pa
quetes/minuto y estucha
dora de huevos para paque
tes formato cestilla con ca
pacidad de 60 paquetes/ 
minuto. 

Se trata de un sector en 
manos de pequeñas y me
dianas empresas, en donde 
el líder sectorial apenas re
presenta al 5 por ciento de 
todas las ventas y las cinco 
primeras ostentan una cuo
ta conjunta de mercado que 
no supera el 18%. La factu
ración anual del sector se 
estima en unos 781,32 mi
llones de euros. 

Los huevos consumidos 
en los hogares son adquiri
dos mayoritariamente en 
los supermercados y en las 
tiendas especializadas, con 
porcentaje del 32,2 por 
ciento y del 28, l por cien
to, respectivamente, sobre 
el total de las ventas. Los 
establecimientos de hoste
lería y restauración com
pran los huevos en un 57,5 
por ciento de la cantidad to
tal a distribuidores, en un 
11,4 por ciento a los super
mercados y en un 11 por 
ciento a mayoristas. La 
cuota de las tiendas espe
cializadas asciende al 8,4 
por ciento, mientras que los 
hipermercados no llegan al 
4 por ciento. 

Dentro de la línea FEO
GA, la Comunidad de Ma
drid, a través de la Conseje
ría de Economía e Innova
ción Tecnológica, ha apoya
do las inversiones realiza
das para la modernización 
e innovación tecnológica del 
sector, apoyando esta in
versión en la nueva planta 
de pasteurización de más 
de 1.900.000 euros, conce
diendo una subvención de 
más de 714.000 euros, ade
más de crearse 5 nuevos 
puestos de trabajo. 

En el municipio de Tiel
mes, la Consejeria de Eco
nomía e Innovación Tecno
lógica, a través de las líneas 
de ayuda que gestiona la 
Dirección General de Agri
cultura, desde 1995 hasta 
2002, ha apoyado 8 proyec
tos de industria agroali
mentaria pertenecientes a 
tres industrias por un total 
de 1,8 millones de euros, 
correspondiendo a una in
versión global de 6,4 millo
nes de euros. 

ti i EFNICAL ~ 
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.... Cl .. 11110 ........................ 
Teléf.: 91 883 46 47 
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Al pueblo no se le 
Me dirijo hoy a todos uste

des, en calidad de Secreta
rio General de la Agrupación 
Socialista de Meco, para ha
cerles llegar una noticia, 
que casi seguro desconocen, 
y que considero de crucial 
importancia; el Partido So
cialista Obrero Español, ha 
expulsado de sus filas por 
comportamiento desleal, sin 
justificación alguna, hacia 
el partido al cual pertenecí
an y hacia el pueblo al que 
aún representan, a Santiago 
Barranco Cantón, Alcalde y 
Responsable de la Secreta
ría de Gas y Agua del Canal 
de Isabel 11, a Carlos de los 
Reyes Jiménez López, 1 ª 
Concejalía de Medio Am
biente, Escuela Taller y Par
ques y Jardines y Cultura y 
a Carlos Caballero Martin, 
2ª Concejalía de Deportes, 
todos ellos miembros del 
equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Meco. 

Dicha expulsión se hizo 
efectiva el pasado 15 de 
abril de 2002, a través de la 
Resolución adoptada por la 
Comisión Federal de Garan
tías del Partido Socialista 
Obrero Español, tras la eva
luación y reconsideración 
de los recursos interpuestos 
por los ya mencionados. 

Se preguntarán por qué 
motivo cinco meses des
pués, nadie conoce la noti
cia, es fácil de explicar, los 
mencionados se niegan a 
aceptar y asumir dicha ex
pulsión, y continúan ac
tuando como si nada de 
todo esto hubiese ocurrido. 

Podríamos resumir los 
motivos de esta expulsión 
alegando la comisión de fal
tas consideradas muy gra -
ves por la Comisión Federal 
de Garantías del PSOE, ta
les como pactos con otros 
miembros del equipo de go
bierno del Ayuntamiento 
pertenecientes al PP. cuan
do tales acuerdos habían 
sido expresamente sancio
nados por la mayoría demo
crática de la Agrupación So
cialista de Meco, tal y como 
se había puesto de mani
fiesto en una asamblea pre
via. 

Por tanto los citados exmi
litantes, no forman parte del 
Grupo Municipal Socialista, 
a pesar de lo cual los ya ex
miembros del Partido Socia
lista siguen actuando en 
nombre del mismo, cuando 
tanto la ética como la ley les 
obliga a abandonar esta 

condición de socialistas e 
incorporarse al Grupo Mixto 
del equipo de gobierno. 

Desde la Comisión Ejecu
tiva Local, no alcanzamos a 
comprender cuáles son los 
motivos que han llevado a 
estos miembros del ayunta
miento de Meco a la negati
va de asumir su expulsión 
del Partido y su empeño, 
desconocemos con qué fi
nes, en seguir actuando en 
nombre de los Socialistas. 

Además, quienes despre
cian la democracia interna 
actuando contra la mayoría 
de la Agrupación y contra 
las normas de conducta que 
se recogen en nuestros esta
tutos, quienes así se condu
cen, no es de esperar que lo 
hagan en beneficio del Parti
do, ni del bienestar de los 
habitantes de Meco, más 
bien al contrarío, cabe su
poner que actúan movidos 
por intereses particulares. 

Lejos de asumir ~l hecho 
de su expulsión, no sólo no 
han formalizado su nueva 
situación, pasando al grupo 
mixto, sino que mantienen 
públicamente su pertenen
cia al Partido Socialista, ha
ciendo alarde de ello en los 
plenos municipales.en el 
boletín de Festejos de Meco, 
difundido por el Ayunta
miento, e incluso en la pren
sa (suplemento inmobiliario 
de El País del 5 de julio) 
donde figuran como miem
bros del PSOE. 

Otro incidente que deseo 
hacer manifiesto, por ser, si 
no el más grave sí el más re
levante en cuanto a trascen
dencia pública, es el hecho 
de que los miembros del 
Equipo de Gobierno a los 
que me refiero han alquila
do un local (a través de un 
contrato privado) y han de
cidido convertir dicho local 
en (cito textualmente según 
el cartel que han colocado): 
"PSOE-CASA DEL PUE
BLO". Todo sin conocimien
to por parte del Secretario 
General de la Agrupación ni 
ninguna otra secretaria y 
todo ello después de haber 
recibido desde la Comisión 
Federal de Garantías la no
tificación de su expulsión 
del Partido Socialista. 

Por otro lado, existe un 
pequeño grupo de compañe
ros que siguen apoyando a 
los expulsados y han venido 
protagonizando una serie de 
incidentes, tanto internos 
como públicos, que despres-

tigian al Partido, y ante los 
cuales hemos tomado las 
medidas oportunas. Estos 
hechos han sido puestos en 
conocimiento de la FSM, a 
través de su secretario de 
orgartización, sin que toda
vía hayamos podido obser
var los resultados, provo
cando toda esta situación 
una creciente intranquili
dad entre la militancia so
cialista de Meco. Pero lo que 
sí podemos decir es que el 
Partido Socialista desde su 
sede central está realizando 
las pertinentes gestiones 
para llevar a cabo todas las 
medidas legales y judiciales 
oportunas que consigan 
aclarar con la mayor breve
dad posible estos hechos, 
que consideramos no bene
fician a nadie. Mientras tan
to, se incita a continuar en 
su conducta a quienes has
ta ahora observan que sus 
actos gozan de total impuni
dad. 

En cuanto a las medidas 
adoptadas desde esta Agru
pación para evítar esta si
tuación, hemos emprendido 
todas las medidas que he
mos considerado pertinen
tes y que están a nuestro al
cance. Primero con el inicio 
del expediente que provocó 
la expulsión de los miem
bros del grupo municipal. 
Después exigiendo respon
sabilidades políticas a los 
miembros de la Comisión 
Ejecutiva Municipal que ter
minó con la aprobación de 
una moción de censura y su 
consiguiente cese. Por últi
mo, ante la conducta de al
gunos compañeros, inician
do los pasos previos a otro 
expediente disciplinario que 
seguramente acabe con el 
problema interno. 

Desde aquí quisiera mani
festar mi temor, compartido 
con la mayoría de los mili
tantes socialistas de Meco, 
de que por motivo de nues
tro escrupuloso seguimiento 
de las garantías que esta
blecen nuestros estatutos, 
tal y como debe ser, no lle
guemos a tiempo para evítar 
que estos "individuos" , pro
voquen un daño considera
ble al buen nombre del 
PSOE. 

José ESCOBAR CALLEJA 
Secretario General de la 

Comisión Ejecutiva Local 
del PSOE en Meco 

, 2 de octubre de 2002 



Los peñistas protestaron con una pancarta porque el ayuntamiento no les puso luz en su local. 

los socialistas aseguran que el alcalde es el principal responsable 
v que las nestas eran meiores cuando gobernaba el PSOE: 

"las fiestas de Villalbilla empezaron 
con Pitos v terminaron con bronca" 
Los concejales del PSOE en Villalbilla, Jesús Soto , Teresa Doñoro y Fabiola Figueras criticaron al 
equipo de gobierno formado por independientes y PP por las fiestas de este año: "Las fiestas 
empezaron c on pitos y t erminaron con bronca. No nos extraña que las fiestas de Villalbilla vayan 
a peor porque el propio alcalde llegó a decir en el último pleno que é l pasa de fiestas y de toros; 
que e s el alcalde y no tiene m ás remedio que tragarlo , pero que , si por é l fuese, no habria fies
tas. No nos extraña que cada vez sean peores las fiestas". 

Los concejales socialistas 
recuerdan que una peña dedi
có una pitada contra Antonio 
Barahona en el pregón de las 
últimas fiestas y exhibió una 
pancarta en la que los peñis
tas se quejaban de que el 
alcalde no les había facilitado 
luz para sus locales. Según 
Jesús Soto "el alcalde es cada 
vez más torpe; es increíble que 
lleve ya tres años al frente del 
ayuntamiento y en los tres 
años le están dando el pregón. 
Es increíble que no aprenda, 
con todo lo listo que dicen que 
es". Los ediles socialistas se 
quejaron: "No había ilumina
ción en el balcón del ayunta
miento durante el pregón; por 
tanto, no se veía ni a tres 
metros de distancia. La mega
fonía tampoco se oía ni a dos 
metros y las peñas le dieron la 
pitada. Total, que no se oyó 
nada del pregón". 

El PSOE siguió criticando un 
año más el cierre del hogar de 
la tercera edad para el vino 
español que se sirve después 
del pregón: "No nos parece 
bien que la gente mayor se 
quede sin su local para que el 
alcalde haga allí su fiestecita. 
Seguimos diciéndole que para 
eso están los restaurantes y 
locales de hostelería. No es 
normal que cierre el hogar de 
la tercera edad para él recrear
se con sus amigos. No sé 
cuándo va a aprender este 
hombre", dijo Jesús Soto. 

PUERTA de Madrid 

Los ediles socialistas de Villalbilla, en la calle Mayor de Alcalá. 

Retrasos 
y caos circulatorio 
Soto afirmó que el concurso 

de disfraces en las fiestas de 
Villalbilla era la envidia de la 
comarca y ahora es residual: 
"Este hombre ha conseguido 
cargárselo. En tres años, 
Antonio Barahona y el PP han 
sido capaces de acabar con el 
concurso de disfraces. En el 
año 1997 se llegó a una parti
cipación de 300 disfraces. 

Este año sólo ha habido unos 
30. Este hombre ha sido capaz 
de acabar en tres años con el 
concurso de disfraces. Ade
más hubo bronca y pitos con
tra el alcalde durante el con
curso de disfraces". 

Además todo en las fiestas , 
según los concejales socialis
tas, discurrió con enormes 
retrasos: "Por retrasarse, se 
retrasó hasta lo que nunca se 
puede retrasar, que son los 
toros. Y todo ello fue por el 
enorme caos de circulación 

que tiene organizado ·Antonio 
Barahona en Villalbilla con 
motivo de la obra faraónica del 
ayuntamiento". Y cuando no 
había retrasos había adelan
tos sobre el horario previsto, 
según Soto: "El último día 
estaban previstos los fuegos 
artificiales a las diez de la 
noche. Pues bien, ese día no 
trajeron ni orquesta y los fue
gos artificiales los empezaron 
a lanzar a las ocho y media de 
la tarde, casi en pleno día. 
Cuando quemaron los fuegos 
artificiales se acabó la fiesta. 
Yo creo que adelantaron los 
fuegos artificiales porque el 
alcalde estaba cansado de las 
fiestas y estaba deseando irse 
a dormir". 

Los concejales socialistas 
recuerdan con satisfacción las 
fiestas cuando gobernaba el 
PSOE: "Entonces lo más visto
so de las fiestas era el espectá
culo piromusical. Cuando 
llegó Barahona con el PP al 
gobierno se cargaron el espec
táculo piromusical. Al final 
este año lo han vuelto a traer, 
pero no ha sido ni la sombra 
de lo que contratábamos sien
do yo alcalde. Lo que nos han 
traído este año ha sido música 
con fuegos artificiales, no un 
espectáculo piromusical". 

Teresa Doñoro y Fabiola 
Figueras explicaron que la 
obra del ayuntamiento dejó 
reducida la capacidad de la 
plaza: "La plaza ha sido inse
gura y más pequeña que 
nunca. Ha habido muchas 
quejas de vecinos del munici
pio que se desplazaban al 
casco histórico y no podían ver 
los toros porque no tenían 
sitio. De hecho hubo una cogi
da sin consecuencias, fue una 
cornada porque el joven no 
pudo protegerse dentro de las 
talanqueras". 

Soto recordó a la concejala 
de Festejos, Maria del Carmen 
García Urías, que "la cuota de 
festejos no la ha quitado ella, 
sino que la quitó el PSOE 
cuando gobernábamos. Y lo 
hicimos sin subir el IBI el 60 
por ciento como han hecho 
ellos y sin incrementar el pre
supuesto de festejos. El año 
pasado tuvieron un pres u -
puesto de 21 millones de pese
tas con un déficit de partida 
de 8 millones que estaba reco
gido en el presupuesto de fes
tejos de este año, en el que 
han costado, según la propia 
concejala de festejos , 120.000 
euros, es decir, otros 20 millo
nes de pesetas. Nosotros pen
samos que van a rebasar esa 
cantidad". 

t 2 de octubre de 2002 
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Para la celebración de la legua v Doble legua ·ciudad de Alcalá de Henares' 

las calles comn11enses se vistieron de corto 
La ciudad complu tense vivió una vez más una prueba atlética e n sus c alles. Más de dos
cientos corredores se daban c ita en la Legua y Doble Legua 'Ciudad de Alcalá de He na
res' Trofeo Hipercor, trofeo que contó con la inestimable colaboración del ayuntamien
to y el Club de Atletismo Ajalkal'a. Tras completar el rec orrido en ambas pruebas, los 
participantes llegaban a la linea de meta instalada en la plaza de Cervantes. 

Como gran novedad en esta 
su segunda edición, el trofeo, 
que tenía lugar el pasado do
mingo 6 de octubre, contó 
con la celebración de la doble 
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legua para los corredores 
adultos. Los numerosos par
ticipantes de muy diversas 
edades que tomaban la salida 
desde el centro comercial si
tuado en La Garena, realiza
ban el recorrido por las prin
cipales calles complutenses, 
para atravesar finalmente la 
línea de meta en una concu -
rrida plaza de Cervantes, que 
animó a los participantes en 
los últimos metros de esta 
dura prueba. 

Los resultados tanto en la 
Legua para menores, como en 
la Doble Legua para mayores, 
fueron los siguientes. En la 
categoría femenina de meno
res, Beatriz Prieto se alzaba 
con la victoria por delante de 
Carlota Mendieta y Ana Lobo. 
En la categoría masculina, 
Mario Fernández se hacía con 
la primera posición. Sergio 
Palomo y Sergio Hipólito, con
seguían la segunda y la terce-

ra plaza respectivamente. 
Por su parte, en la categoría 

femenina de mayores, Diana 
Gómez de Andrés ocupaba el 
primer cajón del podio, un 
podio en el que estuvo acom
pañada por Margarita Quin
tana y Nora Jaegemann. 

La lista de ganadores la 
completaban en la categoría 
masculina de mayores, Pedro 
Ortega, Feo. Javier Sánchez, 
y Francisco Javier García Mo
rán. 

El director de Hipercor, en 
compañía de parte de la cor
poración municipal con su al
calde Manuel Peinado a la ca 
beza, eran los encargados de 
realizar la entrega de premios 
a los siete primeros clasifica
dos de cada una de las cate
gorías participantes en esta 
prueba que recorrió las calles 
complutenses en la mañana 
del pasado domingo. 

t 2 de octubre de 2002 



Julio Jiménez v su escuadra conseguían la cuana plaza en la cuana pneba de la temporada 

El equipo Alcalá-Carreras consigue su meior 
puesto de la Copa Fiat en el Rallve de Talavera 
El equipo Alcalá-Carreras. con el piloto Julio Jim.énez y el copiloto Eduardo Herre
ra al frente. conseguían el pasado sábado en la xvn edición del Rallye de Talavera. 
la mejor posición de las basta ahora obtenidas en las dos temporadas en las que lle
van participando en la Copa Regional Fiat Punto de la zona centro. El meritorio 
cuarto puesto en tierras talaveranas ha llenado de orgullo a todo el equipo. 

"Estamos todos muy satis
fechos" , así es como define 
Julio Jiménez el resultado co
sechado en la cuarta prueba 
de la temporada. Una tempo
rada que no estaba resultan
do todo lo bien que se espera
ba, pero que con este 
cuarto puesto ha dado 
nuevos aires, para se
guir peleando duro y 
buscar ir subiendo po
siciones en la clasifica
ción general, en la que 
se encuentran octa
vos, pero recortando 
distancia a sus adver
sarios. 

Ya lo decía en la pre
via el piloto Julio Ji
ménez, que este rallye 
era de condiciones fa
vorables para ellos, y 
así resultó. "Era un 
rallye muy dificil, pero 
ese tipo de carreteras 
se nos dan bien, zonas 
rápidas pero nunca 
rectas, muy revirado. 
Hemos arriesgado mu
cho, pero guardando 
un poco la ropa, por-

t 2 de octubre de 2002 

que había muchas posibilida
des de abandonar por acci
dente al ser carreteras estre
chas, con muchas curvas y 
numerosos barrancos". 

Un rallye que finalmente era 
bastante accidentado. "Ha 

habido bastantes accidentes, 
incluso tuvieron que sacar 
con una grúa pluma uno de 
los coches de un barranco, y 
ha sido un rallye muy movido. 
Pero a nosotros se nos ha 
dado muy bien, aunque tuvi-

mos un pequeño problema de 
frenos, pero que nuestros me
cánicos resolvieron muy bien, 
lo repararon en tiempo y en 
forma. Era un problema leve, 
el típico que cuando frenas se 
te mueve mucho el coche por
que ha perdido alineación, 
era leve cuando lo repararon, 
pero si no se hubiera repara
do hubiese sido grave", co
mentó Julio Jiménez. 

Esta impecable pos1c1on 
pudo incluso mejorarse en al
gunos momentos, colocándo
se a 21 segundos del tercero a 
mitad del rallye. "Quedaban 
cuatro tramos por la tarde y 
nos pusimos a tirar a por él, 
pero no hubo manera. Ha sido 
un cuarto puesto merecido". 

Un rallye que sin embargo 
fue muy duro para todos, y 
muy en especial para el copi
loto, que llegaba a la prueba 
resfriado. "El copiloto estaba 
saliendo de un resfriado. 
Como el rallye era tan revira
do el copiloto no se calla ni un 
segundo, y el hombre tenía 
que aguantar la tos para se
guir dando las instrucciones'', 
apuntó Jiménez. 

Este cuarto puesto ha su
puesto una bocanada de aire 
no sólo en cuanto a ánimos, 
sino también en cuanto a in
gresos económicos. Por la 
cuarta plaza el equipo ha reci
bido como premio 65.000 pe
setas menos sus correspon
dientes impuestos, lo que fa
cilita mucho las cosas para la 
quinta prueba, el rallye de 
Fuenlabrada que se celebrará 
el próximo 26 de octubre. 
"Con el premio y la ayuda de 
los patrocinadores nos coloca 
muy bien el presupuesto para 
dentro de tres semanas el 
rallye de Fuenlabrada". Un 
rallye que favorece a los com
plutenses y que se corre por 

la zona de Arganda 
del Rey, zona cono
cida para ellos. 

Pero a estos ingre
sos hay que sumar 
que el coche ha re
gresado en perfec
tas condiciones de 
chapa y mecánicas. 
"El coche ha venido 
impecable, nada 
más sucio y gomas 
y pastillas. Las ave
rías que hemos te
nido se han repara
do en carrera bien 
reparadas y no hay 
que meterlo en ta
ller nada más que 
para hacer un rea
priete general, una 
revisión y alguna 
mejora que vamos a 
hacer". 
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Tras alcanzar el Hdenta, el Alcalá B sufría su pñmera derrota ante el lliadahanda B 

3-0, el lilial complutense sutre el 
primer traspié de la temporada 
RESULTADO: Majadahonda B, 3 (Mino, min. 8 y 25; Fernando, min. 31); R.S.D. Alcalá B, O. 
MAJADAllONDA B: Sergio, Campomanes, Gabi, Raúl, Pesca, Chua, Jesús (Rafa, min. 46), 
Mino, Fernando (Rubén, min. 72), Ribera (Sergio, min. 50) y Pina, (Julio, min. 62). 
R.S.D. ALCALÁ B: Germán, Sergito, Alfonso, Esquinas (Fuentenebro, min. 60), Diego, Sergio, 
:Ignacio (Moya, min. 63), Rober, Mena, Manu (Chino, min. 46) y Manu. 
ARBITRO: Muñoz Corredor. Amonestó a los locales Campomanes, Sergio y Ribera. Por par
te complutense vieron la amarilla Sergio, Sergito y Rober. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal de Majadahonda. 

Una de cal y otra de arena 
parece dar el filial de la Depor
tiva, con grandes partidos en 
casa y con partidos no tan 
grandes lejos del municipal 
del Val. 

El pasado sábado y ante de 
uno de los equipos que sin 
duda estará al final de la tem
porada luchando por el ascen
so, el filial del Majadahonda, el 
Alcalá se veía rápidamente 
sorprendido por el conjunto 
majariego. Tres goles en con
tra en tan sólo media hora de 
juego, pusieron la sentencia a 
un partido que comenzaba con 
malos presagios para los com-

Se habla de la soledad del co
rredor de fondo, pero nos pode
mos atrever a tratar de igual for
ma, en el aspecto de la soledad, 
tanto si se corren cuarenta y dos 
kilómetros, como se si corren 
cinco y medio. Sentirse en sole
dad no creemos que tenga nada 
que ver con la distancia. A veces 
la verdadera soledad martiriza 
más al que está sentado en un 
sillón viendo cómo transcurre el 
tiempo. Cuando un cuerpo hu
mano, sea de cualquier edad, se 
dispone a realizar un recorrido 
con algo tan natural como son 
sus piernas, decididamente de
jamos constancia de que siente 
en toda su fisonomía fisica y 
mental unos placeres tan palpa
bles, que superan en todos los 
aspectos cualquier otro placer 
terrenal. Comenzamos a correr 
en nuestra niñez antes detrás de 
una pelota ahora para ver quién 
llega antes al columpio. Corre
mos en nuestra juventud cuan
do practicamos algún deporte, 
que a veces específicamente es 
alguna modalidad de atletismo 
-las carreras delante de los 
guardias no son tratadas como 
deporte sino como algo más pe
liagudo-. Tanto el que corre por 
afición como el que entra ya en 
el aspecto del profesionalismo, 
cuando corre está sintiendo 
cómo funciona su cuerpo: nota 
cómo se mueven sus articulacio-
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plutenses con ya el primer pe
nalti en contra en el minuto 7 
de encuentro. Otro penalti a 
los diez minutos y un rápido 
ataque culminado en gol, pu
sieron contra las cuerdas al 
equipo dirigido por José Luis 
Morcuende. 

En la segunda mitad y aun
que el equipo mejoró ostensi
blemente, la renta fue una 
dura losa para poder intentar 
una suicida remontada. 

De esta manera el filial alca
laíno abandonaba el liderato 
del grupo 1 de la regional pre
ferente y cosechaba su prime
ra derrota de la temporada. 

Tras cuatro jornadas el equipo 
se sitúa en la sexta posición 
de la tabla con siete puntos en 
su casillero particular. 

Este fm de semana el filial 
complutense buscará mostrar 
nuevamente su mejor cara, 
para intentar que su público 
disfrute con su juego y a la vez 
intentar repetir las goleadas 
cosechadas en los dos encuen
tros disputados en el munici
pal del Val ante el Roma y el 
Moralzarzal, a los que vencie
ron por 4-0. 

El domingo 13 de octubre a 
partir de las 12 de la mañana 
el rival sobre el césped del Mu-

¿En verdad siente 
soledad el que corre? 

nes, cómo trabajan sus múscu
los, cómo bombea sangre su co
razón en ese ritmo perfecto para 
que la "'máquina humana" le 
permita imponerse a la grave
dad, a la presión atmosférica, al 
viento, a cualquier agente que 
se oponga a su marcha. Nota 
cómo funciona su aparato diges
tivo que a veces le solicita ali
mento o liquido ... En fin, le res
ponden su hígado, sus riñones 
precisamente porque no los 
siente. ¿Siempre es placentero el 
correr?: Efectivamente , no se 
puede poner a correr cualquier 
persona, aunque puede hacer 
otro ejercicio muy natural para 
otro tipo de naturalezas, que es 
el andar. Nunca llega a sentirse 
tan plenamente la satisfacción 
de un cuerpo en pleno funciona
miento, pero la edad y otras mu
chísimas circunstancias nos 
obligan a cambiar el correr por el 
andar. Para que el correr sea lo 
más placentero posible debe ate
nerse el corredor a unas normas 
muy estrictas. Puede que se ten
ga que dejar asesorar por al
guien experimentado o con co
nocimientos. Pero una vez que el 

cuerpo se habitua a esta magní
fica práctica regularmente, sola
mente puede hacernos pasar un 
mal rato, el dichoso flato , los ca
lambres, el tomar alimento o li
quido de forma incorrecta ... Hay 
un problema muy importante y 
que puede causar accidentes 
más o menos graves: el realizar 
un esfuerzo para el que tu cuer
po o no está preparado o no es
tás en edad para ello. En una 
carrera de marathón van un gru
po de cinco, diez o cuarenta co
rredores juntos. Efectivamente 
no es un deporte para irse con
tando la vida de cada uno. Todos 
irán muy concentrados, aisla
dos. .. , pero nunca se sentirán 
solos o en soledad. Su mente tie
ne mucho de que disfrutar: unos 
irán trazando la táctica precon
cebida para tratar de ganar la 
carrera, distribuyendo su es
fuerzo para poder llegar en el 
mejor puesto posible. Otros que 
hacen el marathón en forma de 
práctica habitual sin competir 
para hacer puesto, irán pendien
tes de su reloj , su pulsómetro y 
de todos los medios técnicos al 
alcance de esos practicantes de 

nicipal será el San Federico, 
equipo que ocupa la parte baja 
de la tabla y que en la última 
jornada caía estrepitosamente 
en casa ante el Barrio del Pilar 
por 0-4. Una posición y un re
sultado ante el que no tienen 
que fiarse los pupilos de Cha
va que deben buscar mante
nerse en las posiciones de pri
vilegio. 

CLASIFICACIÓN 

PI. JGEP rc 

1 Colmenar 10 
2 R Majadah. B 10 
3 U Barrio Pilar 9 
4 Tomado T ctos. 8 
5 Leones castilla 8 
6 ALCALÁ B 7 
7 U CVillalba 6 
8 Cobeña 6 
9 Pozuelo 5 

1 O Moratalaz 5 
11 Carranza "A" 4 
12 Torrejón CF "A"4 

4 3 1 o 12 6 
4 3 1 o 7 
430161 
422063 
422031 
4 2 1 1 10 5 
413084 
413043 
412177 
412156 
411256 
411234 

13 Moralzarza! 4 4 
14 s. Federico D.V.4 4 
15 Coslada 3 4 
16 EFMO Boadilla 2 4 

1 1 
1 1 
1 o 
o 2 

2 4 7 
2 1 8 
3 2 4 
2 2 4 
3 4 12 17 Roma CF 1 4 o 1 

18 Villa Rosa o 4 o o 4 2 9 

un deporte tan bello. Si se sien
ten bien en ese dia, si su cuerpo 
no les falla en algún aspecto ca
sual, irán disfrutando más que 
sentirse en soledad, por unos 
momentos de su vida se senti
rán superiores a todos los que a 
lo largo del recorrido estén pre
senciando su paso. Nunca unas 
personas tan sacrificadas y con 
tantas virtudes, se atreverían a 
proclamar esa superioridad, 
pero en el fondo de su ser lo 
sienten y lo disfrutan de una for
ma tan sana y apreciable como 
es su humíldad ante sus seme
jantes. Los que la edad y las cir
cunstancias nos han apartado y 
sólo podemos caminar, sentimos 
esa envidia de ver correr a al
guien, casi siempre y lógico, con 
más juventud. Sentimos cómo la 
vida se nos pasa y nos llenamos 
de una gran nostalgia de tiem
pos atrás en los que disfrutába
mos en esos recorridos "oyendo" 
cómo funcionaba nuestro cuer
po. Ahora, cuando en tu sillón 
favorito notas que te duelen las 
dorsales, que las rodillas crujen, 
que la pastilla te va mantenien
do la tensión dentro de los limí
tes permitidos y que tienes la 
tele un pelin alta por la dureza 
del oído, sólo te queda disfrutar 
cómo corren los demás aunque 
no dejes de sentir envidia. 

ATILA-NO 
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Y a la mañana siguiente conseguía la pñmera Victoria de la temporada 

la Deportiva se encomendó 
un año más a la Virgen del Val 
La mano de la Virgen del Val se dejó notar un año más. Como ya es habitual, y aunque en esta 
ocasión el acto se retrasaba quince días, la R.S.D. Alcalá realizaba su ofrenda de flores a la pa
trona de la ciudad complutense el pasado sábado 5 de octubre. Una ofrenda y una encomen
dación a la patrona que daba sus fnitos a la mañana siguiente, en la que el equipo dirigido por 
David Gordo conseguia la primera victoria de la temporada tras cinco empates consecutivos. 

Jugadores de los tres pri
meros equipos de la Deporti
va, aficionados, peñistas y 
directivos del Alcalá y de la 
junta de gobierno de la Co
fradía de la Virgen del Val, se 
reunieron un año más en la 
Ermita para realizar la tradi
cional ofrenda floral a la pa
trona de la ciudad para enco
mendarse a ella. 

Y un año más la ofrenda 
surtió efecto. Cinco eran los 
partidos que el Alcalá llevaba 
empatados, sin conocer aún 
la victoria en lo que llevába
mos de temporada. Pero la 
mano de la patrona se dejó 
notar y a la mañana siguien
te el equipo dirigido por Da
vid Gordo conseguía una có
moda victoria por 3-0 ante al 
que era hasta esos momen
tos el líder del grupo 1 de Se
gunda B. 

El padre Don Manuel Pale
ro, capellán del Alcalá, fue el 
encargado de presidir un 
acto en el que pidíó el apoyo 
y la ayuda de Nª Sª del Val 
para seguir subiendo de ca
tegoria. "Queremos subir un 
escalafón y llegar a la catego
ría de plata a la que tende
mos", señaló Don Manuel en 
un acto que definió como 
"una invitación para que nos 
acompañes". El capellán de 
la Deportiva pidíó una tem
porada más el apoyo de la 
patrona en cada uno de los 
partidos. 'Te pedimos que 
nos animes para no decaer y 
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nos ayudes a llevar el balón a 
las redes del adversario" 

De esta manera y siguien
do con los símiles sacados de 
la Biblia, Palero animó a los 
jugadores para que a la ma
ñana siguiente derrotaran al 
Goliat del Lanzaronte, simu
lando así la hazaña de David, 
que con una sola piedra de
rrotó al gigante soldado. Y 
dando buena muestra de lo 
comentando por D . Manuel 
Palero, el equipo compluten
se derrotaba con rotundidad 
al conjunto canario del Lan
zarote. 

Tras la ofrenda floral por 
parte del primer equipo, del 
Preferente y del Juvenil, así 
como de las peñas de la De
portiva, el presidente del Al
calá Rodolfo Gómez de Var
gas tomaba la palabra. "Para 
mí lo más importante de todo 
es ver el cariño con el que 
nos tratan cada vez que veni
mos a esta ermita", destaca
ba el presidente en su cuarta 
comparecencia al frente del 
equipo en este emotivo acto. 
Rodolfo Gómez no quiso tam
poco perder la oportunidad 
de agradecer el apoyo de las 
peñas, así como del capellán 
D. Manuel Palero. ''Yo espe
ro que nuestro capellán, que 
tenemos un capellán como 
deben ser los buenos, a la 
antigua, esté muchos años 
con nosotros y nos siga apo
yando". 

Para terminar el acto la 
presidenta de la Cofradía de 
la Virgen del Val, Micaela Al
tés, se dirigió a los presentes, 
rogando a "Nuestra señora 
que este año estéis en la 
Copa del Rey y que consigáis 
una plaza para jugar la ligui
lla de ascenso". Altés, quien 
agradeció las ofrendas a la 
patrona, pidió también a los 
jugadores del Alcalá que "lle
véis con honra el nombre de 
Alcalá por toda España. 
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Tras cinco empates consecUlivos, la Deuoruva conseguía su pñmera victoña ame el líder 

3-0, el Alcalá rompió la racha v se alzó 
con el primer triunfo de la temporada 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 3 (Toñín, min. 33 y 90; Joselu, min. 66); U.D. LANZAROTE, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Joselu, Romero, Diego, Fran, Toñín, Contreras, Javi López, Dani Calvo, Mon
tero (Esaú, min. 14) (Carlos Funes, min. 47) y Nico (Nacho Serrano, min. 80). 
U.D. LANZAROTE: Marino, Pablo, Zipi (Roberto, min. 18), Germán, Pedro Cruz (Sergio, min. 33), 
Vladimir, Fali, Santaella, Nacho Franco, Maikel y Gustavo (Maciot, min. 49). 
ÁRBITRO: Llorente Carcedo. Amonestó a los locales Toñín y al técnico David Gordo. Por parte ca
naria vieron la amarilla Germán, Pedro Cruz, Vladimir y Gustavo. 
INCIDENCIAS: Unos 900 espectadores presenciaron la primera victoria alcalaina de la temporada. David Gordo, técnico del Alcalá 

La tan esperada primera vic
toria de la Deportiva llegaba al 
fin el pasado domingo y ante 
nada más y nada menos que el 
Lanzarote, equipo que llegaba 
al municipal del Val como líder 
de este grupo I de la división 
de bronce del fútbol español. 
De esta manera el Alcalá rom
pía su racha de cinco empates 
consecutivos, manteniendo la 
imbatibilidad en este inicio de 
campaña en el que los com
plutenses quieren estar lo más 
alto posible de la clasificación. 
Una clasificación en la que 
van escalando al igual que su 
juego va mejorando con el 
paso de las jornadas, como 
quedó patente ante el equipo 
canario, que se vio claramente 
superado por un acertado 
equipo dirigido por el técnico 
David Gordo. Ni las lesiones 
de jugadores claves como 
Esaú y Montero, que además 
de lesionarse jugó con la preo
cupación de que le había sido 
sustraído con intimidación su 
vehículo cuando se dirigía a la 
concentración, pudo evitar 
que la Deportiva arrasara al 
equipo canario que hasta esos 
momentos era el líder del cam
peonato. 

Ya en la primera parte el ím
petu y el entusiasmo se dejaba 
notar con las primeras ocasio
nes claras de los locales que 
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tenian el control del balón. Un 
control que daba con el balón 
en las redes en el minuto 33 
por mediación de un acertado 
Toñin que conseguia un im
portante doblete. El Alcalá bo
rró literalmente del campo al 
Lanzarote, que según su en
trenador hicieron el ridículo 
durante el encuentro. 

En la segunda mitad, más 
de lo mismo, con un Alcalá 
que buscaba con velocidad el 
área visitante. Joselu de un 
tremendo disparo que entró 
por toda la escuadra y Toñin a 
la contra sentenciaba un par
tido en el que el Alcalá pudo 
conseguir un resultado más 
amplio. 

Este fin de semana el Alcalá 
tendrá que demostrar que 
puede y debe seguir ascen
diendo, enfrentándose al pe
núltimo del grupo, el Marino, 
que en la última jornada caía 
por 3-1 ante el Ávila. 

David Gordo: 
"Teníamos muchas 
ganas de conseguir 
una victoria en casa 
y nos hemos 
dejado todo" 
La alegria por la primera vic

toria también se hizo notar en 
el técnico complutense, aun-

que reconoció que hay que se
guir mejorando. "El trabajo ha 
sido muy bueno en todas las 
lineas, pero todavía nos faltan 
cosas, nos falta tener más 
tranquilidad, y eso no nos ha 
permitido tener el partido más 
claro minutos antes". 

David Gordo señaló que "a 
mí el Lanzarote me ha pareci
do un equipo muy bueno, pero 
el Alcalá ha estado por encima 
en la ambición de querer ga
nar el partido. Teníamos mu
chas ganas de conseguir una 
victoria en casa y nos hemos 
dejado todo por conseguirlo. 
El partido en lineas generales 
es bueno y sigue en la linea de 
ascenso, vamos mejorando y 
progresando". 

Hasta ahora el Alcalá tan 
sólo se ha enfrentado a equi
pos de lo alto de la tabla. "No
sotros nos hemos enfrentado a 
equipos de arriba, cuando 
vino el Pájara vino como líder, 
el Lanzarote ha venido como 
líder, nos hemos enfrentado a 
la Cultural, al Zamora, al Uni
versidad, nos hemos enfrenta
do a equipos en estas seis jor
nadas que todos ellos son can
didatos a jugar la liguilla de 
ascenso y por eso tenemos que 
estar contentos de haber con
seguido ocho puntos". 

Para el técnico el partido del 
domingo ante el Marino no 

será nada fácil . "El domingo 
jugamos contra el Marino, un 
partido mucho más dificil que 
el de hoy, porque cuesta mu
cho más motivar cuando te 
enfrentas en la parte baja que 
cuando te enfrentas al líder, 
pero los puntos valen lo mis
mo y nos tenemos que centrar 
en ganar y no tiene que impor
tar con quién te enfrentes" 

CLASIFICACIÓN 
JGEPFCpt. 

1.R.MadridB 6 3 2 113 811 
2. u. Las Palmas 6 3 2 114 10 11 
3. Lw.arote 6 3 1 2 20 14 10 
4. Zamora 6 2 4 o 10 7 10 
5. Pontevedra 6 3 1 2 9 13 10 
6. Playas Jandía 6 2 3 110 7 9 
7. Atlético B 6 2 3 1 7 5 9 
8. CeltaB 6 2 3 1 6 5 9 
9.Llngreo 6231329 

10. ALCALÁ 6 1 5 O 8 5 8 
11. Alcorcón 6 2 2 2 10 9 8 
12. Avilés 6 2 2 2 4 6 8 
13. Ávila 6 2 2 2 8 11 8 
14. Ponferradina 6 2 1 3 11 9 7 
15. ctral Leonesa 6 1 4 1 5 6 7 
16. Olwense 6 1 3 2 6 9 6 
17. Comleio 6 1 2 3 5 7 s 
18. Rlbadesella 6 o 4 2 3 8 4 
19. Marino 6 1 1 4 8 15 4 
20.Lugo 6024262 
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Escuela de Aiedrez 
Esnanales 

El pasado día 1 de octubre 
comenzó a funcionar la Escue
la de Ajedrez Espartales, la 
cual tiene su sede en el local 
que la Asociación de Vecinos 
Espartales Sur tiene en la ca
lle Jacinto Verdaguer, frente al 
Colegio Público. La idea de 
crear la escuela partió de 
Ángel Manzanares quien allá 
por el mes de abril se puso en 
contacto con el Club de Aje
drez Alcalá para recabar la in
formación necesaria. En reu
niones posteriores la idea fue 
adquiriendo cuerpo pese a las 
dificultades existentes, princi
palmente la falta de acondicio
namiento del local que había 
de servir de sede a la escuela. 
No obstante, el proyecto se ha 
puesto en funcionamiento gra
cias al tesón y la ilusión de la 
Asociación de Vecinos, ya que 
a ella corresponde la iniciati
va, organización y dirección, 
aunque para ello ha contado y 
seguirá contando con el aseso
ramiento y colaboración del 
Club de Ajedrez Alcalá que ini
cialmente aporta dos monito
res que serán los encargados 
de impartir las clases. 

No sólo la Escuela de Ajedrez 
Espartales comenzó su activi
dad en la primera semana de 
octubre, sino que como ya es 
habitual desde hace más de 
una década el Club de Ajedrez 
también comenzó sus clases, 
tanto las que se imparten en la 
propia sede como las que se 
desarrollan en diversos cen
tros escolares o asociaciones. 

Con el nom
bre de reyes del 
ajedrez se deno
mina a aquellos 
que se han eri

Juguemos al ajedrez. Núm. 36 Veamos una 
partida de Lasker 
frente a Reti, uno 
de sus mayores 
detractores. 

"Reves del liedret'. llSIER 
gido en campeones del mundo de ajedrez. El 
campeonato del mundo presenta tres etapas 
perfectamente diferenciables, la primera de 
ellas comprende desde 1894 hasta 1948, la 
segunda desde 1948 hasta 1986 y la tercera 
desde 1986 hasta nuestros días. La primera 
etapa se caracteriza porque el campeón tenia 
el privilegio de elegir cuándo, dónde, en qué 
condiciones y contra quién defendía el título, 
así no es de extrañar que Alekhine, que se 
negó a defenderlo frente a los más fuertes de 
la época, sea el único jugador que murió en 
posesión del título mundial. En la segunda 
etapa la FIDE reglamenta las condiciones en 
las que el campeón debe, obligatoriamente, 
poner en juego su título frente al aspirante, 
en esta etapa podemos encontrar a tres de los 
mejores jugadores de todos los tiempos: R 
Fischer, A. Kárpov y G. Kaspárov. En la ter
cera y actual etapa el campeonato mundial 
sufrió múltiples y lamentables vicisitudes, 
aún no resueltas, esta etapa se caracteriza 
por la ausencia de un verdadero campeón 
mundial, lo cual no ha impedido que Kaspá
rov y Kárpov hayan seguido siendo el núme
ro uno y dos del mundo, ya sea en versión 
FIDE o Asociación Profesional. 

De la primera etapa destaca, por haberse 
enfrentado y derrotado a los más grandes del 
momento, E. Lasker "el filósofo", doctor en 
matemáticas, escritor de múltiples trabajos 
sobre literatura, filosofia y sociología. Lasker 
es el artífice de la "escuela moderna de aje
drez", así como del denominado "juego psico
lógico" a cuyo desarrollo contribuyó con 
"Lehrbuch des Schachpiels" (el manual de 
ajedrez) editado por primera vez en Berlín, 
1925. Lasker fue campeón del mundo desde 
1894 hasta 1921, año en el que perdió frente 
al joven Capablanca. Los reyes de esta pri
mera época fueron, por este orden: Steinitz, 
Lasker, Capablanca, Alekhine y Euwe. 

Reti, R - Lasker, E (Al2] 
New Tirj (USA), 1924 
l.Cf3 d5 2.c4 c6 3.b3 Af5 4.g3 Cf6 5.Ag2 

Cbd7 6.Ab2 e6 7.0-0 Ad6 8.d3 0-0 9.Cbd2 
e5 10.cxd5 cxd5 11.Tcl De7 12.Tc2 a5 
13.a4 h6 14.Dal Tfe8 15.Tfcl Ah7 16.Cfl 
Cc5 15.Txc5 Axc5 18.Cxe5 Tac8 19.Ce3 
De6 20.h3? error posicional [20.d4 Ab6 
21.Txc8 Txc8] 20 ... Ad6 (ver diagrama1 

20 ... Axe3 21.fxe3 Db6 Lasker no vio esta con
tinuación ganadora) 21. Txc8 Txc8 22.Cf3 
Ae7 23.Cd4 Dd7 24.Rh2 h5 25.Dhl h4 
26.Cxd5 hxg3+ 27.fxg3 Cxd5 28.Axd5 Af6 
29.Axb7 Tc5 30.Aa6 Ag6 31.Db7 Dd8 32.b4 
Tc7 33.Db6 Td7 34.Dxd8+ Txd8 35.e3 
axb4 36.Rg2 Axd4 37.exd4 Af5 38.Ab7 Ae6 
39.Rf3 Ab3 40.Ac6 Td6 41.Ab5 Tf6+ 
42.Re3 Te6+ 43.Rf4 Te2 44.Acl Tc2 
45.Ae3 Ad5 y las blancas abandonaron ya 
que el peón de b4 sólo puede pararse entre-
gando material 0-1. Ricardo RECUERO 
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se compraron sendas escopetas de caza en una armería de la calle Ubreras 

Raúl v Morientes vinieron de compras a Alcalá 
Dos de las estrellas del Real Madrid, los delanteros Raúl y Morlentes, vinieron el sábado día 5 de 
octubre a Alcalá para comprarse en la armería Dardo, de la calle Libreros, sendas escopetas de 
caza. Se trata de una afición que une no sólo a estos dos jugadores de la plantilla madrldista sino 
también a otros compañeros suyos de equipo, como Figo y Ronaldo. De hecho, Figo llegó a la mis
ma calle Libreros pero decidió regresar a Madrid cuando vio la enorme cantidad de alcalaínos que 
se reunieron en la céntrica calle complutense para conseguir un autógrafo. 

Los jugadores madridistas, 
acompañados por el presiden
te de la peña madridista Ra
món Mendoza, Efi.genio Alba
dalejo, llegaron a la ciudad 
complutense poco después de 
las siete y media de la tarde 
del sábado 5 de octubre. Esta
cionaron sus lujosos coches 
en doble fila en la calle Libre
ros y llegaron al interior de la 
armería Dardo. El estableci
miento se cerró al público 
para que no se produjera una 
invasión del mismo. Figo ha
bía llegado en su coche a la 
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calle Libreros pero decidió 
marcharse puesto que más de 
500 personas se llegaron a 
concentrar ante el estableci
miento. 

En cambio Raúl y Morientes 
estuvieron viendo las escope
tas de caza que se vendían y 
decidieron adquirir sendos 
modelos. Pagaron con tarjeta 
de crédito, concretamente una 
Visa oro, y regresaron a Ma
drid acompañados por Efi.ge
nio Albadalejo toda vez que en 
la tarde del domingo tenían 
partido de fútbol en el Santia
go Bemabéu ante el CD. Ala
vés. 

PUERTA de Madrid 



3 

{ 

3 

l 

l 

1 

1 

di 

[ Taellrwanda 

Buen comienzo de la temporada 
del gimnasio Miguel de Cervantes 

Patricia Camino, 
subcamneona de Madrid 
El pasado día 28 de septiembre se celebró en el polideporti
vo La Vía de Costada el primer campeonato de Madrid sub-
21 al que fueron invitados por primera vez equipos de otras 
comunidades autónomas, asistiendo pues, aparte de los 
clubs de la comunidad de Madrid, las selecciones de Nava
rra, Galicia, Castilla-León, Aragón y Andalucía. 

Patricia Camino, represen
tante del gimnasio Miguel de 
Cervantes, afrontaba este 
campeonato, a sus tan sólo 14 
años, como un elemento más 
componente de su rodaje, 
puesto que con su edad los 
verdaderos objetivos se cen
tran en los campeonatos cade
te (-16) y junior (-18). de los 
que con su corta edad ya es 
subcampeona de la comuni
dad de Madrid. 

Después de librar el primer 
combate por sorteo, Patricia 
tuvo su prueba de fuego con la 
competidora representante de 
Galicia a la que venció en un 
combate espectacular sobre
poniéndose a todos los adver
sarios y cuyo resultado final 
fue de 17 a 15 favorable a la 
competidora alcalaína. 

en el que el gimnasio Miguel 
de Cervantes intentará revali
dar su titulo de Campeón de 
Madrid que obstanta en am
bas categorías. 

Una vez superada la prueba 
de semifmales la competidora 
complutense debería haberse 
medido en la final con la cam
peona navarra, pero unas mo
lestias en el pie derecho im
pulsaron a que su maestro, 
Víctor Herrera, tomara la deci
sión técnica de que su pupila 
no peleara la final, reserván
dola así para futuros eventos 
en los que la competidora 
complutense seguro que cose
chará los triunfos a que nos 
tiene acostumbrados. Cabe 
destacar la ausencia en este 
campeonato de nuestra cam
peona, Cristina Giménez (ac
tual campeona autonómica ju
nior y cadete) por una inopor
tuna contractura que no obs
tante no será impedimento 
para que la competidora alca
laína participe en el próximo 
campeonato absoluto a cele
brar el 12 de diciembre. 

Equipo de exhibición con su entrenador, Víctor Herrera, y Fernando Gil, jefe de Deportes de la U.A.H. 

El 26 de octubre, 
campeonato autonómico 
de técnica clasificatorio 
para el nacional 
En otro orden de cosas cabe 

destacar que el dia 26 de octu
bre tendrá lugar el campeona
to autonómico de técnica y ex
hibición infantil clasificatorio 
para el campeonato de España 

PUERTA de Madrid 

Dirigido por el maestro complutense Víctor Herrera 

El equipo de exhibición oftcial del Campeonato de 
Europa inaugura el curso universitario de la UJl 
El viernes día 27 de septiembre tuvo lugar en las residencias del campus universitario la 
apertura oficial del curso con una serie de actos entre los que destacó la exhibición de taek
wondo realizada por el equipo oficial de exhibición del Campeonato de Europa. 

La exhibición estuvo presi
dida por el jefe de deportes de 
la U.AH .. Femando Gil así 
como el coordinador de la 
misma, Enrique Garrido, y se 
compuso de la realización de 
técnicas de golpeo, táctica de 
combate, técnica fundamen
tal así como diversos sistemas 
de rompimientos, donde se 

plasma la espectacularidad 
del taekwondo en toda su ex
tensión. 

El equipo dirigido por el 
maestro complutense Víctor 
Herrera, cuenta en sus filas 
con diferentes taekwondistas 
alcalaínos universitarios, 
como Teresa Camino, cam
peona internacional de técni-

ca, por lo que el equipo tendrá 
durante esta temporada sus 
entrenamientos oficiales en el 
pabellón del campus universi
tario, desde donde se puede 
gestar su segundo proyecto 
internacional (después de Lis
boa 2002). el proyecto de in
tercambio con Cuba, La Ha
bana 2003. 

12 de octubre de 2002 
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TEATRO Y .DANZA 
Días 12 y 13 Octubre 20:00 h. - T.S.C. 

Compañía de Teatro Zascandil 
Presenta: "IA GITANILIA" De Miguel de Cervantes 

Días 12 y 13 Octubre 19:30 h. - Museo Arqueológico 
Teatro del Finikito 

Presenta: "DON QUIJOTE" Versión en Comedia del Arte 

Día 11 Octubre 20:00 h. - T.S.C. 
Teatro de la Zambra Presenta: "RINCONETE Y CORTADILLO" 
De Miguel de Cervantes - Adaptación dramática ballet flamenco 

MÚSICA 
Día 12 Octubre 20:00 h. - Capilla San Ddefonso 

m ENCUENTRO CORAL DE MÚSICA CERVANTINA 

Día 13 Octubre 12:30 h. - Patio Santo Tomás - III Encuentro 
Coral Música Cervantina - Organiza: Schola Cantorum de Alcalá 

FIESTA DEL ENTREMÉS 
Días 12 y 13 Octubre 13:00, 19:00 y 20:30 h. 

Hospital de Antezana - El Capocómico 
Presenta: "GARNACHA DEL SIGLO DE ORO" 

De Jerónimo de Cáncer 





El cuerpo de Francisco G.R. yace sin vida junto a las vías 

Sufría depresiones v había intentado varias veces aunarse la vida 

Un hombre de 51 años murió arrollado 
por una locomotora en la estación de tren 
Su cuerpo quedó completamente mudlado Junto a la vía 5 
Francisco G.R., de 50 años de edad, falleció poco después de la una y media de la tarde del mar
tes 8 de octubre en la estación de tren al ser arrollado por una locomotora que desde Guadalaja
ra hacía el recorrido hasta los talleres generales de mantenimiento en Madrid. Vecino de Alcalá 
en la calle Lugo, Francisco G.R. sufría depresiones desde hace varios años y ya había intentado 
quitarse la vida en otras ocasiones. Fuentes policiales confirmaron a PUERTA DE MADRID que 
una testigo que esperaba la llegada de su tren en los andenes de la estación vio cómo Francisco 
G.R. era arrollado por la locomotora que pasaba en esos momentos por la vía 5 de la estación sin 
parar y a considerable velocidad. Francisco G.R. estaba casado y no tenía hijos. 

El cuerpo sin vida de Fran
cisco G.R. quedó mutilado a 
unos metros de donde se 
produjo el atropello. La loco
motora le había amputado 
las piernas y tenía lesiones 
en la cabeza que le habían 
hecho perder masa encefáli
ca. El personal sanitario de 
una ambulancia de Cruz 
Roja que se desplazó hasta la 
estación de tren alcalaína y 
la UVI móvil del SERCAM 
sólo pudieron confirmar el 
fallecimiento. Poco después 
llegó el personal del juzgado 
de guardia, que después de 
realizar una inspección ocu
lar ordenó el levantamiento 
del cadáver y su traslado al 
cementerio jardín de Alcalá 
para realizar la autopsia. 

Identificación 
Una vez dada la señal de 

alarma desde la estación de 
RENFE llegaron al lugar 
efectivos de la Policía Local y 
a continuación de Policía Na
cional. Desde la comisaria se 
empezaron los trabajos de 
identificación y esclarecí-
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miento de las causas del su
ceso. El fallecido no llevaba 
documentación y en princi-

pio pudo ser identificado al 
ser reconocido por algunos 
agentes policiales ya que 

•:• Merchandising y Comunicación 
en el Punto de Venta 
Del 21 de Octubre al 12 de Noviembre de 2002 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 150 € 

•:• Planes de Jubilación de Empresa 
Del 28 de Octubre al 7 de Noviembre de 2002 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 120 € 

inlonnación: 

• Piaza de la VICloria, 1. 28802Alcalá de Henares • www.camaramadrid.es 
Í Tel.: 91 889 22 76 • Fax: 91 881 37 75 Í gte2@camaramadrid.es 

Los restos quedaron esparcidos 
por la vía 

días antes había intentado 
arrojarse al vacío desde un 
piso séptimo de la calle Cela
da donde reside su padre. 

En efecto poco después fue 
confirmada su identidad 
comprobándose que en efec
to se trataba de Francisco 
G.R. A continuación se dio 
aviso a su familia, concreta
mente a su esposa, a quien 
se le comunicó el trágico su
ceso. 

Fuentes policiales comen
taron a PUERTA DE MA
DRID que lo raro es que 
Francisco G.R. no estuviera 
ingresado en un centro espe
cializado ya que sufría una 
fuerte depresión desde hace 
tiempo. 

Parece ser que al menos 
hace un año ya intentó lesio
narse con un cuchillo en su 
propio domicilio. En aquella 
ocasión tuvo que ser trasla
dado al hospital Príncipe de 
Asturias para recibir aten
ción. 

El dia 2 de octubre, sobre 
las once y media de la maña
na, Francisco G .R. intentó 
arrojarse al vacío desde una 
séptima planta en la calle 
Celada, lugar donde reside 
su padre. En aquella ocasión 
la policía y los vecinos consi
guieron agarrarlo a tiempo. 
Un día después por la tarde, 
agentes de la Policía Local re
cibieron aviso de que una 
persona se intentaba arrojar 
a la calzada al paso de los 
vehículos en la Vía Complu
tense, concretamente a la al
tura de la calle Tuy y Coru
ña. Los agentes policiales 
volvieron a llevarlo al hospi
tal Príncipe de Asturias para 
su ingreso en la unidad de 
psiquiatria pero al día si
guiente, viernes 4 de octu
bre, volvió a ser visto por la 
Vía Complutense con inten
ción de arrojarse al paso de 
los coches. Finalmente el 
martes 8 de octubre consi
guió su propósito sin que na
die pudiera impedirlo. 

PUERTA de Madrid 
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Tenía 50 años de edad v deia Viuda v dos hiios 

Motorista mueno en accidente en la carretera de Meco 
Un hombre de 50 años de edad, José Manuel Martín Bullón, falleció el viernes día 4 de oc
tubre a las cuatro y cuarto "e la tarde a la altura del kilómetro 3 de la carretera que une a 
Alcalá y Meco, en un punto cercano al desvío del complejo penitenciario. José Manuel Mar
tín Bullón pilotaba una moto de gran cilindrada y falleció prácticamente en el acto al coli
sionar contra un turismo que circulaba en dirección contraria. 

El accidente se produjo al 
colisionar la motocicleta que 
pilotaba José Manuel Martín 
Bullón con un turismo de co
lor rojo en el que viajaban un 
matrimonio y dos niños pe
queños. El padre y los dos hi
jos resultaron heridos leves y 
fueron trasladados al hospital 
Principe de Asturias. La madre 
resultó ilesa. Todos los inten-

tos por parte del personal mé
dico para reanimar a José Ma
nuel Martín resultaron infruc
tuosos. Al lugar de los hechos 
acudió la UVI móvil del SER
CAM y su personal facultativo 
comprobó que el accidentado 
tenia traumatismo craneoen
cefálico y torácico severos y no 
pudieron hacer nada por sal
var su vida. 

Al parecer, el motorista cir
culaba en dirección a Alcalá, 
adonde se dirigía para traba
jar. El coche circulaba en di
rección a Meco y por causas 
que se desconocen se produjo 
la colisión frontal. El fallecido 
trabajaba en Alcalá Motor, 
concesionario de Ford en Alca
lá, y al parecer había quedado 
con un cliente. José Manuel 

COCHES DE TODAS LAS ANANCIACIÓN 

-MARCAS Y PRECIOS ADAPTADA 
MODELOS INCLUSO CON EXCEPCIONALES. ASU MEDIDA 
MENOS DE UN AÑO. 

cmdN .ul'ER (Ya- CrmoEN cmdNXSAAAPK:AS- BMW320 AlFARalEO 147TWIN CITROEN BERLINGO 
rias): 1J llillsi, CooD, 31 XANTlA 2.0 HDI SO(Yaias):1.800c.c., DIESEL F/E. SPAAIOi10 2001. 14.00> 2.0 HDl. IVA O/A 
f'1l9ln, :lil.H2.SXIT!l 110 c.v. Año 2001 . 1.800 c.q 2.0 tO. Nios Supen::uidado. kms.~ Pocos kms. Año 2001 . 
E 20'1.llallda 183,58 Ful equip. E 20% 99, 2!XXl y2001. E 2lll Año 98. Pocos t.b:l1os emas. E 2lll E20% 

8lltllilnas 223'87 €/mes. desde 162, 53 MMnes. kms. Mejor verlo. 235,45 lllO&ÍTES. 195,00 euro6lmes. 

crrmSuo1.s0ie- CITAOEN C1TROEN BEll.INGO CJTROEN XSARA CITROEN C-5 FIAT DUCATO 2.8 
sal(\lrios):NA.D/A C.15. Diesel. 1.9 Diesel. Ctlrae. PICASSO 2.0 HDI 2.2 HDI Modelo SX TDID SOBREELEVA-

Mas 97, 98, 99 y 2001. Mixta. Ano 98. NrJ 98 /.JA E/E. CJC. EXCLUSIVE. 1 mes 136 cv. 15 días uso DA /.JA. Año 2001 . 
Em.Desde92,~ Entrada 20% DIA. Pocos kms. Enlra- uso. Opomrilad. F/E. ~Ero'!. Pocos kms. Ocasión. 

aalnes 111·43 €/mes. da 20% 152'31 t'lmes. E 20% 288 euros/mes. 318.18mdmes E 20% 247 euros/mes. 

MEFaDES A 1$>. N'IJ CfTROEN JUMPY PE\JGEOT 'JJ7 2.0 HOI. PEUGEOT 406 ST DT. crrmXSARA FORO PAOBE 2.5 
98. Pocos kms. /.JA. COM811.9TD Año 2001. Fw elJÍP. 110 cv. Año 98. PICASSO 2.0 Hll SX 90 24V. F/E. Año 99. 

DIA. E/E. C/C. unas. A/A. O/A. Año 97 PocosKms. Ful equip. CV.Mo2001.Sób Supercuidado. 
TadlO elédrico. E 20'lo E20% 154,10 ~· Ocasión. 17.00> luns. Opcruml. Mejor verlo. E 20% 

278'20 fhnes. euros/mes ~ E 20% 186 euros/mes E 20%. 247 llllll&lnes. 112 euros/mes. 

SEATTOLEDO 11'.l~ sro 2.5. IRW. Flm F<Hl 1RAHSIT FT 100 RENAULTCUO RENAULT DAEWOO 
1 .6/.JA.D/A~ l'a.~lilS.ct. CXIR 2.500 DIESEi. 9 (Varios) 1.200 MEGANEDTI. LANOS 1.6 Al.PINE. 
oc. Pocos kms. blllnls. ... PLAZAS. NlO 99. NA. e.e. 1900 Diesel, AOO 99. Ful! equip. Aro 99. Pocos kms. 
E20% 143 ~ [YA. ~oc. Pocos luns. 3 y 5 puertas. >i'tr!S Entrada 30%. E20%. 
euros/mes Em251,56!!111. ~ 1999, 1998 y 1996. 169'05 €/mes. 113 euros/mes. 

PEUGEOT VOLV05-40 NISSAN 100 OPELCORSA JEEP GRAND PEUGEOT 406 ST 
BOXEA 1.9 1.9 TO!. Año 99. NX 1.6 16V. 1.7 DIESEL 3P. CHEROKEE TO. DT HDI BREAK. 

DIESEL 270 C. Pocos kms. Ful! Año93. F/E. Año 2000. Año 99. Pocos Año 2000. F/E. 
Año 98. E 20o/o equip. E 20%. Sin entrada, E20% kms. F/E. E 20% Oportunidad. E 20% 
154 euros/mes. 247 euros/mes. 115 euros/mes. 124 euros/mes. 329 euros/mes. 'Jfi7 euros/mes. 

SEATTOLEOO SEAT IBIZA 1.6 llNAllT CU) (VAAKlS): CITROENC 15 HYINJAJ COUPE 2.0 
TDI SIGNO 110 5 PUERTAS. U, 1.9, DIESEl, 3 y 5 1.9 DIESEL FA- FX. Año 2000. 

CV. Año99. Año97. puertas.Mos97,98,ml MILIAR. Año Ful elJÍP. Pom; Kms. Pocoskms. 
E20% E20% y 2001. E 2lll 97. Sin entrada, ~ 

236 euros/mes 102 euros/mes desde !12 MMnes. 89 euros/mes. E 20% 174 aros/mes 

COMPRAMOS COCHES . PAGO CONTADO 

VENGA A VERLOS A: 

8 · AUTOMOCION ALCALA S.L. Concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

GARANTIA 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

cmdN XANTIA 1.9 
TlJllBOOESEL NwJ 96. 

NA.D/AE.(.OC. 
Entrada 20% 182'96 

f/mes. 

HYUNDAI lAHTRA 1.9 
OIEsa ABS. /.JA. 

O/A. E/E. CJC. Año 99. 
~. E20% 

143 euros/mes. 

IEIW.lTIWmltynsj 1~ 
~1~Dlllii,!~Ofil!JÍI 

Nll98,98,21111y:mt 
Sil erúada, desde 

150 euroslmes 

aimxsw 
2.016V. EXCllSVE. <D-
tmr. E!. ct. IYA. l.lilils. 
NMljlir. No :!XI). l'Oll$ 
h. E ro'l.Z!am'mes. 

SEATCORDOBA 1.9 
SO 4 PUERTAS. AfJJ 
~/.JA. D/A E/E. CIC. 

E20% 
174 etJIOS'mes. 

• CITROEN 

Martín, que durante muchos 
años residió en Alcalá y se ha
bía trasladado a vivir a Meco 
no hacía mucho, no llegó nun
ca a esa cita. Según comenta
ron conocidos de la familia a 
PUERTA DE MADRID, desde 
la empresa se avisó a su domi
cilio y la esposa de José Ma
nuel Martín comentó que ha

. bía salido de Meco con toda 
normalidad. Parece ser que in
cluso la mujer vino hacia Alca
lá y vio que se había produci
do el accidente, teniendo co
nocimiento en esos momentos 
de que el fallecido era su mari
do. José Manuel Martín era 
padre de dos hijos, un varón y 
una mujer. El domingo día 6 
de octubre fue inhumado en el 
cementerio jardín en un sepe
lio al que asistió un gran nú
mero de familiares y amigos 
que mostraron su dolor por el 
fallecimiento. Durante el en
tierro muchos de los asisten
tes comentaron que José Ma
nuel Martín era un excelente 
conductor de moto. 

Robaron el vehículo 
en Medinaceli v se 
desplazaron a Azuqueca 

Tres menores, 
detenidos por robo 
v uso de un coche 

La Guardia Civil detuvo el 
día 2 de octubre en Azuqueca, 
en la avenida de la Sagrada 
Familia, a tres menores, de 
17, 16 y 14 años de edad, ve
cinos de Zaragoza, como auto
res de la sustracción y uso de 
un turismo Ford Orion matri
culado en Soria, cuyo propie
tario había denunciado la sus
tracción en el puesto de Medi
naceli. Los menores habían 
robado el vehículo en Medina
celi (Soria) y se desplazaron 
hasta Azuqueca de Henares. 
La Unidad Orgánica de la Poli
cía Judicial instruyó diligen
cias sobre esta detención. 

RAMONYCAJAL 4 *TENIENTERUIZ 5 
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El coche de la víctima tenía la rueda trasera pinchada · Junto a la sucursal bancaria de Citibank se produjo el robo 

Robaron 3.000 euros a un hombre cuando salía de un banco 
v se produio un tiroteo 

Disparos iunto a la estación del tren 
Un atraco a un hombre que salia de un banco en los Cuatro Caños concluyó con un tiroteo junto 
a la estación de tren. Agentes de la Policía Local consiguieron detener a uno de los atracadores 
después de que éstos estrellaran el coche en el que huían contra los vehículos estacionados jun
to a la estación, concretamente en la estrecha calle de Pedro Laínez. El otro atracador consiguió 
huir con el dinero del botín que robaron al cliente de la oficina bancaria del Citibank, en total 
3 .000 euros, es decir, medio millón de pesetas. Los disparos junto a la estación de RENFE pro
dujeron momentos de pánico entre los viajeros que allí se encontraban. 

Los hechos ocurrieron sobre las 
doce de la mañana del viernes 4 
de octubre. Un empresario pro
pietario de un vivero de la ciudad 
complutense llegó a la oficina 
bancaria del Citibank de la que 
retiró en caja un total de 3.000 eu
ros. En esos momentos era vigila
do por los ladrones, que por su 
forma de actuar son conocidos 
por la policía como 'cogoteros ' . 
El empresario había dejado esta
cionado su vehículo en la misma 
plaza de Mártires, más conocida 
por los complutenses por la plaza 
de los Cuatro Caños. El vehículo, 
según explicaron a PUERTA DE 
MADRID testigos presenciales, 
quedó estacionado muy cerca de 
la oficina bancaria; el siguiente 
paso además de comprobar que el 
cliente del banco sacaba dinero 
fue pinchar la rueda trasera dere
cha de su vehículo. 

Cuando el hombre salió del 
banco se dirigió a su coche y los 
mismos ladrones le informaron 
de que tenía pinchada una rueda. 
En esos momentos fue cuando se 
produjo el robo, del que se dio 
cuenta en todo momento la vícti
ma, es decir, no fue un robo al 
descuido sino que hubo intimida
ción. El propio empresario inten
tó perseguir a los individuos, dos 
personas de origen sudamericano 
y jóvenes, pero sobre todo dio la 
voz de alarma, de lo cual tuvieron 
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conocimiento agentes de la Poli
cía Nacional y de la Policía Lo
cal. 

Atasco 
Por una vez parece que los atas

cos que se suelen producir en Al
calá fueron beneficiosos. Los la
drones tenían un coche preparado 
para su huida y se dirigieron hacia 
el paseo de la Estación sin perca
tarse de que se metían en la boca 
del lobo. Debieron de pensar que 

sería mejor para ellos callejear en 
lugar de meterse en el atasco de la 
Vía Complutense y la verdad es 
que se encontraron el paseo de la 
Estación con un tráfico muy in
tenso. 

Eso dio la oportunidad a los 
agentes policiales de organizarse. 
Junto a la estación aguardaban 
dos agentes de Policía Nacional 
de paisano que al parecer se en
contraban realizando otro servi
cio. Al ver llegar el coche de los 
fugitivos, los policías sacaron sus 

El vehículo de los atracadores se estrelló junto a la estación 

armas reglamentarias e hicieron 
varios disparos intimidatorios. 
Parece ser que uno de los atraca
dores también llevaba arma de 
fuego. Los disparos y el bloqueo 
hicieron que al tomar los ladrones 
la estrecha calle Pedro Laínez, 
junto a la mismísima estación, es
trellaran el vehículo en el que cir
culaban contra tres coches allí es
tacionados. A partir de esos mo
mentos iniciaron su huida a pie. 
Uno de ellos al parecer se dirigió 
por la pasarela de la calle Infanta
do y se perdió por la calle Eduar
do Pascual y Cuéllar, ya al-otro 
lado de la vía. El otro ladrón tomó 
la calle Muelle y trató de ocultar
se en los subterráneos de los blo
ques de viviendas que hay en esta 
calle. 

En el lugar se concentraron di
versos efectivos de Policía Local 
y de Policía Nacional. Todos ellos 
dijeron al presunto ladrón que sa
liera de allí con manos en alto, y 
que si no lo hacía utilizarían gases 
lacrimógenos. En esos momentos 
el individuo salió de su refugio 
entregándose a los agentes poli
ciales. Se trataba de Héctor A.L., 
de 33 años de edad y nacionalidad 
colombiana. 

Pánico 
El tiroteo y el choque del vehí

culo con los tres coches que se 
encontraban estacionados en la 
calle Pedro Laínez produjo el pá
nico en la estación de tren y sus 
inmediaciones. Al oírse los dispa
ros hubo personas que se dirigie
ron desde la calle hacia los ande
nes para refugiarse. Para ello lle
garon incluso a saltar los tomos 
de control de billetes. 

Los disparos en ningún caso 
produjeron heridos pero al dispa
rar agentes policiales de paisano, 
éstos no fueron identificados 
como tales y muchos pensaron 
que el tiroteo enfrentaba a bandas 
rivales. 
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sucesos 

En el camino por donde transitó el camión quedaron las huellas y señales del arrastre 

El camión arrastró durante casi dos kilómetros al turismo hasta 
que consiguió desprenderse de él 

Encarcelado en Alcalá el conductor que 
se dio a la fuga en un accidente mortal 
La Guardia Civil detuvo como presunto autor de un delito de homicidio por impruden
cia al conductor de un camión articulado que provocó un accidente de tráfico ocurri
do en el término municipal de Canredondo (Guadalajara), en el que falleció una perso
nal otra resultó herida de gravedad. Over C.B. de 35 años, ingresó en la prisión de Al
cal . El accidente se produjo a las 21'00 horas del pasado día 1 de octubre, cuando se 
produjo una colisión entre un camión y un turismo Citroen Xantia, en el punto kilo
métrico 10'780 de la carretera CM-2021, dándose posteriormente a la fuga el camión. 

Las investigaciones se inicia
ron cuando la Guardia Civil re
cibió una llamada telefónica 
alertando de la existencia del ac
cidente, por lo que una patrulla 
se desplazó hasta el lugar locali
zando el vehículo, en cuyo inte
rior se encontraban el fallecido y 
la persona herida de gravedad. 

Aunque inicialmente se pensó 
en una salida de la carretera, se 
observó que el turismo presen
taba signos que evidenciaron 
una colisión y que había sido 
arrastrado sobre el asfalto de la 
carretera CM-2021 por otro ve-

hículo de mayor tamaño. 
Investigaciones posteriores 

permitieron determinar que el 
otro vehículo implicado era un 
camión, que había continuado 
la marcha durante casi dos kiló
metros. El camión había salido 
de la carretera por un camino y 
efectuado una maniobra hasta 
que consiguió desprenderse del 
turismo. 

En el interior del mismo que
daron una persona fallecida, un 
hombre de 39 años de edad, así 
como su acompañante, herido 
de gravedad, quien pudo poner-

Ahora aún más cerca de usted, 
Nuevo Centro de Bronceado en e/ Era Honda, 27 

se en contacto con su mujer gra
cias a su teléfono móvil. El heri
do, de 34 años de edad , pudo 
llamar por teléfono a pesar de 
haber perdido masa encefálica 
durante el terrible accidente. 
Desde allí fue trasladado al hos
pital madrileño Doce de Octu
bre. 

Tras el análisis exhaustivo de 
las marcas y señales del arras
tre, las huellas de neumáticos y 
los restos de pintura, se pudo 
determinar que el vehículo que 
se había dado a la fuga podría 
ser un camión articulado de 

iiC 
TISSOT 
Swiss Watchcs since l853º 

gran tonelaje. 
Seguidamente, se localizó un 

camión que presentaba signos 
significativos de un accidente de 
las características citadas, sien
do detenido su conductor,· Over. 
C.B., de 35 años de edad, de na
cionalidad ecuatoriana y vecino 
de Madrid, por un presunto de
lito de homicidio. por impruden
cia y omisión de socorro. El pre
sunto homicida fue encarcelado 
en la prisión de Alcalá. 

Asimismo, han sido detenidos 
C.E.P.Z, de 33 años de edad, de 
nacionalidad ecuatoriana y veci
no de Madrid, y a A.AH., espa
ñol de 60, por un presunto deli
to de encubrimiento de estos he
chos. 

Las investigaciones han sido 
llevadas a cabo por el Equipo de 
Policía Judicial del Automóvil 
del Sector de Tráfico de la Guar
dia Civil de Toledo . 

EN CENTROS DE BRONCEADO DARNIEVES 
DE SOL~A SOL 1 

• Sin espera. 
• Abierto de 9 a 22 horas 

Sábados, 9 a 15 horas. 
., 'S€/ SESIÓN DE 
~ 8 MINUTOS 

• Cabinas verticales y Gran Cabina facial. 
- ESTÉTICA PARA HOMBRE Y MUJER -

Vía Compluteñse, 65 -Telf.: 91 889 68 25 • el Era Honda, 27 -Tlf.: 91 280 46 70 
ALCALÁ DE HENARES 
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Perfumería 
Joyería Regalos 

DAOÍZ Y VELARDE, 3 
TELÉF.: 91 888 09 89 

DISTRIBUIDORES OFICIALES: 

swatcti~ SWAROVSKI 

PLAZA DE CERVANTES, 22 
TELÉF.: 91 881 65 15 
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suc•llOS lo todos las Intercambios Ue1en por 11é ser mateñales 

vecino de Alcalá de 68 años Se ca1bian. acciones de voluntariado 
O 1 ·d 1 1 1-d d por 1uchas e1ociones e en1 o ras a racar una en 1 a Cruz Roja en Alcalá de Henares comienza un nuevo curso que 

b • bl d s • se caracterizará por su intensidad en diferentes ámbitos, ya que ancarla en Un Pue O e elºVla al crecimiento de actividad experimentado durante lo que va de 
año se suma el convenio recientemente firmado con el ayunta

, miento de la localidad, lo que permitid un significativo incre
IQÓ en un vel11cul1 de su pro1ledad que lle intercelllldo mento de la presencta de la institución en e1 muntcipio, siem-

por la Guardia Clvll cuanlll regresalla a SU llemlcllll pre al servicio de los más vulnerables. 

El pasado martes día 8 de octubre agentes de la Guardia Ci
vil del puesto de Torrelaguna detuvieron al presunto autor 
de un robo con fuerza en una sucursal bancaria de la locali
dad de Campo de San Pedro (Segovia). 

Según informa la Guardia 
Civil, sobre las 14 horas del 
mencionado día entró en la 
sucursal un hombre de edad 
avanzada que no infundió sos
pechas a las personas que allí 
estaban, una vez en el interior 
intimidó a los trabajadores de 
la entidad bancaria al parecer 
con una pistola, entregándole 
éstos unos 6.600 euros que 
había en la caja. Una vez tuvo 
el dinero en su poder huyó del 
lugar de los hechos en un au
tomóvil de su propiedad, del 
cual pudieron anotar el núme
ro de matricula, averiguando 
que era vecino de Alcalá de 
Henares. 

Los agentes montaron el co
rrespondiente dispositivo de 
cierre y vigilancia tanto en la 
comandancia implicada como 
en las próximas, a fin de poder 
controlar todas las vias por las 
que el presunto autor del robo 
podría emprender su regreso 
hasta Alcalá. 

Al parecer el autor del atra
co, tras un par de horas de es
pera para presuntamente evi
tar los controles policiales, 
emprendió la vuelta hacia su 
domicilio de Alcalá de Hena
res, momento en el que fue lo
calizado por los agentes en el 
kilómetro 56'300 de la Nacio
nal 11, sobre las 17 horas a la 
altura de la localidad madrile
ña de La Cabrera, donde fue 
interceptado el vehículo en el 
que circulaba y detenido el 
presunto autor de los hechos, 
AB.S., un hombre de 68 años 
de edad sin antecedentes poli
ciales. En el interior del coche 

~sa:,:(€'\~ BODAS 
Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AllPLIO llOESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

P" DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 
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los agentes hallaron oculto en 
el reposabrazos de los asientos 
posteriores 6. 765 euros al pa
recer procedentes del robo. 

Atenció1, 
1rotesi11a1es: Oio al 
uma de la 1e1111eña 
Ocurrió en la peluquería 

Hermanas Alejandre, situada 
en Alcalá en el número 11 de 
la calle Mayor. Una mujer jo
ven de unos 22 años, rubia y 
con buena presencia corno 
para no infundir ningún tipo 
de sospecha, llegó como clien
ta días pasados a la mencio
nada peluquería. Se hizo me
chas, se arregló las cejas, se 
puso crema, plis, etc ... No es
catimó ningún servicio y a la 
hora de pagar exclamó: "¡Se 
me ha olvidado la cartera en 
casa!, dejo un momento el bol
so mientras voy a por dinero". 
Todavia la están esperando. 
En el bolso de tela rosa, por 
cierto, llevaba una barra de la
bios, un móvil sin batería y 
poco más. 

Mari Carmen Alejandre, pro
pietaria de la peluquería, quie
re hacer esta advertencia para 
que los profesionales del gre
mio queden advertidos. Lo 
hizo en su establecimiento y 
es probable que lo haya hecho 
antes y que lo haga con poste
rioridad. A ella no se le ocurrió 
pedirle el carnet para saber 
nombre y domicilio. Si les ocu
rre a otros por lo menos que la 
identifiquen y así puedan re
clamar el importe adeudado. 

NIÑOS CON 
• Retraso en la aclquisici6n 

de la lectura 
y la escritura 

• Dificultades motrices 
• Trastomos 

en el aprendizaje 

24 llDS IE EIPUIUCll 
Telf .: 91 802 12 88 

Con el objetivo de incorpo
rar nuevos voluntarios y vo
luntarias que hagan posible 
la acción de Cruz Roja, la en
tidad pone en marcha en Al
calá y otras localídades del 
entorno una campaña de 
sensibilización bajo el lema 
"Se cambia ... , con el conven
cimiento de la participación 
voluntaria en actividades de 
interés social reporta a quie
nes la ejercen numerosos be
neficios: la satisfacción de 
cumplir con un compromiso 
de solidaridad con la comuni
dad en que se vive, la emo
ción de arrancar una sonrisa 
a una persona que precisa 
apoyo, la gratificación de in
corporarse a un equipo con el 
que compartir inquietudes ... 

Docenas de voluntarios/as 
han decidido ya dedicar unas 
horas a la semana al ejercicio 
de la solidaridad, llevando a 
cabo en Alcalá y otros muni
cipios cercanos diversas acti
vidades con el objetivo co
mún de mejorar la calidad de 
vida y favorecer la integra
ción de muchos de nuestros 
vecinos más vulnerables 
(acompañamiento a ancianos 
que viven solos, velando por 
su seguridad a través de apa
ratos de telealarma; asisten-

cia e información a inmigran
tes, entrega de alimentos a 
familias que cuentan con es
casos recursos, actividades 
socioeducativas con infancia 
y juventud ... ) 

Además, este curso Cruz 
Roja emprende en Alcalá 
nuevos y ambiciosos proyec
tos: Ocio con toxicómanos, 
con el fin de favorecer su 
reintegración social a través 
de un disfrute normalizado 
de su tiempo libre: Plan de 
Empleo para Colectivos Vul
nerables, luchando contra la 
pobreza y la exclusión social 
mediante acciones de orien
tación profesional, formación 
para el empleo e intermedia
ción laboral dirigidas a inmi
grantes, mujeres con cargas 
familiares no compartidas, 
exreclusos ... 

Cualquier persona mayor 
de edad, sin más requisito 
previo que disponer de unas 
horas a la semana, puede in
corporarse como voluntariu/a 
a Cruz Roja. Estudiantes, ju
bilados, amas de casa, profe
sionales... recibirán la orien
tación y la formación necesa
ria para que su labor volunta
ria resulte satisfactoria. 

Más información: 
91 532 55 55 - 91 883 60 63 

Nonnas sanitañas de eliminación 
v transtonnación de desperdicios 

La concejalía de Ciudad Sostenible pone en conocimien
to de empresas, entidades y establecimientos generadores 
de desperdicios de origen animal, las normas sanitarias de 
eliminación y transformación de dichos desperdicios fren
te a agentes patógenos en piensos de origen animal. 

Los desperdicios de origen animal, incluyendo aquellos 
generados en establecimientos minoristas de venta al pú
blico, tienen la consideración de materia de bajo riesgo, y 
se deben gestionar a través de plantas de transformación 
o en fábricas de alimentos para animales de compañía o 
de productos farmacéuticos o técnicos autorizados por el 
órgano competente de la Comunidad de Madrid (RD. 
2.224/1993, de 17 de diciembre). 

Por ello, los desperdicios de origen animal no pueden 
ser depositados en los contenedores destinados a los re
siduos urbanos, sino que habrá de procederse de confor
midad al procedimiento antes descrito, ya que en caso de 
no hacerlo así, tal actuación será considerada como una 
vulneración de la vigente Ley de Residuos. 

Para cualquier aclaración o ampliación de esta informa
ción, podrán dirigirse a la concejalía de Ciudad Sostenible, 
a través del teléfono de información medioambiental "Te
léfono Verde": 91 881 72 70. 

PUERTA de Madrid 
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CUTElERA - CHIES 

Programación del 11 al 10 de octubre de 2002 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Insomnio". (13 años). Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. (120') . 

"Darkness". (13 años). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. (102'). 

"Minority Report". (7 años). 
Viernes y Sábado: 18'00, 21'00 
y 24'00. De Domingo a Jueves: 
18'30 y 21'30. (150'). 

"Spirit. El corcel indoma
ble". (Todos los públicos). To
dos los días: 17'45. (90') . 

"Volverás". (13 años). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. (100') . 

"Señales". (7 años). Todos 
los días: 17'20, 19'50 y 22'20. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. (108'). 

"Secuestro infernal". (18 
años). Todos los días: 19'45 y 
22'15. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (120'). 

1100~~~ 
OCTUBRE ~ 

Día 3 ••••••••••• 61.407 6-4-7 
Día 4 ••••••••••• 33.357 7 ...... 
Día 6 ••••.•••••• 80.451 1 ......,. 
Día 7 ••••••••••• 40.304 4-3-4 
Día 8 •••••••••• 31.457 3-4-7 
Día 9 ••••••••.• 47.738 4-7-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
PluaRam6nyCajal, l ·Tlf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomia Internacional 

TAROT - ESOTERISMO 
MAGIA - OCULTISMO 

DESARROllO PERSONAL 
MEDICINA NATURAL 

TERAPIAS ALTERNATIVAS 
1------_J CURSOS DE FORMAOÓN 

C/ Nebrija 12; Alcalá de Henares 

Tlf.- 91.880.14.13 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"Insomnio". (18 años). Todos 
los días: 18'05, 20'25 y 22'45. 
Sábados y Domingos, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 01'05. 

"Volverás". (7 años). Todos 
los días: 22'15. Viernes y Sába
do: 00'15. 

"Los lunes al sol". (13 años) . 
Todos los días: 18'25, 20'40 y 
22'55. Sáb. y Dom., también: 
16'10. Viernes y Sábado: 01'05 

"Minorlty Report". (13 años). 
Todos los días: 18'45 y 21'45. 
Sábado y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 00'45. 

"Darkeness". (18 años). To
dos los días: 18'25, 20'35 y 
22'45. Sáb. y Domingo, también: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'55. 

"Primer y último amor". (To
lerada). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábado y Domin
go, también: 15'55. Viernes y Sá
bado: 00'55. 

"Minorlty Report". (13 años). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 
16'00. Viernes y Sábado: 01'00. 

"Camino de la perdición". 
(13 años). Todos días: 22'30. 
Viernes y Sáb.: 00'55. 

"Señales". (7 años). Todos los 
días: 18'00, 20'10 y 22'20. Sába
do y Domingo, también: 15'50. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Un tipo corriente". (18 
años) . Todos los días: 18'10, 
20'10 y 22'10. Sábado y Domin
go, también: 16'10. Viernes y 
Sábado: 00'10. 

"Asesino en serio". (18 años) . 
Todos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sáb. y Domingo, también: 
16'10. Viernes y Sábado: 00'00. 

"Austin Powers miembro de 
oro". (13 años). Todos los días: 
18'30, 20'40 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 16'20. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"Hombres de negro 2". (7 
años). Todos los días: 18'00 y 
20'00. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'00. 

"Irreversible". (Pendiente ca
lificación). Todos los días: 18'00, 
20'20 y 22'00. Sábado y Domin
go, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'30. 

"Allg. anda suelto". (18 
años). Todos los días: 18'20, 
20'20 y 22'20. Sáb. y Domingo: 
16'20. Viernes y Sábado: 00'20. 

"Nos miran". (13 años). Todos 
los días: 18'15, 20'25 y 22'35. 
Sábado y Domingo, también: 
16'05. Viernes y Sábado: 00'45. 

"El caballero negro". (Tolera
da). Todos los días: 18'15 y 
20'15. Sáb. y Domingo: 16'15. 

"Señales". (7 años). Todos los 
días: 18'20, 20'30 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 16'15. 
Viernes y Sábado: 01'00 

"El otro lado de la cama". 
(13 años). todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábado y Domin
go, también: 16'05. Viernes y sá
óado: 01'00. 
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Ateneo Cultural 1 º de Mayo EXPOSICIONES • # 
Sala Margarita Xirl!u - "Pindorama: La otra histo-
(Vía Complutense, l~) ria del Brasil". Del 16 de octu-
Sábado. 12 de Octubre - 20 h. bre al 9 de noviembre en la 
Teatro: La compañía Espiral Casa de la Juventud. 
Teatro, presenta la obra "Co- - "Ciencia y ja, ja. ja". Expo-
medias al trapo" sobre textos sición de humor gráfico reali-
de Molier, Shakespeare, Valle, zada por los alumnos del Ta-
Goldoni y Tirso. Creado a par- ller de Comic de la Casa de la 
tir de siete escenas de Teatro Juventud, dedicada a los 
Clásico, en las que el amor es grandes científicos de la hu
el tema principal, surge "Come- manidad. Del 14 de octubre al 
di.as al trapo", un espectáculo 17 de noviembre en la Casa de 
en el que los celos, la pasión, la la Juventud. 
magia y el engaño se dan cita, 
junto con el amor y la poesía. 
Entrada libre. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 
Viernes 11 y Sábado 12 de 
Octubre - 20'00 horas. La 
Compañía "La puntilla teatro" 
presenta la obra "Sed". de 
María Sáez Mintegui bajo la 
dirección de Joaquín Perles y 
Mónica Yuste. ~térpretes: Ali
cia González, Osear Velado, 
Íker Alain Lastra Noriega. Una 
majer dolorida y sola encuen
tra en su azotea a un mucha
c1w al que poder contar su his
toria, la de un pueblo donde 
hace muc1w calor y donde se 
vive acosado por la sed Habla 
de unos hijos y un marido 
muertos y de que no siempre 
las cosas fueron como ahora 
son. 

CINE CLUB 
(Teatro Salón Cervantes) 
Miércoles 16 y Jueves 17. 
18'30 y 21'00 horas. 
"Lantana". Australia, 2001. 
121'. Director: Ray Lasrence. 
Intérpretes: Anthony LaPaglia, 
Geoffrey Rush, Barbara Hers
hei, Keny Amstrong. 

Jueves, 3 de Octubre: 

Sábado. 5 de Octubre: 

Domingo. 6 de Octubre: 

- José Luis Cabañas. Obra 
Gráfica. Del 15 de octubre al 3 
de noviembre en la Sala Mano
lo Revilla (calle Nueva, 10). 
- IX Muestra: Exposición 
Mundial Colectiva (Mundial). 
Sala 1-2-9-3. Hasta el 31 de 
octubre. 
- Rastreando Rostros. Calar
cá y O'Cuéllar (Colombia). Fa
cultad de Derecho. Del 18 de 
octubre al 18 de noviembre. 
- Siluetas. Colectiva. Colegio 
de Málaga (Facultad de Filoso
.fin y Letras). Hasta el 8 de no
viembre. 

- Humor Catalán. Colectiva. 
Archivo Municipal Del 14 de 
octubre al 15 de noviembre. 
- Revista Quevedos: 5 años 
de información. Sala Pedro 
GumieL Hasta el 3 de noviem
bre. 

- Humor Portugués. Colectiva 
(Portugal). Colegio de Caraccio
los. Del 1 7 de octubre al 17 de 
noviembre. 
- Exposición de pintura y es
cultura de J. Carlos Pastor 
García y Alberto Pastor Gar
cía. La Galería del Centro Mu
nicipal de Artesanía. Desde el 
1 O de octubre. 

13 - 18 - 20 - 42 - 46 - 48 
C-33 R-4 

12 - 29 - 31 - 37 - 44 - 45 
C-23 R-8 

9 - 18 - 19 - 29 - 36 - 42 
C-24 R-3 

Bono(•] Loto 
Lunes. 7 de Octubre: 2 - 6 - 10 - 12 - 35 - 45 

C-47 R-1 
Martes. 8 de Octubre: 5 - 13 - 14 - 17 - 21 - 38 

C-4 R-6 
Miércoles. 9 de Octubre: 10 - 19 - 37 - 40 - 43 - 47 

C-36 R-4 

t 2 de octubre de 2002 



· s u Compra diaria.... Su Ropa y -

Calzado de Moda ..... Su Lugar de 

Reunión ..... El Ocio de toda la Familia ..... 

El Punto de Encuentro, muy pronto, aquí, 

en Meco: Centro Comercial Belvalle, una 

excelente Oportunidad para su Negocio 

en Meco. 

INFORMACIÓN soa-. LOCAi.ES 

({) 91 88 77 33 o 
www .belvalle.com 
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